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F¡\! H P L E N O 
an Ignacio de M e s a : 

Este tema produjo los inci 
(lentes que se desarrollaron en 
el Pleno, Incidentes que fueron 
juzgados luego, en una sesión 
que tuvimos los portavoces, 
como una situación limite a Ir, 
que se había llegado por perso 
na/izar demasiado determina 
dos planteamientos y que gui 
zas hubo un mal entendimiento 
sobre los turnos de interven
ción por parte de algún miem
bro de la Corporación. Espero, 
por el buen sentido que se 
manifestó en la reunión de por
tavoces, no se volverá a produ 
cir en una sesión plenaría, y 
que por lo tanto, no habrá ac
tuaciones de nmoún tipo que 
puedan ser comparadas con las 
gue en la ultima sesión del 
Ayuntamiento se produjeron". 

D í a / Pierna: 
"No quiero hacer 
nes de ningún tipo" 

declarado-

29 Congreso del PSOE 
Durante; los riíes 21 a! 24 do 

presente mes se calcitre en cl 
Palacio de exposiciones y Con 
cresos ele Madreí cl 29 Conoto 
so del PSOLe Un tota! de 76b 
delegados, en representación 
de 9b.88b mandatos, varios 
oentenatcs de periodistas v 
tpan número de invitados v 
delegados (tatémales asistió 
rían a en Congreso sin sorpro 
sas. «tn eí que todo parecía es 
oír muy suicto. fd sector orí 
neo ie la llamado "l/gumnla 
Socialista", se autoexcluyo de 
la participación en cl Congreso, 
hecho que Felipe Gonyálc/ la 
monto en su discurso Manuel 
Marín Diputad" por ( inri,.. 
H01I. lite elegido per tinanimi 
í i,!( I O ( i I O O pmsinem o OO lo mo 

1 Se oandidamm luo orno,.,, 
iooo oot las íleienaoomos r os 
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La 
corporac ión 
d e c i d i d a a 
que se 
construya un 
nuevo 
matadero 

A u n q u e ia C o r p o r a c i ó n 
carece en la actualidad de 
solar apropiado se decid ió 
que ei Iuqar idóneo para la 
ub icac ión ciol nuevo centro 
sería la zona del Paseo de la 
es tac ión , ia más precaria en 
este tipo de servicios: en 
otio escrito se dio cuenta de 
la posibilidad de cucar una 
escuela de artes aplicadas 
para lo que sena necesario 
ntic el A y u n t a m i e n t o apoi 
tara igualmente un solar o 
edificio que- reúna las corma 
c i o n e s a d e c u a d a s 
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¿ Toledo o el "Partido " ? 

ABE preguntarse una vez más, v en previsión 
J¡ ríe futuras elecciones, si nuestro pueb/o tiene 
V S ios políticos gue se merece, Eí pueblo -esa 

abstracción tan nombrada y casi nunca respetada- y 
los medios de comunicación con sentido pluralista 
han demostrado en sucesivas y constatadas ocasio
nes su apoyo a ia democracia y su desacuerdo con ia 
actuación y falta de credibilidad de algunos políticos: 
ios malos. Y es gue a menudo percibimos que, como 
si de una raza distinta se tratara, ia ciase política se des
marca deí resto de la sociedad tachándola paternal
mente, de 'incivilizada" o "poco formada en el sentir de
mocrático" y no es esto. Los políticos deben recordar 
que ellos son -- deben ser- los conductores de ias in
quietudes de un pueblo que pide libertad; esto es, 
hacer y sentir democráticos. 

Pero, ¿por qué esto?. Esto viene a colación con mo
tivo de ios acontecimientos desarrollados en ei último 
pleno del Ayuntamiento de Toíedo. Los representan
tes municipales de Toledo nos demostraron en ia 
sesión pienaria del día 21 que no saben va/orar io que 
es una vida en democracia Improperios, enfrenta 
mientos, y descalificaciones personales deshancaron 
al saber opinar, tolerar y convivir, propio de demócra
tas. Más que un Ayuntamiento parecía el mercado de 
ia zarzuela, "Gigantes y Cabezudos"; se mentaba la fa
milia de un concejal y se examinó la "educación" de 
otro y la dei propio alcaide ... 

Más, ¿qué pasó realmente?. Los hechos son ya co
nocidos por todos, incluso ia frase: "le ruego abandone 
ia sala", pronunciada en seis ocasiones por ei alcaide, 
se ha hecho tan célebre como reticente. En sí, ia ex
pulsión no debería tener mayor validez que ia de una 
anécdota; sm embargo, el hecho adquiere mayor 
transcendencia cuando un análisis meditado nos 
descubre ei enfrenamiento, si bien indirecto, de dos 
personas: Jesús Fuentes, diputado por ei PSOE y 
Juan Ignacio de Mesa, alcaide de Toledo. Jesús 
Fuentes, sentado en ia tribuna deí público, dirigió 
durante todo el pleno --incluido ei momento de ia ex
pulsión- ia actuación de ios concejales de su grupo 
anteponiendo, eí logro de una "haza de partido" a una 
política municipal isla constructiva. Juan Ignaco de 
Mesa, como Presidente de ia Corporación Municipal, 
no supo dominar ¡a situación y cayo en la trampa del 
PSOE. 

Como remate, la solidaridad del PCE ai abandonar 
ía sala en protesta por la expulsión dei concejal so
cialista Díaz Pierna y ia celebérrima y tópica frase pro
nunciada por Nazario xPrado "esto no ocurría ni en los 
mejores años dei franquismo", hicieron perder ia espe
ranza en el compromiso que debe existir entre 
electores y sus representantes municipales. 

En resumen, ei espectáculo presenciado el pasarlo 
¡unes nos pareció, sinceramente, una grotesca burla 
al pueblo toledano. Por anteponerse ios intereses de 
partido y personales a ios de su función represen ta ti-

V busca dei tegíon. • I 

I Esto no era y- o sO lo esperado por ios desilusionados 
|¡ votantes en las primeras elecciones municipales de 
I mocraheas de las jóvenes generaciones españolas 

9 Este no es el camino a seguir. Y por desgracia, no es 
demagogia. 
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Sien Andalucía y derecha en C icia 

El día 20 de octubre, el pue
blo, haciendo caso omiso a la 
abstención, consiguió que la 
Democracia venciera en nues
tro país, una vez más. Andale 
cía y Galicia, dos de las regio
nes marginadas a lo largo de la 
historia política, social y econó 
mica del Estado Español, que 
es uno aunque nacido y com
puesto de particularidades au
tonómicas claramente diferen 
ciadas, han expresado definiti
vamente, sin tapujos ni paliati
vos, tanto su autodetermina
ción de nacionalidades autonó 
micas, como ia elección de los 
hombres que deben dirigir sus 
destinos desde ios escaños deí 
Parlamento autónomo, caso de 
Galicia. Debemos reincidir 
sobre el mismo hecho, ei 
pueblo es quien ha vuelto a ha
cer valedora la Democracia con 
su participación. Las estadísti
cas, el tan traído desencanto, 
la reincidencia, ei exceso de 
palabras volantes no reflejadas 
en ia realidad, hacían preveer 
un escaso índice de afluencia 
da las urnas. El electorado, pa
recía cansado a prior!, pero a la 
hora de la verdad, supo acudir 
a ia llamada de la responsabili
dad, de ia madurez, de la liber
tad de elección y de la capa
cidad de determinación, re
flejando un índice de participa 
ción en las urnas superior al de 
anteriores ocasiones, echando 
por tierra los gafados presagios 
de una abstención mayontaria, 
que sobre todo en el caso an
daluz, hubiera dejado un poco 
en entredicho ia verdadera ne
cesidad de una autonomía para 
aquella región 

Las características del día 
electora?, del 20-0 en Andalu
cía y Galicia, presentaba mati
ces distintos en las circustan
cias que hasta allí concluyeron 
a cada una de ias dos regiones; 
sin embargo, el perdedor es 
denominador de ambas: el par
tido del Gobierno. Retrasó 
UCD la autonomía andaluza 
empleado por ello un método 
anacrónico y sibílo, cuando en 
la región dei sur había había vo
tos más que suficientes para 
testimoniar ante ios ojos dei 
más trasnochado, ia voluntad 
autonómica de ios andaluces. 
Los hombres y mujeres de 
andaiucía han vuelto a respon
der a la llamada de la democra
cia llevando la victoria a sus ca
sas, por segunda vez consentir 
en ei mismo tema. En Galicia, 
el recuerdo de tes votos tam
poco quiso ser favorable a los 
centristas, quienes dejan esca
par una parte importante dei 
electorado gallego que creían 
tener bajo sus dorados domi
nios. Las papeletas electorales 
otorgan la mayoría en el Parla
mento Gallego a la derecha, 
representada por Fraga, y sus 
paisanos. Si Fraga hubiese per
dido en Galicia probablemente 
se hubiera sentido como D, Pe-
layo viendo pasear a los moros 
por la calle Uría en Oviedo. Hu
yendo de la demagogia hemos 
de considerar también, que el 
PSOE no ha salido bien parado 
de las elecciones gallegas, 
pues aún cuando haya aumen
tado en el número de votantes 
a su favor, los escaños obteni
dos, dejan al Partido Socialista 
en ciara inferioridad con res

pecto a la derecha y su más 
que probable coalición parla
mentaria con los centristas. De 
todos es conocido que D. Ma
nuel se ias sabe todas, y todo 
lo que suene a izquierda resulta 
desafinado en sus oídos inte-
qristas, siempre atentos al son 
de las mayorías naturales. Gali-
c í a , c a l l a d a , temerosa y 
conservadora, sigue viendo 
muy lejano ei espectro de ios 
viejos partidos formados con 
hombres nuevos en el terreno 
político, y fiel a su idiosincra
sia, continúa prefiriendo lo co
nocido de antemano a la incer
tidumbre de io que está por co
nocer. 

La copla que está en mi boca 
es ¡a copia de Andalucía que 
tiene que verse, como siempre, 
abocada al retraso y la carrera 
contral reloj. Después del Sí, 
les queda a los andaluces un 
largo camino por recorrer hasta 
lleqar a contemplar, definitiva
mente consolidado, un Parla
mento andaluz con unos hom 
bres sentados en sus escaños, 
previamente elegidos por ellos. 
Andalucía no falló en esta oca
sión y bien seguros estamos de 
que tampoco^ flojeará cuando 
llegue el momento de las elec 
clones. Irán cansados ios anda 
luces a las urnas, pero lo más 
importante es que, cansados o 
no, expresen su opinión demo 
créticamente. Aun cuando ha
yan tenido que salvar carros y 
carretas, el día 2u-0 dieron eí 
paso definitivo dicíéndoie Sí a 
Andalucía. 

F. G A R C I A DIEGO 

U Kr'iéit 
Año 1, AP'27. 27 0ctub • jgS7 
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1 debió conquistarse y, a 
C * Dios gracias, se conquis¬

tó. 
Lo que nunca debió suceder 

es ei deslumbramiento bobali
cón, el éxtasis ante el cartón-
piedra y pintura fostorita de 
tanta gloria imperial. 

Quien me haya ieido más de 
una vez, se habrá dado cuenta 
del tirón, de la pasión que en " 
mí desencandenan las citas. 
Son la médula de mis reflexio
nes, de mis inflexiones, de mis 
despropósitos, como gustéis. 
Son de suma utilidad para 
quien esto leyere: sólo unas lí
neas, unas palabras a penas, y 
sabe si debe continuar o pasar 
página. No me gusta perder el 
tiempo y, ya lo sabemos, lo 
que no quieras para t i . . . 
Generalmente las utilizo en "fa
vor de" pero, en este caso, se
ría "en contra de" y es por e/lo 
ei haberme apresurado al aviso 
en primera línea. En ésta oca
sión no puedo estar con el Sr. 
Gala .y no porque, a pesar de su 
báculo de plata y collares de 
fina v rica pedrería, farde de íz~ 
quierdoso -¡faltaría más!-, sino 
porque estoy convencido que 
ni él, ni su difunto Troylo, ja
más se la traqaron. Es una fra
se pomposa, icosaédrica, oron
da, que suena bien, con gan
cho; más sí se le encarga su 
dicción a voz tan cotizada 
como io fue la del gran Dicen-
ta; si a ello súmanos que el 
"parto" fue en la agonía del au
toritarismo, la diana es segura 
ya que entra en juego ese 
inmenso ta l ismán de adi 
vmanzas, valores, imagina
ción y capacidades de) espec-

Urogallos y arlequines 

"¡Nunca debió conquistarse Granada!" 
(A, Gala) 

Protasio A N G U L O T O L E D O 

Delegado Provincial de Agricultura. 

tador pero que, establecidas 
libertades, dejan el culo al des
cubierto de tanto y tanto valor 
reprimido. De otra parte, no 
puedo estar de acuerdo con e¡ 
Sr. Gala porque no me habría 
hecho ni pizca de gracia sopor
tar eí calor de chilaba y turban
te sin la compensación de un 
subsuelo repleto de petróleo. 
No Sr. Gala, no. Hubiera sido 
una tremeda injusticia. 

Tampoco es cierto que ia 
conquista de Granada nos haya 
tenido en cuaresmas de liber
tades, democracia y reqionali-
zacíón. 

Si la memoria no me falla, y 
espero oue no, la reina Isabel 
murió haciéndose anunciar, 
para gozo propio y ajeno, con 
todos y cada uno de los títulos 
de sus múltiples reinos, o sea 
de sus Regiones, de las Regio
nes de lo que más tarde sería, 
es esta España de todos y para 
todos; al rey Fernando le suce
día lo propio con las suyas. 

No recuerdo exactamente 
cuando la bandera rojo y 
gualda arropó en su entraña a 
las de todas sus hijas. ¿El gran 
Carlos 111?. No lo recuerdo y, la 
verdad, no me preocupa en 
demasía ya que, lo importante, 
es saberlas a buen recaudo. De 
todos modos, prometo solem

nemente acudir con más fre
cuencia a los Srs. Menéndez 
Pidal y Tuñón de Lara que, a lo 
que se ve, buena faca me está 
haciendo. 
' No me ando en alta política, 

ni siquiera de la provinciana, ya 
lo sabéis: de base y aficionadi 
lio pero me da el corazón que 
UCD se inspiró para el modelo 
autonómico en los verdaderos 
padres del proceso que, para 
mí, no son otros que los reyes, 
no tan católicos como magní
ficos políticos. Lo que sucede 
es que, los pobres en el mejor 
sentido de la palabra-, por 
aquello de su inclusión en tanta 
copla y requiebro, en tanta te 
yenda azul, de tanto subir y ba 
jar a Peñalara y Cotos así como 
de otro sin fin de glorias mas, 
(porque no me digáis que lo de 
¡as joyas y el no mudarse de 
camisa hasta entrar en Grana
da no fue una faena, faena y de 
las gordas), en el máximo rigor 
exclusivista, no aconsejaron, 
pienso, ligarlos a las cuestiones 
de regionalízación. 

Es muy posible que si estos 
dos mozos de mí pueblo (¡Ah e! 
urogallo herido en la sordera 
infinita de su híbrido y grotesco 
canto!!, si esos dos mozos, 
presuntos ultrajadores de la 
bandera de Castilla La Man

cha, hubieran sabido, se les 
hubiera explicado, no se ha
brían dejado intoxicar con ei 
mas burdo y añejo de los Óxi
dos. Hubieran sabido que no es 
"un trapo" que "/;/ fu ni fa" 
como manifestara uno de los 
aguerridos valedores a la hora 
de asumir responsabilidades y 
fijar los elementos más simples 
de conciencia y trasparencia 
ciudadanas. 

S) hubiera sido la otra, pero 
a mi ésa no me dice nada. Ade 
más hay que tener en cuenta 
que estaban borrachos. 

¡Ah las justificaciones" 
Si, ya sabemos de esas bo 

rracheras, de esas intoxicacio
nes mil veces peor que las dei 
más sucio de los brebajes. 

Si, ya sabemos que ia dere 
chona le trae al pairo todo lo 
que no sean sus banderías. 

Cutero pensar, aunque, no sea 
más que en aras de primarios de 
seos de comprensión, quiero pen 
sar que si hubiera triunfado la de 
nominación de pendón que 
propiciaba y defendía mi gran 
amigo Arturo, quizá ese simpa 
tizante valedor (¡Tornasol Arle
quín ciego en la egoísta pompa 
de Colombia') quizá, sólo quizá 
hubiera reaccionado de otra 
forma. 

Dicen en mi pueblo que ei 

saber y el »m«sf#f no ncupan lu
gar. B tBMOGto, to r w ó n , la 
conciencia, te vo, tampoco 
so «sn? de p^em . h í l a t e 
de corazón y lumen m grado 
máximo. 

¡ Y cómo es posible el amo* 
al iodo excluyendo las partes? 

Mi bandera es ésa que unos 
pocos llevan en relojes, llave
ros, solapas y arracadas de 
toda suerte; ésa que lleva en su 
entraña la blanca y verde, la 
barrada, la senllera, la blanco y 
carmesí..., todas y cada una de 
ellas porque todas son su 
esencia misma. Esa amigos, 
también es mi bandera porque 
en su entraña, en su seno vivo, 
caliente, amoroso, prolítero, 
guarda en eterno a brazo a 
todas sus Hijas, sus Reqiones. 

¿Pendón. Bandera-' 
Seamos senos. Creo que nn. 

como también dicen en mi pue 
bio, gana de ganeta o, cómo ei 
enterramiento del gallego en 
San Benitiño. 

A mí, ia verdad, me suena un 
poco masl eso de pendón y no 
por nada en especial y mucho 
menos por llevarle ia contraria 
a la oposición que, por muy 
chiquitína y alicatada, merece 
un respeto. Lo que sucede, es 
que han sido muchos años de 
sinónima reiacional con ios po
bres lirios, no de los valles, sino 
aquellas otras que tienen ias 
sienes maraítas de martirio, y 
no por un hombre, ni dos, ni 
tres, sino por e! mogollón y, 
quede bien claro, yo no tengo 
nada en cotra, riesgos epide
miológicos a parte, de tan ro
mántica especie botánica. 

La cuestión de /a OTAN 

Según Descartes, para solu
cionar un problema, hay prime
ro que subdividirte'en sus par
tes constitutivas, intentemos 
hoy, aquí, más allá de pasiones 
y de consideraciones ideológi
cas, aplicar ese método resolu
torio a la cuestión de si España 
debe o no entrar en la Orqani 
ción del Atlántico Norte: 

1a) España ocupa un espacio 
estratégico de primer orden, al 
ser el pestillo de lo que hoy no 
es sino la vía central de pene 
traerán de los soviéticos hacia 
el oeste (otras vías son más ei 
Mar de! Norte, cerrado por ei 
estrecho de Jutlandia y las Islas 
Británicas e Islandia, y la Ruta 
del Cabo, cerrada por la Unión 
Sur-Africana); España es pues 
un objetivo militar muy claro 
(amén de que el eje Baleares 
GibrarltanCananas es de por si 
una zona polemológicamente 
callente, es decir una zona que 
siempre ha atraído la conflicti 
vidad, más allá del hecho rio 
que los españoles nos sintiera 
-nos orto belicosos). 

2 ° ) No es neutral quien 
quiere, sino aquél a quién ie de
jan serlo; dicho más claramen
te, solo es neutral, quien puede 
hacer respetar esa neutrali
dad). 

3 a ) Amén de que dicha neu 
tralidad, es virtud de los dos 
puntos anteriores, sería muy 
difícil de mantener resultaría 

terriblemente cara y nunca de
finitiva. 

4a) Es pues necesario, para 
una potencia un tipo medio 
como la nuestra, encuadrarse 
en un sistema colectivo de de
fensa... 

5a) ...Que no puede ser otro 
que la OTAN. España es una 
nación occidental y democráti
ca; la OTAN es ia comunidad 
de defensa por excelencia de 
las democracias occidentales. 
Más aún nuestro carácter oc
cidental solo nos será plena 
mente reconocido cuando 
nuestra contribución a la de 
fensa de occidente sea absoiu 
mente inequívoca, lo cual solo 
es loqrable en el mamo de la 
O Í A N . 

6 ° ) Dicha entrada en la 
01 AN reforzaría, pues no solo, 
nuestro carácter ¡intemporal! 
de nación occidental, sino tam 
bien el (muy reciente aun) de 
democracia (reténgase que con 
la excepción de Turquía, y, an 
taño Grecia, ninguno de los 
países occidentales encuadra
dos en la OTAN han sitfrido 
intentona qolpisia exitosa con 
tra las instituciones democráti
cas; en el caso de Grecia, la 
OTAN no descanso hasta el 
restablecimiento de la domo 
cuida, y otrt) tanto pasa hoy en 
el caso turco). 

7") Nuestro ingreso en la 
OTAN, está, por cierto, mucho 

más al alcance de nuestros 
medios que una (inútil) postura 
de netralidad: ei coste de nues
tra integración en ia OTAN no 
es superior ai de uno de nues
tros actuales ministerios. Por 
otra parte, habida cuenta de 
que nuestros gastos militares 
son notoriamente insuficientes, 
más vale dedicar ei incremento 
necesario de los mismos a una 
buena integración en ia OTAN 
que a seguir, como hasta 
ahora, es decir, prácticamente 
"Solos y apaleados". 

8o) Y no sólo nuestro raspa! 
do internacional se incremen 
ta ría muy notablemente (que 
buena falta hace) sino que, en 
relación con la actual relación 
bilateral existente con los 
EEUU, las obligaciones de los 
USA para con nosotros serían 
claras y terminantes (y no, 
corno hasta ahora, más bien di 
fusas). La entrada en la OTAN, 
por otra oarte. permitirá (ade 
más de mantener) mejorar en 
nuestro provecho, nuestra rela
ción bilateral con los USA. 

9 o ! La entrada en la OTAN 
no implica forzosamente la 
instalación de armamento nu
clear en nuestro territorio (de 
hecho son vanas las naciones 
integrantes de la OTAN que 
han rechazado dicha instalación 
sin perder ni aminorarse sus 
derechos como miembros de la 
C Í A N ) . C o r r e s p o n d e ai 
Gobierno español, y solo a él, 
dar muestras de firmeza sufi
ciente durante la negociación 
sobre nuestra integración; si el 

G o b i e r n o e s p a ñ o l sabe 
negociar como Dios manda, 
ese peligro de los armamentos 
nucleares (por lo ciernas relati 
vo porque en caso de confín 
qracíón Mundial, cabrán pocos 
distingos) no tiene porque 
afectarnos. 

10°) Siendo la democracia el 
Gobierno de la Mayorías (en el 
respeto de la minorías) la 
entrada en la OTAN no tiene 
porque definir de un acto de 
Gobierno norma). Hav pues 
que rechazar toda alegación de 
que se necesita más que una 
mayoría para ir a la integración 

Finalmente al igual que no se 

ha recurrido a un referendum 
on ei caso de la Ley sobre el 
divorcio, no es propio tampoco 
su aplicación al caso de nuestra 
ent rada en la O T A N . El 
Parlamento es i. .ras ni menos 
que ei depos i ta r io de Sa 
voluntad general: despreciar su 
decisión en este tema sería 
dar la ra/on a ios que han 
pretendido cerrarlo 

Todas estas razones son un 
las gue se fundamenta Alian/a 
Popular, para pedir en su nía iy 
apoyar hoy) el ingreso de 
Escuna en la O í AN. ' 

Jorqe Vorstr>nq<-r HOI;K 
v „ ; . f , , „ „ Ae 

El c mtagotas 
i Vamos a patinar! 

_ IM una de las últ imas 
I— sesiones celebradas por la 
Mmm Comisión Municipal Per

manente, e! siempre volunta
rioso concejal centrista señor 
Rosa, que suponemos no le 
unirá parentesco alguno-con el 
señor Rosón, ministro dei Inte 
ñor, aunque de rosa o rosón la 
diferencia estriba en el tamaño 
y no en la especie, el señor 
Rosa, no Rosón, decimos su
girió, en su calidad de delegado 
de Obras, "La realización ém 
una pista de patina/* mn ios 
terrenos donde estmtm ubi
cado ei muro de Palomar» 
jos, para io que intensa s» 
solicite de /a Asociación dm 

Vecinos del Barrio opinión 
ai respecto". 

A estas horas no sabemos si 
ia asociación vecina! ha sido 
consultada o no, ni, si en caso 
de haber recabado su opinión 
cuál habrá sido ésta. 

Reivindicamos con ei señor 
Rosa, no Rosón, la urgente ne 
cesiriad de una pista do oatina 
te, los toledanos ia neees-lamos 
como el comer. Como e! comer 
alimentos no adulterados, se 
entiende. Los toledanos quere
mos patinar cuanto antes; no 
nen,.;nr>os que sólo lo hagan 
nuestros políticos, que patinan 
como Dios, por otra parte. 
¿Verdad, clon Enebro? 

Luis MARTIN 
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Pag. 4 OPINION 

1 CARTAS DE LOS LECTORES 

Querido lector: 
Debería presentarme, expli 

carie incluso el porqué de esta 
carta. Perdone mi atrevimiento 
pero usted es mi "director". 
Sin caer en tópicos ni demago 
qias ie confesaré que al iniciar 
mi carrera periodística se me 
presentaron dos opciones: for 
mar ia opinión o manipular a! 
lector. Ambas me resultaron 
pareias y difíciles de graduar en 
cuanto a significado, tn esen
cia convenían en el ejercicio se
creto del poder sin gue se den 
cuenta de ello, aquellos donde 
se influye. 

Elegí una tercera vía "ser 
cauce de opinión" contraria ai 
pensamiento de C.W Mills. 
Cada toledano sería un sujeto 
político y no un objeto adminis
trativo. Ustedes con su actitud 
sería ¡a forma activadora de mi 
comportamiento. 

Por este motivo, sus cartas 
representan un conjunto de 
ideas, categorías, juicios, opi
niones, sentimientos, emocio
nes y predisposición a la 
acción. 

Voluntariamente quise caer 
"en la utopia de la prensa". En 
LA REGION Castellano-Man 
chega se intenta que expresen 
su opinión tantas personas 
como las reciben. Mediante su 
comentario y contestación de 
una manera inmediata y eficaz 
se persigue encontrar salida en 
una acción afectiva contra 
cualquier sistema autoritario. 

Los redactores de este períó 
t co tienen una única consig
na: "Respeto y colaboración 
hacia sus lectores en libertad, 
democracia e independencia". 
Y una singular arma su apoyo 
incondicional. 

Reitero mis disculpas y le in
vito a que siga colaborando 
con su semanario, porqué ya 
no es tiempo de palabras sino 
de hechos para que los tolo-
danos controlen y ( i n c i c - c e i 
su poder en los acontecimien 
Sos sociales, políticos, econó 
micos y culturales que ocurren 
en nuestra Región. 

Gracias por lodo. 

M" Antonia MARTIN DIEZ 
Di RECTOR A 

Antiamericanismo 

Sra. Directora: 
Con motivo de la propuesta 

entrada de España en la OTAN, 
una gran parte de la sociedad 
española está revelando sus 
sentimientos antiamericanos; 
ant i -norteamericano, se 
entiende. Para ello tiene sus 
propias razones que sería torpe 
desconoce!. Veamos: 

Todas las naciones domi 
nantes a lo largo de la Historia 
han sido imperialistas, enten 
diendo por tai su influencia 
sobre tos demás pueblos o 
naciones de su época- lo 
fueron Grecia, Roma, Cartago 
Damasco: más tarde España 
Inglaterra, Francia, Lo son aho 
ra, queriéndolo o no, la URSS 
y Norteamérica. 

La reacción progresiva de ia 
opinión pública ante toda la 
influencia imperialista es de 
rechazo en forma de antipatía, 
desprecio u odio hacia el país 
dominante: pero no por ello el 
dominio del país imperialista 
deja de manifestarse, en la 
propagación de sus costum
bres, ~ de sus leyes, de su 
idioma, de su economía. Es un 
fenómeno natura!, biológico, 
que se produce por el hecho 
mismo de su condición de país 
dominante, con independencia 
induso.de su voluntad. 

En el caso de Norteamérica 
en relación con España, esta 
influencia se acentuó a partir 
de 1363, con motivo de la 
concertación de los pactos bi
laterales de ayuda mutua 
(como se hubiera aumentado 
en relación con la URSS, s: 
España hubiera estado en sis 
zona de influencia). Estos pac
tos, que contribuyeron sm 
duda ai afianzamiento y prolon
gación de la dictadura franquis
ta, fueron decepcionantes para 
gran parte de la opinión popu
lar española, sin aue por ello 
lograran cambiar sensibíemen 
te el sentimiento visceral reac 
cionano de la otra parte, con
trarío a ía significación liberal y 
progresista de Norteamérica. Ei 
antiamencanismo, pues, se le 
han ganado a pulso los nortea
mericanos; por torpeza propia 
de todos los predominantes, 
temerosos de perder su in
fluencia, y condenados por ello 
a actuar atolondradamente. 

Ahora, al suscitarse la entra
da de España en la OTAN, se 
presenta por algunos eí hecho 
a la opinión como un acto de 
subordinación a Norteamérica 
(y no como, teóricamente, ai 
menos, una colaboración con 
¡os países del llamado mundo 
occidental, defensiva de .sus 
valores comunes!, y por ello 
hace que se unan y confluyan 
esos dos sentimientos de opi 
nión españoles? contrarios al 
país dominante, formando un 
aluvión poderoso y turbulento 
que puede generar dificultades 
político sociales de gran alcan
ce. 

Para tratar de superar este 
falso pero fatal planteamiento, 
las Entidades políticas, sindica
les y representativas en 
general, sus órganos de opi
nión y aquellos otros del Esta
do, deberían tratar de quitar 
leña ai fuego en lugar de atizar 
io. Y también deberían trata, 
de hacerlo los propios Estados 
Unidos de Norteamérica, evi
tando de su parte actividades 
dominantes erróneas y a veces 
humillantes a las que. desgra
ciadamente, colaboran con 
harta frecuencia la tendencia 
indígena al mimetismo, a la 
copia burda, a la fácil imita
ción: el uso de barbansmos del 
idioma americano, la proyec
ción incesante de películas que 
exaltan al superhombre ameri
cano o pretenden dar una 
apariencia de paraíso a ¡a 
sociedad americana; todo 
cuanto trata de maonificar al 
país dominante, desde su mo
neda hasta su moda del pama 
Ion vaquero, contribuye a crear 
un clima de antipatía y aversión 

un sentimiento de fondo anti 
amencano que se manifiesta 
ahora con ia propuesta entrada 
de nuestro país en la O T A N . 

Sería conveniente un enfo
que realista de! problema, 
sobre la base de considerar 
históricamente normal el en
tendimiento con la potencia 
dominante y la obligada cola 
boración internacional, en un 
plano de digna igualdad de 
condiciones, con ias naciones 
que pertenecen ai mismo tipo 
de civilización y aspiran a idén
tico sistema de vida socio
económico. Ello contribuiría a 
rebajar el nivel de oposición 
ante un hecho no tan insólito ni 
escandaloso como se pretende 
presentar, sino más bien ante 
un fenómeno normal dentro de 
esa dinámica histórica en que 
la trayectoria de las sociedades 
humanas se desarrolla. 

No se trata de renunciamien 
tos de ninguna clase, ni de 
aceptar ningún tipo de humilla
ciones, sino de considerar 
libremente, democráticamen
te, planteando el problema en 
sus verdaderos términos, ía 
inevitable necesidad de colabo
ración que ia geopolítica impo
ne a todos los países en todos 
los tiempos. 

Andrés C, M A R Q U E Z 

A ios médicos van 
personas 

Sra. Directora: 
Aprovecho la oportunidad 

que me brinda ei periódico por 
Vd. dirigido para comentar en 
asías líneas algo que realmen 
te me desmoralizó bastante, 
pues pienso que la medicina no 
es un morcado, ni tan siguiera 
ía mofa del enfermo a ai menos 
dei gue se cree que lo está. 

Lo sucedido fue lo siguiente: 
Yo por vanos motivos como es 
de tener la columna vertebral 
en muy ma! estado, pues tengo 
un espondilolistesis en 4 ° , 
necesito perder 25 kg. y por lo 
tanto me dirigí como es norma' 
al endocrino de la Segundad 
Social en el Ambulatorio, nada 
más llegar sin hacer ningún 
tipo de ficha ni nada, sacó un 
papel del cajón de ia mesa y me 
dijo que hiciera una dieta de 
1.000 calorías y que eso era su
f ic iente para ade lgazar , 
entonces yo le comenté que ya 
la había seguido en otra oca
sión y que a pesar de hacerla 
como es debido y como se indi 
caha no he perdido nada, y que 
además me daban mareos y lo 
tuve que dejar. El me contestó 
que eso sería por no hacerla 
como es debido. Yo ie dije que 
además me quedaría más tran 
quila si antes de comenzar de 
nuevo el régimen me hiciera 
una analítica por si tenía azú
car o co les te ro l o algo 
anormal y la contestación de, 
señor facu l ta t ivo fue la 
siguiente :*a m i g ú e m e importa 
como se encuentra Vd* Ai 
dearme él esto yo me exalté y 
le dije gue o me hacía io que le 
pedia o desde luego gue daría 
parte de é! porque él está para 
preocuparse por todos los 
problemas de los enfermos que 

TRAS 
«LA BARRERA* 

Así son... 

-Por: Benito B E R C E R U E L O 

Felipe Gonzá lez , Se reafirma como líder ^discutible del 
partido de ¡a oposición al ser reelegido Secretario General, 
en el transcurso del 29 Congreso, que se celebró en la capital 
de España. En su discurso final, ei líder andaluz atacó dura 
mente eí "giro a ia derecha"del Gobierno Calvo Sotelo y 
lanzó dardos envenendos contras la Patronal y los partidos 
de la derecha. A pesar seguramente a causa de ia no asisten 
cia al congreso de los líderes del sector cr í t ico, (Gómez Lló
rente y Pablo Castellanos) que había minado seriamente la 
imagen de ia democracia interna. 

Es de destacar que en el transcurso de este Congreso se rati
ficó la expulsión de) concejal madrileño, A lonso Puerta. 

Fernando Castedo. No hacía tan siquiera una semana, 
celebrando el X X V anivsrsario de R T V E , el ahora dimitido 
director anunciaba a ios propios periodistas su decisión irrevo
cable de no dimitir. Unas horas más tarde era llamado al Pala-
cío de ia Monc loa y allí mantenía una larga conversación con 
el Presidente dei Gobierno y con ei de ia U C D . El paso si
guiente fue convocar una rueda de prensa y anunciar su dimi
sión. Quizá ia coherencia ideológica no haya salido muy bien 
parada en este caso y seguramente ie viene como anulo ai dedo 
aquello de "nunca digas de este agua no beberé". 

Lo cierto es que ei hasta ahora director del Ente Público?" 
ha presentado su dimisión, también irrevocable, ya ha sido 
sustituido por Robles Piquer, Ferando Castedo declaró a! 
diario EL PAIS que su dimisión supone un frenazo para ia 
d e m o c r a t i z a c i ó n dei medio . Ya lo decía Don Quijote 

demócratas veredesamigo Sancho..." o aigo así. 
Antonio M a r t í n e z Laredo. Al Rea! Madrid lo llamaban el 

equipo del régimen y últimamente está sufriendo una dura 
campaña de desprestigio desde todos los frentes. En este 
"glorioso" ciub parece que todo va mai; se pierden partidos,, 
la directiva no acaba de encontrar su sitio y ei entrenador no 
está en un buen momento. 

Los aficionados recuerdan que cualquiera tiempo pasado fue 
mejor y añoran a Bernabeu. Las elecciones presidenciales, a 
un año vista, ya cuentan con un seno candidato, que dice 
poder llevar al Madrid a sus mejores tiempos, Mar t ínez Lare
do quiere ser presidente del Ciub blanco porque mensa que 
puede hacerlo bien. 

En su "Tertulia Futbolística", que se celebra en un club de 
ia capital, parece tener ilusión e ideas claras. Me han contado 
que está escribiendo un libro en el que aparecen sus proyectos 
y sus críticas al Real Madrid. Es una buena noticia para los afi 
cionados al fútboi y sobre todo oara los admiradores del mai 
avenido club merenque. 

Pablo Ruiz Picasso. El pintor que decidió un día inmortali
zar el horror que supone una matanza fraticida, no ha tenido 
la oportunidad de ver uno de los momentos que suponemos 
más felices para la mayoría de tos que hemos dado en llamar
nos españoles. El Guernica, símbolo de ia reconciliación, está 
de nuevo entre nosotros y desde tan sólo una semana, a la 
vista de todo aquel que quiera contemplarlo. Nosotros, amigo 
lector, al admirarlo no pudimos reprimir un gesto de esperanza 
y murmurar ¡Gracias Picasso!. 

asisten a su consulta y no para 
pasar revista a una sene de 
personas que tienen como dije 
antes o piensan gue Cenen un 
grave problema. 

El señor muy ofendido me 
mandó toda ciase de análisis 
pero no sm antes decirme que 
me los hacia para que me 
callase pero que él no me 
pensaba leer los resultados 
cuando los tuviera. 

Snli de la consulta solamente 
con ganas de Hora- pues somos 
personas los que asistimos a 
los médicos, no animales, para 
eso están los veterinarios, y no 
hay derecho a que se nos trate 
oe esa forma. 

Sena mucho pedirle a este 

I»Región 

señor y a otros tantos que 
como él practican la medicina 
que traten a los pacientes 
como personas y como seres 
humanos y no como escena. 
Además 10 gracioso es que 
esos mismos médicos que te 
tratan así en ei Seguro luego en 
sus casas son miel pura para 
con, sus pacientes paganos. 

También quiero exponer 
aquí en estas líneas que no me 
refiero con esto a torios lo 
médicos en general, sino a un 
grupo de ellos que para mi son 
médicos porque da más dinero 
que ser descargadores do 
muelles. 

Firma- M.L.M. 

Ano J, /V o 27. 27Octubre 7981 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 27/10/1981.



ELA $ -!• 
iiiiii IÍ'IIIH 1 1 ¡i 111111 n 111 NI ", i ¡ ,i 

l i l i l í I": 1¡ IIlililí 

L A S E N F E R M E D A D E S R E U M A T I C A S V A N E N 
A U M E N T O : 

Castilla-La Mancha: 
cerca de doscientos mil 
reumáticos 

• E n España más de ciento sesenta millones de 
jornadas de trabajo perdidas. 
• Cuenca y Guadalajara carecen de especialistas y 
unidades reumatoiógicas. 
• "Rheumatológica 81": Forum Mundial contra el 
reuma. 

• m N balance de tres muertos diarios supone una 
I 1 trágica escarapela para una enfermedad que 
%J caducan cuatro millones de españoles. El "reu

ma" en la voz popular -ias "enfermedades reumáti
cas" en boca de los especialistas, afectan a más de 
dos millones y medio de trabajadores actives, que, en 
el mejor de los casos, se encuentran parcialmente in
dispuestos para el pleno desempeño de sus responsa
bilidades. Esta enfermedad que aumenta ai paso de 
ios días está a punto de alcanzar en nuestra región la 
escalofriante cifra de200. 000afectados. 

En cualquier caso, los cuarenta mil millones de pe
setas que el "reuma" cuesta a la Seguridad Social, 
son motivo suficiente para justificar cualquier paso 
hacía Ja curación de esta enfermedad. 

Las enfermedades reumáti
cas han representado a lo largo 
de ia historia un problema gra
vé, de carácter universal, en lo 
que a la salud de los hombres 
se re f iere . S i rva esta 
escalofriante estadística para 
refrendar lo dicho: cuatro mi
llones de reumáticos declara
dos en España, de ellos dos o 
tres fallecen diariamente en 
nuestro país. Relacionando es
tas cifras con los índices de 
población activa llegamos a la 
conclusión de que más de dos 
millones y medio de los reumá
ticos españoles son trabajado
res en edad propicia para el de
sempeño de sus responsabili
dades laborales. Estos enfer
mos cuestan a la Seguridad 
Social -solo en materia médico-
farmaceútíca- un montante de 
cuarenta mil millones de pese
tas anuales; afectando el paro,, 
consecuencia de la enferme
dad, en ciento sesenta millones 
de jornadas de trabajo 
perdidas, en detrimento del sis
tema productivo nacional. La 
estadística no frena en este 
punto sino que viene a demos 
trar que de cada tres trabajado
res incapacitados, uno lo está 
como consecuencia de una do 
lencia reumática. 

Las enfermedades reumáti
cas constituyen, oor tanto, un 
problema sanitario, social y 
económico de primer orden, 
«on el agravante de que su inci
dencia sobre la población acti
va va en aumento, proyectán
dose a marchas forzadas hacia 
el futuro. El factor común de 
estas dolencias reside en su pa
tología sobre el aparato loco
motor, afectando de modo 
fundamental a los músculos y 

'.articulaciones. 
Ante la creciente insistencia 

de las enfermedades reumáti 
cas se van haciendo forzosas 
ias investigaciones y pruebas 
hacia un mejoramiento dei sis
tema de prevención de las mis
mas y en su caso, en torno a la 
búsqueda de un fármaco que, 

cuando menos, las estabilice 
impidiendo los efectos degene
rativos, inflamatorios y tumo-
rales a los que llegar con el pa
so del tiempo. 

Enfermedad milenaria 

No sería correcto incluir las 
enfermedades reumáticas en 
la clasificación de io que po
dríamos denominar "enferme
dades nuevas" o de reciente 
descubrimiento. Todo lo con
trario, las dolencias reumáticas 
vienen castigando a la humani
dad desde que se tiene conoci
miento de la existencia del 
hombre. Como dato anecdóti
co podemos citar ¡a aparición 
de secuelas reumáticas en la 
columna vertebral de un esque
leto de mamut, que viviera 
sobre la tierra en tiempos pre
históricos, descubierta por un 
grupo de investigadores años 
atrás. 

Si bien es cierto que el reu
matismo puede ser tan antiguo 
como el hombre, también io es 
el hecho de que ias dolencias 
reumáticas resulten práctica 
mente incontrolables, en virtud 
de su enorme versatilidad. Se 
ha llegado a afirmar por algu 
nos especialistas, que los dolo
res artrósicos -los más frecuen
tes en la gama de las dolencias 
reumáticas- más tarde o más 
temprano afectan a todos los 
individuos. 

En vista de lo alarmante del 
desarrollo de la enfermedad, 
hace más de sesenta años que 
varias asociaciones de profe
sionales reumatólogos de todo 
el mundo, se reúnen periódica
mente en un intento de buscar 
soluciones encaminadas a ¡a 
curac ión de este tipo de 
enfermedades que, si en algún 
caso no son de extrema grave
dad, suponen de cualquier mo¬
do una lacra social, que con su 
fuerte incidencia sobre la po
blación trabajadora infligen 
grandes pérdidas en ¡os presu ' 

no en aun existen ciudades 
como Cuenca y Guadaiatara, 
per tenec ientes a nuestra 
región, aue se encuentran to 
talmente desatenddidas de 
asistencia reumatolóqica 

Una esperanza: 
Bexop'rón" 

"El 

Las enfermedades reumáticas provocan en muchos de ios casos defor
maciones en e, cuerpo humano. Ei siguiente paso, ia invalidad o la inmovi
lidad. 

puestos de cualquier país, de 
manera fundamental en los te
rrenos laboral v de competen
cias déla Seguridad Social. 

160 millones de días de 
trabajo perdidos 

Existen razones estadísticas 
de peso para afirmar que ios 
reumatismos causan mayor nú
mero de horas de trabajo perdí 
das que el cáncer, la diabetes y 
la tuberculosis juntas. La con 
secuencia más inmediata de la 
dolencia reumática en el traba
jador se cifra en un largo tiem
po de incapacidad labora-
transitoria que suele oscilar 
entre los veinte y los treinta 
días de paro. Ai margen de esta 
primera circunstancia, suelen 
producirse, con frecuencia, 
bajas de carácter periódico, 
puesto que este tipo de afee 
cíones conducen al enfermo, 
progresivamente, a la incapaci 
dad definitiva, cuando alcan
zan sus estadios avanzado o 
crítico. 

Además de las pérdidas con 
relación a la fuerza de trabajo, 
las enfermedades reumáticas 
a r a ñ a n una importante 
cantidad a los presupuestos de 
la Seguridad Social -740.000 
millones de pesetas-. La terapia 
clínica más usual en este tipo 
de dolencias son los fármacos 
que combaten el dolor y la 
inflamación. El precio medio de 
uno de es tos p r o d u c t o s 
farmacéuticos oscila entre ¡as 
seiscientas y ias mil pesetas. 
Los tratamientos son largos y a 
menudo hospitalarios, resu! 
íando muy caros en sus costes 
como consecuencia de que la 
reumatoloqía no esté incorpo 
rada, como especialidad médi 
ca, a los ambulatorios. 

reumatólogo por cada 
200,000 habitantes 

No nos hemos sacada ia cifra 
de la manga, sino que el dato 
ha sido extraído de un estudio 
realizado para el Ministerio de 
Sanidad por ei prestigioso reu 
matólogo Dr. Fernández Mar
tín. La precariedad de medios 
humanos es la nota que deter 
mina el panorama español en 
relación con la asistencia médi 
ca las enfermedades reumáti
cas. El número de reumatólo
gos registrado en España, en 
estadística de hace años, no 
llega a los doscientos, es decir, 
los reumatólogos abarcan, úni

camente, el 0,4 por ciento dei 
total de médicos colegiados, 
lo que representa una octava 
parte de la proporción aconse 
jada por los organismos sanita-

i 

tales. Además, 
usar de ¡nfefícaz 
rai.sta de la dis-
•rial de estos es-
s solo Madrid y 
rven ei 43,5 pot 

i-^J i.C¿ : 

rios interna, 
es necesario 
el carácter c 
tríbución ter 
peciaiistas, i 
Barcelona al 
ciento del 

Si la escasez predomina en 
los efectos humanos, también 
se nota en cuanto a ios recur
sos materiales en la lucha 
contra el reumatismo. Baste ci
tar que en España no existen 
más de ochenta unidades de 
asistencia reumatológica, la 
mayor parte de ellas situadas 
en Madrid y Barcelona, al tiem -

El profesor Dawson, cientí
fico inglés descubridor de! 
"Bexoprón". aseguraba en una 
de las ponencias, que este me-
•¡•omento - aue pronto será 
comercializado en España - es 
capaz de frenar eí "reame" y 
parece ríe torio efecto secunda 
rio 7 H icincipsies veniaias de 
este groducío aseguro el 
doctor Dawson-- <-,-•• 
que reduce el potencia, é 
transtornos gástricos severo-, y 
de problemas renales, ac, 
de ofrecer una larga vida medid 
que hace que una sola toma al 

sea suficiente cara mante
ner ios niveles sanguíneos ac
tivos". 

Este producto, que va ha 
sino experimentado en 11 
países con más de 3.00 
cíenles, ha sido core 
anteriormente enlnglaterra y ¡o 
será pronto en nuestro país. 

Lo cierto es que el "Bevo-
pron" es el primer paso hacia 
una nueva forma ele combatir 
la "más vicia, costosa y desa
tendida enfermedad humana". 

Feo. G A R C Í A DIEGO 
Benito BERCE.RUELO 

Más de quinientos médi
cos e investigadores de una 
docena de países participa
ron ios pasados días Ib y 16 
de Octubre en "Rheumato-

rn Murillo, G. P. Velo, 3.-
Gijón Baños, A . Larrea Ga
yarte, R. Cabezas y E. No
guera Hernández, También 
participaron primeras auton-

logia 81. Forum Mundial: La 
lucha contra el reumatismo 
en eí horizonte del año 
2.000", donde se expusie
ron las últimas investigacio
nes sobre esta enfermedad. 
Entre los conferenciantes 
figuraban especialistas en 
reumatoloqía. traumatolo
gía-ortopedia, rehabilitación 
y medicina interna. Ei doc
tor D . Roíg Escoíet, Prest 
dente de ia Asociación* Es 
pañoia de Reumatolog«'a 
inauguró las jornadas y en eí 
acto de clausura Federico 
Mayor Zaragoza, hasta hace 
unos días director adiunto 
de la U N E S C O , expuso 
una conferencia sobre pro 
bíemas sociaies de! reu
matismo. Por parte espa 
ñola asistieron esDecialistas 
como los doctores J . Borra
chero del Camoo, G . Unba-

dades mundiales en este 
campo de ¡a medicina, 
como los doctores W . G . 
Spector, J . M . Broqard, 
R.W Jones. 

Los Reyes de España 
Don Juan Carlos y uña. 
Sofía, fueron los Presiden
tes de Honor de este Forum 
Mundial . Los monarttis 
muestran una vez más su in
terés por todo lo aue supo
ne buscar soluciones a ¡os 
príncioales problemas de la 
sociedad española. 

Este Forum Mundia l , 
"Rheumatología 81", ha si
do organizado por la Funda
ción Genera! Mediterránea, 
y figuraron a la cabeza dei 
mismo ei Sr. D. ^osé R. 
Chelala como Secretario 
Genera! y ei Dr. de Vena 
como Secretario Científico. 

Año 1, &° 27, 27 Octubre 1381 
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A P , P S O E , P C E Y F N d iscut ieron 
sobre el tema 

Debate sobre 
la O T A N 

Enrique Prieto ( A P ) : "Me inspira 
más confianza ei infierno capitalista 
que el paraíso socialista'" 
• J u a n Salmerón ( P C E ) : ''Estamos 
en contra de ia misma existencia de 
ios bloques militares" 
• R icardo López (FN) : ''Fuerza Nue
va se adhiere ai ingreso en ia OTAN, 
pero no de una forma indiscrimina
da, como un pais débil supeditado a 
io que ellos, quisieran mandar u 
ordenar" 
• Jesús Fuentes ( P S O E ) : "Nuestra 
postura inicial es de consulta" 

Ei pasado /unes 19 quisimos reunir en nuestra Redacción 
a representantes de ios diversos partidos políticos para dis
cutir un problema tan candente -y tan trascendental 
como es eí deí posible ingreso de España en ía OTAN, 
ñiuestia pretensión no era dejar totalmente zanjado el tema 
smo, simplemente, hacer llegar al lector - con la mayor cla
ridad y profundidad posible- ias diversas posturas de ias 
organizaciones políticas más representativas. Por desgra
cia no pudimos contar con la presencia de ningún represen
tante de UCD - hasta el momento ignoramos ias razones 
de esta ausencia- y pensamos que este debate puede con
siderarse "incompleto". En todo caso ai debate no le faltó 
interés, como podrá comprobar eí lector. 

En un segundo piano duan Carlos Romero y Damián Ville
gas actuaron más como testigos que como moderadores. 
Esto le ha restado coherencia a ia discusión pero posibilito 
mayor espontaniedad y calor por parte de ios participantes. 

OTAN no implica forzosamen
te la insta/ación de armas nu
cleares en nuestro territorio (de 
hecho algunas naciones inte
gradas en el Tratado no ias han 
admitido y no han visto mer
mados sus derechos; 10°, 
Siendo ia democracia ei gobier
no de la mayorías la entrada en 
ia OTAN no tiene porque diferir 
de un acto de gobierno normal, 
el Parlamento no es ni más ni 
menos que el depositario de la 
voluntad general: despreciar su 
decisión en este tema sería dar 
ía razón a ios que pretendieron 
cerrar/e. 

Enfín, yo añadiría algún co
mentario a este documento. 
Para mí se trata de elegir entre 
tres posibles opciones: 
aquellos que defienden la filo
sofía cristiana y la libertad en ei 
sentido de que cada cuatro 
años haya unas elecciones, los 
países en los que no se dar, 
estas elecciones y, por último, 
los llamados "países no ali
neados" que -no nos engañe 
mos - son paisas de "tercera". 

La entrada en la OTAN su
pone: Un e/evado coste 
económico a medio y largo pla
zo; el armamento que tenga 
gue adquirir nuestro país vie
ne determinado por las ins
trucciones que nos de el or 
qanismo militar de ía OTAN. 
Nuestro país time unas memo
rables condiciones en la rela
ción con los países árabes y la 
tinoamericános y ia entrada en 
la OTAN nos pondría en una si
tuación de beligerancia (no ol
videmos que las bases amen-
canas en España se han utiliza
do en contra de ios países ára
bes) y ahí tenemos eí ejemplo 
de las declaraciones de Gadafí 
en ei sentido de que puede 
bombardear España en cual
quier momento. La entrada en 
La OTAN iría en contra de ias co 
mentes oue hoy día se están 
desarrollando en Europa donde 
los movimientos progresistas 
están empezando a tener 
influencia (recordemos las ma
nifestaciones multitudinarias 
arifi OTAN en Italia, Berlín y el 
Beneluxj. Esta coméntese está 

Enrique Prieto (Alianza Po
pular).- "Voy a leer un docu
mento firmado por dorge 
Vestrynge en eí que se resume 
la postura de AP ante eí tema 
de ia OTAN. Eí documento se 
centra en ios siguientes pun
tos: 1o. España ocupa un 
espacio estratégico de primer 
orden, ya que es pestillo de la 
vía central de penetración de 
ios soviéticos hacia ei Oeste. 
España es, pues, un objetivo 

militar; 2o. No es neutral aquel 
que quiere sedo, sino aquel a 
quien ie dejan serio: sólo es 
neutral quien puede hacer res
petar su neutralidad; 3o. La 
neutralidad sería muy difícil de 
mantener, resultaría terrible
mente cara y nunca sería defi
nitiva; 4o. Es pues necesario 
para una potencia de tipo 
medio, como es España, 
encuadrarse en un sistema co
lectivo de defensa; 5o. Este sis
tema colectivo de defensa no 
puede ser otro que ia OTAN va 
que España es una nación de
mocrática v ia OTAN es ía co
munidad de defensa por exce
lencia de ias democracias occi

dentales; además nuestro reco
nocimiento en Europa pasa por 
nuestra participación en la de
fensa de Europa; 6o. La 
entrada en ia OTAN reforzaría 
nuestro carácter de nación oc
cidental y de democracia ya 
que salvo ios casos de Grecia y 
Turquía (en los que ia OTAN ha 
hecho io posible por restable
cer la democracia} las demás 
naciones integradas en el Tra
tado no han sufrido ningún 
intento golpista; 7o. Nuestro 
ingreso en la OTAN está 
mucho más al alcance de nues
tros medios que una mótil pos
tura de neutralidad: El coste de 
nuestra integración no es 
superior al de uno de nuestros 
actuales ministerios; es impor
tante dedicar el incremento 
necesario en armamento a una 
buen integración en la OTAN y 
no seguir como hasta ahora 
"so/os y apaleados". 8o. Au
mentaría el respeto internacio
nal a España y las relaciones bi
laterales con USA serían más 
claras y terminantes y obten
dríamos mejoras a nuestro 
favor; 9o. La entrada en la 

"Juan Salmerón (PCE). -
"Antes de pronunciarse en uno 
u otro sentido es necesario 
hacer un análisis de la situación 
internacional en que nos 
encontramos: Io. Reagan ha 
ganado las elecciones USA y 
esto ha supuesto un incremen
to de ía tensiónarmamentaris-
ta; 2o. La situación en América 
Latina con problemas como ios 
de Ei Salvador y Guatemala no 
puede olvidarse; 3". La situa
ción explosiva de Oriente Me
dio; 4o. La situación en Africa 
no es más alentadora, por 
ejemplo, si pensamos en ia in
tervención en Suráfrica en An
gola. Por otra parte tenemos 
que el convento bilateral de Es 
paña con USA concluyó el 
primero de enero y ei gobierno 
está retrasando su negocia
ción. 

dando también en Grecia 
donde el PASOK ha recogido 
en su programa la posible 
salida de la OTAN de su país. El 
tema tiene que ser sometido a 
Referéndum porque nos tuga
mos nuestra soberanía 
nacional y en tanto no se solu
cionen problemas como el 
paro, eí terrorismo y la consoli
dación de la democráeia y 
mientras no se produzca un de
bate público en ei cual el 
pueb/o conozca los "pros" y 
ios "contras" de ia entrada en 
ia O TAN, eí tema tiene que ser 
pospuesto hasta eí 83 y que ei 
pueblo sea entonces quien de
cida en Referéndum. 

Ricardo,López (Fuerza Nue 
ya). "Escaria es un punto 
geográfico y estratégico de 
gran importancia sobre todo en 

vistas una posible conflagra 
non. Existe un desequilibrio 
mundial ya que de la Segunda 
Guerra Mundial los países co
munistas se internaron profun
damente en Europa y de hecho 
se están también infiltrando en 
los demás países occidenta
les por medio de los partidos 
comunistas europeos que 
siguen - nosotros lo pensa
mos así las directrices de 
Moscú. Ante esto nos 
encontramos con cuatro 
posibles soluciones: 1o. Entrar 
en el Pacto de Varsovia. 
España es totalmente occiden
tal" en su concepción y su 
historia v además es ia cabeza 
de 300 millones de hombres 
que hablan español y tiene que 
ser su guia; entrar en el Pacto 
de Varsovia es pues impensa
ble para nosotros; 2". La neu
tralidad que es imposible ya 
que necesita de un dispositivo 
bélico disuasorio que actual
mente no poseemos; 3o. Conti
nuar cor, el tratado bilateral 
con los EE. UU, que está cadu
cado y que habría que renovar; 
4o. Ei ingreso en la OTAN. 

Fuerza Nueva se adhire ai 
ingreso en la O TAN pero no de 
una forma indiscriminada 
como un país débil supeditado 
a lo que ellos quisieran mandar 
u ordenar sino que tenems que 
negociar de igual a igual. 
España debería negociar con
trapartidas ia primera de ias 
cuales sería acceder plena
mente a nuestra soberanía na
cional y nos referimos con esto 
a Gibraitar; es absurdo en ple
no siglo XX que España tenga 
una colonia en su territorio. Las 
bases militares que se puedan 
estabiecer en España deberán 
ser de plena soberanía y mando 
español sm que esto no quite 
que estemos encuadrados den
tro de un cuadro de defensa 
general europeo. Oue la caca
reada entrada efe, España en 
Europa se realice de hecho y de 
derecho y que no sea algo que 
hay que mendipar. La paz que 
anhelamos debe ser activa, di
námica, creadora, que emane 
de ia justicia y no del silencio". 

Jesús Fuentes (PSOE) -
"Nuestra postura inicial es la 
de consulta, que se pregunte al 
pueb/o español si quiere o no 
entrar en la OTAN. Una vez 
que se ie ha consultado al pue
blo español vendría la segunda 
parte que sería, con la informa
ción en ia mano, decidir sobre 
este tema. Creo que hemos co
nectado con un país porque, 
según una encuenta realizada 
por Sofomasa (encargada por 
"Eí País") eí 60% de los espa
ñoles piden que se les consul
te. 

La posición del PSOE es que 
se mantenga el "statu que
que no significa una neutrali
dad imposible sino ser cons
cientes de ía situación mundial 
y no querer quitar ni añadir 
nada en esta tensa situación 
internacional. No podemos 
admitir que se nos diga que nos 
vamos a meter en la OTAN y 
después vamos a negociar que 
es un caso paradógico e insó
lito. Debemos saber que es lo 
que pretendemos obtener de ia 
servidumbre que significaría 
entrar en ía OTAN. Por ejemplo 

(Sigue en pag. 8) 
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El 29 Congreso 
del 3 S 
resultó fácil 

• Felipe González fue ree
legido secretario general 
por el 100% de ¡os votos. 

Felipe González fue reelegi
do secretario general en un 
congreso que de antemano 
había sido calificado de fácil, 
dada ia ausencia de los críticos. 

Veinticinco fueron las po-
necias presentadas y discutidas 
durante los cuatro días que 
duró el Congreso y hay que de
cir que la mayoría fueron apro
badas sin encontrar oposición 
alguna. La ponencia de Econo-" 
mía fue la que suscitó alguna 
polémica debido ai tema de las 
nacionalizaciones. Carlos Sol 
chaga, delegado por Guipúz
coa comenzó esta ponencia 
con la exposición del docu
mento sobre estrategia eco-

firma deL Acuerdo Nacional 
sobre Empleo. La actitud de ia 
CEGE, según el Secretario Ge
neral del PSOE, está encamina
da a detener el acceso a) poder 
de los socialistas. 

Ya en el d i s c u r s o de 
c lausura, Felipe Gonzá lez 
anunció la posibilidad de incluir 
en las listas electorales dei 
PSOE a personas independien
tes. 

Dentro de la valoración que 
hizo del Congreso calif icó 
como muy positivo la toma de 
decisiones en el PSOE ya que 
según el señor González es de 
lo mas democrático. 

Más adelante, realizó una 
fuerte crítica a los poderes olí 
gárquicos que "para/izan ía so
ciedad y se oponen a una ver
dadera libertad". Según dijo 
Felipe González, "estamos 
asistiendo a un movimiento del 
poder por ios franquistas". Ei 
Secretario General del PSOE 
tuvo críticas también para la 
gestión de! Gobierno a! que ca
lificó como "débil" y falto de 
voluntad política. 

En cuanto a ia valoración del 

hptlftl* httnsult'/ i 

nómica, en el que se contení 
la agravación de la crisis es
pañola. Los portavoces de 
las delegaciones de Valencia y 
Madrid al no compartir ias tesis 
defendidas por Carlos Solcha-
ga dieron lugar a enfrenta-
míenlos dialécticos. Esta po
nencia al final seria aprobada 
dejando abierta la posibilidad 
de nacionalizar sectores como 
el financiero y energético. 

Según el secretario general 
de! PSOE el 23 congreso signi
fica la voluntad de atender con 
prioridad los problemas de 
enraizar ia democracia. Felipe 
González dentro de su discurso 
inaugural se refirió también al 
triunfo dei socialismo en Fran
cia y Grecia, negando el análi
sis sobre el pretendido auge de! 
conservadurismo a escala 
mundial a raíz del triunfo elec 
toral de Reagan. Con el triunfo 
de Francia y Grecia dijo "Se ha 
roto el maleficio que parecía 
pesar sobre ios países ribere
ños del Mediterráneo". En este 
mismo discurso señaló más 
tarde las dos coordenadas en 
las que debía mover el PSOE, 
una nacional que consistiría en 
asentar la democracia política, 
social y económica, y otra in
ternacional dirigida a solventar 
la crisis mundial a la que califi
có como "crisis de valores". 

También se refirió Felipe 
González al "tremendo Espec
táculo" que la CEOE está pro
tagonizando con su intento de 
romper el compromiso contraí
do por los trabajadores con ia 

nuevo programa socialista, se¬
' ñaló la lucha contra el paro 
como un objetivo prioritario, 

- sin dejar a un lado tampoco la 
• necesidad de cambiar el siste
ma fiscal actual. 

Con respecto al tema de la 
O T A N , para Felipe González 
no tiene otro componente que 
ei político y significa un grave 
error que ei Gobierno está dís 
puesto a cometer contra la 
segundad de 38 millones de es 
pañoles. 

También anunció ei señor 
González la preparación de un 
documento socialista en el que 
se marcará la acción del partido 
para los próximos diez o veinte 
años. 

"Queremos una idea lun 
damentalmente ética del cam
bio social" continuó diciendo 
Felipe González, " 5 / no conse

guimos ei socialismo, en ei 
mundo en oue vivimos no lo 
consigue nadie". 
Así mismo el reelegido Secre
tario General del PSOE se mos
tró muy preocupado por el ries
go de Olígarquización en el par
tido. A este respecto anunció 
la convocatoria de unas jorna
das sobre problemas orgáni
cos. 

Gran parte del discurso de 
Felipe González en la clausura 
del 23 Congreso, estuvo cen
trado en la necesidad de no 
desmoralizarse alentando a los 
delegados a continuar traba
jando "A/o hay un ,0/0 Con
greso gue de/e satisfecho al 
propio Congreso". 

Como quiera que sea el 29 
Congreso del Partido Socialista 
Obrero Español ha siginifícado 
un éxito personal para Felipe 
González que ahora tendrá que 
hacer frente a los problemas 
internos que se han puesto de 
relieve tanto antes como des 
oués del Congreso. 

El número de delegados que 
han asistido a este Congreso 
soc ia l is ta fue de 799 en 
representación de 102.187 mili
tantes. Cabe señalar que en e< 
PSOE la representación se 
hace por Delegaciones y no por 
delegados. 

Porcentaje de votos 

COMISION EJECUTIVA 
FEDERAL 
Presidente: R a m ó n Rubia) 
100% 
Secretario General, Felipe 
González 100% 
Vicesecretario General. Alfon
so Guerra 90% 
Area Orgánica, Carmen García 
68% 
Area Administrativa, Emilio 
Alonso 88% 
Area Estudios y Programas, 
Joaquín Almunia 89% 
Area Social, Ciríaco de Vicente 
90% 
Area Cultural, J . M . Maravall 
86% 
Area Imagen, Guillermo Galeo
te 89% 
COMISIÓN FEDERAL DE 
CONFLICTOS 
José Luis Ibánez 87% 
Juan A. Mata 87% 
Francisco Granada 84% 
Luis Tílve Santos 82% 
Vicente García 57% 
COMISION FEDERAL 
REVISORA DE CUENTAS 
Angel Ramón Martínez 90% 
Jesús Díaz 90% 
Francisco Díaz Casimiro 90% 
Ascensio de Jodas Aullón 89% 
Clementína Rodenas 87% 

A . LOPEZ DE LA M O T A 

"Caso Puerta' 
(crisis por 
| partida doble 

Con la dimisión de tres con
cejales socialistas, en el Ayun
tamiento madrileño, v ei cese 
de un delegado de servicios, la 
alcaldía de la capital considera 
cerrado ei "escándalo Puerta". 
Como se recordará, las de
claraciones del concejal so
cialista Alonso Puerta, denun
ciando a algunos de sus com
pañeros por supuesta corrup
ción en la concesión de contra 
tas de limpieza para tres impor 
tantes barrios de Madrid, le
vantaron una crisis municipal 
que pasaba a ocupar un primer 
plano en la actualidad nacional. 

La última semana ha seguido 
con el tema en candelera, y es 
de suponer que no termine aún 
oese a que el concejo de 
Madrid así lo pretenda. El 
alcalde, Tierno Gaiván, inició 
en medio de la crisis su 
proyectado viaje de dos días a 
Estados Unidos. Aunque en un 
p incipío sorprendió esta deci
sión de la primera autoridad 
municipal, a su regreso - el 
pasado jueves - - el viaje ha sido 
visto como un gesto de la habi
lidad política y cautela que ca
racterizan al viejo profesor. 

Tras el informe elaborado 
por una comisión investigado
ra, en el que se pone en 
evidencia en algunos aspectos 
al grupo centrista municipal 
madrileño, ocho concejales 
amenazaron con dimitir. Las 

re t i cenc ias de un sec tor 
municipal a dicho informe 
fueron inmediatas. Con la 
dimisión prosentada por tres 
concejales socialistas parece, 
en principio que se acaba la cri
sis. 

Tierno Gaiván no op inó 
sobre ei caso Puerta. Si los 
grupos políticos dei Ayunta
miento han a c e p t a d o el 
informe, vino a decir ei alcalde, 
su opinión no venía al caso. 
Quien no se callaba era Alonso 
Puerta, tras conocer su expcl-
síón del PSOE y de todos los 
cargos que ocupaba represen
tando a! partido. Además de 
manifestar su decisión contra 
la medida ante el próximo 
congreso socialista, Puerta 
habló de otro supuesto caso de 
corrupción que afectaría ai al
calde socialista de la localidad 
madrileña de Leganés. 

La decisión de mantenerse lo 
más al margen posible por 
parte de UCD y el PCE ha 
continuado. No obstante, el 
inminente conqreso del PSOE 
no se presenta nada fácil. Estos 
temas munic ipa les y los 
problemas dentro dei partido 
hacen que el congreso aparez
ca cuando menos, con un 
panorama bastante tenso. 
Mientras tanto, los socialistas 
siguen insistiendo en que hay 
una campaña de desprestigio 
hacia el partido. El caso Puerta, 
que ahora dan por zanjado, 
entraría dentro de ella. La 
izquierda del Ayuntamiento -de 
Madrid, por su parte, está de 
acuerdo ai declarar que dentro 
de él no hay ningún tipo de co
rrupción. 

M.lnul'l M,!,ln. Diput.lli, i lll-i l'SOi pr, 

nuda ti p.ir.i l.i r'*'Snlt>nr t.i di' i.s r»w**l 
Cual : Ral fui' 1 

Cuando ia ley 
es pisada 

La obligada dimisión del D i 
rector General de RTVE Fer
nando Castedo no puede ser 
calificada sino como una ac
ción brutal. La dimisión de 
Castedo se venía buscando ya 
desde hace unos meses por 
¿parte del Gobierno pero el Esta 

labro qup iá UCD ha tenido en 
las pasadas e lecciones a! 
Parlamento Gallego y con ei 
constante retroceso que mues
tran todos los sondeos de opi¬
nión. La derechizaoón del par
tido en el Gobierno es. algo que 
está muy claro r-'omo lo está 
también la influencia que ia 
CEOE ejerce en este qiro. 

Que nadie se extrañe sí P 
desencanto hace mella en los 
ciudadanos, pues después de 
ver como se burla la Constitu-

tuto de RTVE hacía imposible 
una destitución legal. Los pri
meros pasos de RTVE demo 
crética que se estaban empe 
zando a dar no le han gustado 
a Calvo Sotelo y su Gobierno. 
La palabra libertad de expre 
sión es algo que les asusta y 
para acabar con ella no han 
dudado incluso pisar la ley. 
Esto viene ha demostrar que ei 
Gobierno no cree siquiera en las 
leyes que hace, al mismo tiem 
DO que se sitúa al margen de a 
legalidad y la credibilidad de 
cualquier ciudadano. 

Indudablemente este hecho 
está relacionado con ei desea 

ción por el propio partido del 
Gobierno se hace difícil creer 
en algo. 

El Gobierno en nuestro pa-'s 
es así, un Director de RTVE 
intenta cumplir bien con su tra
bajo y se le obliga a dimitir 
mientras que no se hace lo 
propio con ei ministro de 
Sanidad después de la larga lis
ta de muertes por aceite tóxico 
que se han producido y que a 
io peor seguirán produciéndose 

Ei peor de ios calificativos se
ría blando para juzga- esto he
cho. 

A . LOPEZ DE LA M O T A 

- Año 1. N°21, 27Octubre 1981 La Kt-gién 

í' 
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(Viene de pag. 6) 
no se dice nada de lo que va a 
ocurrir con nosotros en el Mer
cado Común puesto que no 
existe una correlación de entrar 
en la OTAN y 'entrar en /a CEE. 
Nadie nos dice que aquí no 
vayamos a tener armas nuclea
res, ni bomba de netrones. No 
se dice nada de que va a pasar 
con Gibraitar y sólo se dice que 
se va a convertir en una base 
de la NA TO. Y esto nos parece 
aberrante porgue significa 
abdicar de una vieja reivindi
cación española en favor de 
una nuclearización. Respecto a 
Ceuta y Melilla lo último que 
sabemos es que van a quedar 
fuera de la OTAN con io que 
puede haber algún intento 
anexionista por parte de cierto 
país africano de estas 
provincias y tendremos que de
fenderlas nosotros so/os de 
esta agresión sin que una orga
nización militar superior nos 
ayude y asi Ceuta y Melilla se 
convertirían en otro foco con-
flictivo que añadir a ios que ya 
existen en ei Norte de Africa y 
de Oriente Medio. Dato impor
tante son ias Islas Canarias que 
podrían convertirse en un aco
razado más de la VI Flota ame
ricana dispuesto a lanzar sus 
mtsties sobre Europa y la 
misma España si fuera necesa
rio. 

Desde la óptica socialista 
España puede convertirse en ia 
potencia que ahora no es a 
través de la potenciación de las 
relaciones de carácter político, 
industrial y económico con los 
países del Tercer Mundo. Estas 
son ias razones por las que se 
hace necesario un plantea
miento sereno y responsable 
sobre ia entrada de España en 
la OTAN". 

LA REGION.- "Si la neutra
lidad no es posible que es más 
"barato" económicamente y 
hablando ¿Poner un ejército 
propio a punto o ingresar en la 
OTAN?. 

Jesús Fuentes.- "El coste de 
entrada en la OTAN va a ser de 
750.000 millones de pesetas. 
Sería bueno que este dinero se 
invirtiera no en ía OTAN sino 
en ese ejército que queremos, 
profesionalizando y moderni
zado en su armamento, y 
además tendríamos la 
posibilidad de que ese dinero 
se invirtiera en nuestra propia 
industria armamentista con io 
cual nos iríamos conviniendo 
en una potencia militar impor
tante. Posibilidad que no hay 
que descartar sino que solucio
naría problemas de paro, re
conversión de industrias y nos 
convertiría en una potencia 
económica importante. No 
podemos poner en duda ia ca
pacidad dei pueb/o español 
para dotar a su ejército de un 
buen armamento, de un buen 
sistema defensivo para gue 
cumpla la misión de defender a 
España ante posibles ataques 
del exterior. Esto supondría no 
tener que comparar los aviones 
que han utilizado ios ameri
canos en Vietnam. Para evitar 
esto vamos a convertirnos en 
una potencia militar y así po
dremos hablar de "tú a tú" con 
cualquier otro país. Yaparte de 
eso creemos nuestra propia 
infraestructura armamentarista 
puesto que no cabe duda de 

la Región 

que si entramos en la OTAN es 
por que EE.UU. -por lo 
menos a mí no me cabe 
ninguna duda- necesita, en 
una época de crisis y recesión, 
que sus armamentos tengan 
salida en otros países. Es decir, 
que nos encontramos con que 
nosotros entramos en ia OTAN 
para solucionar el problema de 
crisis energética, de crisis eco
nómica y de paro porque a 
EE. UU. íes interesa y mientras 
tanto abandonamos nuestra 
propia capacidad de convertir
nos en potencia". 

Enrique Prieto.- "Me qus-
taría muchísimo peder decir 
como mí amigo Fuentes que 
vamos a ser capaces con 
750.000 millones de pesetas de 
montar un ejército moderno. 
Hoy en dia la tecnología no se 
puede hacer en una sola 
nación. Si se me dice que con 
ese dinero podemos llegar a 
tener un "ejército" de "altura" 
yo digo que sí pero con un 
retraso de cinco años. Y así no 
me vaíe porque eso es tirar el 
dinero". 

Juan Salmerón.- "Haciendo 
hincapié en ei tema dei coste 
económico creo que el coste 
inicial que nos supondría la 
entrada en ia OTAN podría su
poner una inversión para crear 
tecnología propia. Respecto a 
la política de neutralidad hay 
que tener en cuenta que la tec
nología que se tiene que desa
rro/lar en nuestro país debe ser 
tecnoloqía defensiva "para las 
condiciones orográficas de 
nuestro país" y desde ese 
punto de vista nosotros sí cree
mos en ia defensa y creemos 
que España puede ser neutral. 
Nosotros no nos preguntamos 
por las necesidades que tiene 
España de entrar en ia OTAN 
sino las necesidades que tienen 
los EE. UU. de que entremos en 
el mapa estratégico de la 
OTAN. Por eso creemos que 
España no tiene porque entrar 
porque creemos que puede 
desarro/lar su propia tecno/o 
qía que puede crear un ejército 
profesional capaz de defender 
nuestras fronteras. 

En cuanto al coste económi
co son claros los problemas 
que están teniendo los países 
desarrollados incluso más de 
sarro/lados que el nuestro- co
mo son Alemania e Inglaterra, 
con ei aumento que Reagan 
pretende en ia cuestión de oe-
dicación de una parte del Pro
ducto Nacional Bruto para gas
tos de defensa. 
desde el punto de vista dei 
costo dedicado a armamento 
militar, dicho por expertos, 
sería costoso en principio al 
crear un ejército capaz de de
fender nuestras fronteras y 
nuestra paz interior pero a 
medio plazo sería menos costo
so y a largo plazo sería mucho 
más barato que nuestra entra-
daepla OTAN". 

La Delegación 
Toledana en el 
29 Congreso del 
PSOE 
* Crítica de Pablo 7 ello a la dirección 
socialista, 
• Ninguna ponencia de Toledo se 
tomó como base. 
« Francisco Ramos a punto de ser 
candidato a la Ejecutiva Federal 

En un claro ambiente de dis
tensión y atonía se celebró en 
Madrid e! 29 Congreso del 
PSOE. La ausencia de ios "crí 
ticos" hizo posible un congreso 
aburrido en ei que no se podían 
esperar arandes sorpresas. Es 

yunque criticó la postura del 
"partido por considerarla excesi
vamente dirigida hacia las 
grandes ciudades, con el consi
guiente abandono de ias zonas 
agrícolas, tanto a nivel parla
mentario como municipal. 

Dar te ei hecho paradógico de la 
presentación de una ponencia 
económica eminentemente crí
tica, e n la que se propugnaban 
una serie de nacionalizaciones, 
q u e no f u e defendida en comi
sión por ningún m i e m b r o de la 
delegación toledana. De todas 
formas, ei plato fuerte informa
tivo se produjo con ia posibili
dad d e presentar al Diputado 
Francisco Ramos para la Ejecu
tiva Federal. Pablo Tello, Jesús 
P u e n t e s y e l propio Ramos in
tentaron lograr apoyos sufi 
cientes para que la candidatura 
saliera adelanto. Francisco Ra
mos se reunió p o r espacio de 
más de u n a hora con el Secre
tario General Felipe González; 
Fuentes y Tello, conseguido en 
principio el apoyo de ias dele
gaciones de Castilla-La Man
c h a , buscaron presumiblemen
te el de delegaciones importan 
t e s con so la catalana v la anaa 
¡uza. 

Los esfuerzos fueron vanos. 
Ramos n o integraba ia candi
datura presentada al pleno el 
sábado. En la delegación tole
dana se comentó votar solo a 
tres candidatos. Los nombres, 
presumiblemente, eran les de 
Rubial, González y Guerra 

fin momento de las sesiones, del Congreso. En la delegación toledana tres ausencias significativa-; 
Ramos, Tollo y fuentes, negociaban la candidatura del propio Ramos para la Ejecutiva Federal. 

de destacar la elección por 
unanimidad, para la presiden
cia del congreso, del Diputado 
por Ciudad Real Manuel Marín, 
que fue presentado por las 
delegaciones de Castilla-La 
Mancha. La delegación provin
cial de Toledo -13 delegados en 
representación de aigo más de 
millar y medio de afiliados -par
ticipó con la presentación de 
nueve ponencias sobre Política 
Municipal, economía, estáte 
tos. Adminstración Publica, 
servicios sociales, ecología, sa
nidad y educación y depone. Es
tas ponencias representaban, 
ideológicamente, un poco de to
do, quizás correspondiendo 
con la línea de integración de las 
distintas corrientes del PSOE ofi
cial, pragmática y critica- que aqíu 
tinaba la delegación de Toledo. 
Cierto es que la crítica a la di
lección se produjo por parte de 
los toledanos, con una inter
vención en ei pleno de Pablo 
Tello, Alcaide de Talavera v 
portavoz de ia delegación. En 
su intervención, Tello valoró 
positivamente la gestión de ía 
Comisión Ejecutiva Federal, 

J t S l t S i« « R T i M 

Le delegarían mleaana entona La inleiaacio-nV en al ac.Vi de Pausara 

También consideró insuficiente 
la labor desarrollada por la Se 
creta na de Cultura y Forma
ción, y señaló que se había in
cumplido un acuerdo del 28 
Congreso, oor el cual se recha
zaba la política de trasvases, 
Pero si bien se produjo ía crítica 
se -produjo tamb'én ei voto fa
vorable de Toledo a la gestión 
de ia Ejecutiva saliente. 

Es de destacar por oirá 

Jesús M A R T I N 

El semanario 
de 

TOLEDO 
! a l |íén 
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La problemática 
ecológica 

De un tiempo hacia atrás, el 
oír hablar o leer algo sobre eco
logía resultaba algo nuevo y 

• confuso, pero con el paso de 
los años, el tema ecológico ha 

, ido recobrando cada vez mayor • 
importancia, hasta llegar a los 
tiempos donde nos encontra
mos, en que ha llegado a con 
vertirse en uno de los mayores 
problemas mundiales. 

Los mayores tZl2Ies f ' u e 

indujeron al desarrollo del pro
blema, empiezan a primeros de 
siglo, cuando la sociedad tuvo 
que enfentrarse al mayor cam
bio habido en la historia, sobre 
sus características sociales; fue 
con la entrada de la REVOLU -

der en un nivel muy elevado, 
las garantías de vida. 

Otra de las causas, fue el rá
pido aumento de población en 
las cuidades, atraídas por las 
Industrias, ocasionando \'a fe
mada EXPLOSION D E M O 
GRAFICA; como ejemplos cla
ros tenemos algunas de nues
tras ciudades como Madrid 
Barcelona o Bilbao, como con
secuencia nactó una gran de
manda de habitáculos para 
acoger a los obreros, que pro
vocó a! llevarse de una forma 
tan urgente ;serios problemas 
urbanísticos. 

Fue cuando de una forma 
monstruosa y especulativa. 

agrícolas. 
LA ELEVADA CANTIDAD 

DE CONTAMINANTES QUE 
SON VERTIDOS A LAS AGUAS 
por medio de Centrales Nucleares, 
Cent ra les N u c l e a r e s , 
Industrias, Ciudades, Mareas 
Negras, Ceméntenos de Resi 
dúos Radioactivos causan ia 
disminución de vida. Estos 
contaminantes alteran los esla 
bones de densas cadenas ali
mentarias, concentrándose en 
grandes cantidades en el inte
rior de los organismos de los di
ferentes seres. La sustancia 
más común es el DDT, que 
más tarde pasa al organismo 
humano por medio de la pesca. 

La mala planificación' 
de ias prácticas agrícolas 

El creciente aumento de in
secticidas, abonos inorgánicos 
sobre ei suelo ha aumentado la 
infertilidad y desarrollado un 
número elevado de plaqas asi

las consecuencias a ias gue ha llegad, la sociedad pueden ser portadoras 

CION INDUSTRIAL. Dicho 
efecto, transformó de una 
forma radical, el medio donde 
se desenvolvían la sociedad, y 
sus pausas de comportamien
to. 

El efecto causante fue, un 
cambio total en ios medios de 
producción, al pasar ios ciuda
danos de las act ividades 
agrícolas y ganaderas propias, 
a ser obreros de densas indus
trias. 

El medio natural, también 
sufrió numerosos cambios, que 
le afectaron a todo él, aunque 
en sus comienzos ias repercu 
siones fueron pocas, debido a 
que los centros industriales 
eran reducidos. Pero en poco 
tiempo y de una forma exage
rada, ias Industrias fueron 
e x t e n d i é n d o s e , o c u p a n d o 
grandes extensiones de terreno 
y causando efectos más graves 
sobre el medio natural, plor 
medio de los desechos indus
triales, que eran expulsados en 
grandes cantidades ai extenor, 
envenenando ias aguas, ia at
mósfera, la tierra y la misma 
sociedad. Un ejemplo fue el 
grave suceso ocurrido en Lon 
dres en diciembre de 1952, 
donde en cuatro días, la conta
minación atmosférica causó la 
muerte a 4.000 personas.. 

Éstos efectos sobre el medc 
y ia sociedad hicieron deseen-

cantidades extensas de terre
nos, en su gran mayoría férti-

• les, se empezaron a ver cubier
tos para siempre por espesas y 
duras capas de cemento, de las 
cuales se alzaron como gigan
te, bloques y bloques de horrni 
gón. 

Con todo esto, la sociedad 
ha realizado el cambio más 
grande en toda la era de la 
vida, al transformar un medio 
rico en componentes biológi 
eos, por su amplia composi 
ción de seres vivientes, por un 
medio lleno de sustancias sin 
(éticas, materiales sólidos e 
inertes. 

Aunque los promotores de la 
ECOLOGIA datan de tiempos 
atrás, estos, ya predecían gran 
des desastres y catástrofes, si 
se mantenía el mal uso de las 
diferentes fuentes de recursos 
naturales, por parte de la socie 
dad; actualmente podemos 
comprobar, que del papel,, lian 
pasado a la realidad. 

C O N T I N U A M E N T E SON 
E X P U L S A D O S A LA AT 
M O S E E R A C A N T I D A D E S 
G R A N D E S DE G A S E S Y 
PARTICULAS NOCIVAS, que 
sumado a la creciente tflb ci* 
bosques, ocasiona un qran 
desequilibrio a tmosfér ico 
creando bruscos cambios di 
máticos que tienen como orín 
cipales afectados los cultivos 

de daños irreparables. . 

como la gran concentración de 
. partículas tóxicas sobre los te

jidos vegetales, los cuales más 
• tarde servirán como alimentos 

a numerosas personas. 

industriales 

Limitan a los diferentes ani 
males, al mínimo espacio libre, 
a fin de crearles grandes masas 
de grasas derivadas de la limi 
tación de movimientos, gire 
sumados a la alimentación por 
medio de piensos compuestos 
con grandes cantidades rie an 
tibióticos hormonales, alteran 
ios ciclos reproductivos y de 
desarrollo. Dichas sustancias 
son ingeridas por las personas 
a través de la carne; como 
ejemplo, tenemos la gran polé 
mica levantada en Francia, 
sobre la carne de ternera bian 
ca, por la cual se ha descubier 
to diversos síntomas de atrofia 
ción en los orga íismos humá

i s abusiva e 
indiscriminada caza 

Por medio de sofisticadas 
armas de fuego, como por pes 
nadas, cebos envenenados, 
caza con redes, etc., se ha ori
ginado la destrucción de ótver 

sos nichos ecológicos, sobre 
todo los ocupados por depre
dadores, rapaces diurnas y 
nocturnas, reptiles y mamífe 
ros, ocasionando una rotura en 
el equilibrio ecológico. 

El d e s c e n s o de es tos 
depredadores, ha activado el 
crecimiento incontrolable de 
otros sems, como los mioroma-
míferos, los cuales han llegado 
a convertirse en verdaderas 
plagas ocasionando grandes 
pérdidas en la economía de 
algunas de nuestras regiones. 

EL HOMBRE C O M O SER 
INDISOLUBLE DE LA N A T U 
RALEZA, NECESITA DE ELLA 
PARA VIVIR, CUA1 QUIERA 
DE SUS ACTIVIDADES TIENE 
OUE IR ACORDE CON LAS 
LEYES QUE RIGE EL MEDIO 
N A T U R A L , L A S C O N S E 
CUENCIAS A LAS OUE HA 
L L E G A D O LA S O C I E D A D 
A C T U A L PUEDEN SER POR -
T A D O R A S DE D A N O S 
IRREPARABLES PUD1ENDG 
LLEGAR A PONER EN PELI 
GRO LA PROPIA EX1STENC A 
DE LA HUMANIDAD. 

Aprovechamos este artículo, 
para hacer una llamada a todas 
las personas interesadas sobre 
el tema ecológico, en Toledo y 
provincia, a fin de conseguir 
una mayor colaboración entre 
todos ios interesados (as) y 
realizar trabajos sobre el tema, 

J U A N 

Ii Año de la 
ASOCIACION 
TRES 
CULTURAS 

Teresa de Bustos ínaguró las 
actividades previstas "por ia 
Asociación Tres Culturas en su 
segunda temporada. Ernesto 
Giménez Caballero, embajador 
y Catedrático de Literatura 
pronunció, con tai motivo la 
conferencia de apertura sobre 
el tema: 'Pos judíos de patria 
española". 

Gregorio Marañón actuó 
como presentador resaltando 
la figura de Ernesto Giménez 
Caballero: "Lleva sobre sus es
paldas una mochila cargada de 
éxitos y glorias paro España". 

Ernesto Giménez Caballero 
tras agradecer los elogios reci
bidos se dirigió a Teresa de 
Bustos calificándola: "Es una 
Teresa en cuya frente ei cielo 
toledano empieza". Y a Grego
rio Marañón: "Un hombre gue 
tiene la difícil tarea en su vida 
de ser hijo de su padre". 
Respecto al tema centraj de la 
conferencia señaló el error de 
la expulsión del pueblo judío 
destacando la política de Ai 
fonso X El Sabio como verda
dero creador del Instituto de 
Cooperación de las Tres Cultu 
ras. Tras citar vanas anécdotas 
concluyó su exposición sobre 
los judíos y España resaltando: 
"£/ estilo del Quitóte es mude 
lar y es con Toledo las dos glo
rias que ha dado España al 
mundo" 

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIP̂ - 3 
Apertura del 
corso en la 
academia de 
bellas artes y 
ciencias 
históricas 
toledanas 

El pasado domingo tuvo lu
gar el acto de apertura dei 
Curso Académico 1981-82 de la 
Academia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas de Toledo. 
El acto tuvo lugar en el Salón 
de la Casa de Mesa, sede de la 
Academia, y estuvo copresidí-
do por el Gobernador Civil, 
F e r n a n d o M o n t e r o , y el 
D e l e g a d o P r o v i n c i a l de 
Cultura, Amador Domingo, asi 
c o m o el D i rec tor de la 
Academia Doctor Sancho de 
San Román. 

Inicio el acto la Secretaria de 
la Academia, Esperanza Peora 
za , que dio lectura a la 
memoria del pasado curso, 
realizando un balance de las 
actividades de la Academia y 
su participación en los proble
mas inherentes al patrimonio 
cultural e histórico toledano. A 
continuación el académico nu
merario don José Aguado Vi
llalba, ceramista toledano, 
p r o n u n c i ó el D iscurso de 
Apertura sobre el tema "La 
Cerámica Hispanomusulmana 
de T o l e d o " , la cua l fue 
ilustrada con diapositivas de 
restos de cerámica recogidos 
por ei propio ¡nvestiqador.' 

Tras kt conferencia fueron 
e n t r e g a d o s d i p l o m a s y 
medallas a los nuevos académi
cos: Víctor Escribano Ucelay, 
que no a c u d i ó al a c t o ; 
Modesto Redondo del Villar, 
José Antonio Manchón Céne
melo, Luis Alba onzáiez, re
presentado por su madre, y 
Julián García Sánchez. Es de 
destacar que también reci
b ieron n o m b r a m i e n t o de 
académicos el ex-director del 
diario Y A , Alejandro Fernández 
Pombo y el escultor toledano 
F r a n c i s c o G a r c í a L ó p e z 
( K A L A T O ) . Entre los aca 
d é m i c o s asistentes se en
contraba ei escritor Angel Pa
lomino, que suele acudir a 
todas las s e s i o n e s de 
importancia de la Academia. 
No asistieron, por razones des
conocidas, los académicos 
Gonzalo Payo, Presidente de ia 
D i p u t a c i ó n , y F e r n a n d o 
Chueca Goitia. Se comentó, 
por algún académico, que su 
presencia pudiera haber origi
nado problemas protocolarios, 
debido a la personal idad 
política de quienes presidían el 
acto. 
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Conferencia de Sgnació Camuñas 

Integración y solidaridad 
en la O \N 

' 'No hay un planteamiento serio global a la alternativa 
gue nosotros planteamos" 

Durante los días 27, 28 y 23 
se debatirá en e) Congreso ia 
adhesión de España al Tratado 
At lánt ico Norte. Unión de 
Centro Democrático presentó 
sus tesis en ia conferencia 
- c o l o q u i o sobre "La 
integración de España en la 
OT4/V"pronuciada por Ignacio 
C a m u ñ a s en su cargo de 
presidente de la Comisión de 
Exteriores del Congreso. 

La presentación de su com-

La crítica a ia posición socia
lista se centró en la petición de 
referendum, oportunidad dei 
momento elegido para la inte
gración y la falta, por parte de 
ia oposición, de opciones aue 
garanticen ia seguridad de los 
españoles, manifestando lite
ralmente: "No sólo nuestro 
proposito es coherente sino 
que además el momento elegi
do es el oportuno". 

La petición de referendum 

WL r T ^ \ j . ; ; . . V 

Oe izquierda a derecha: Jesús García Corbacho, Rafael Anas Salgado. 
Ignacio Camuñas. M* Jesús Fernández y Gregorio Pelaez en el transcurso 
ríe la conferencia sobre "La integración de España rn la OTAN" 

pañero y Presidente de Unión 
de Centro Democrát ico de 
Toledo, Rafael Arias Salgado 
estuvo definida en ia opción 
pro OTAN fundamentada en 
razones históricas y en la 
oportunidad de la elección 
como ponente de Ignacio Ca
muñas. 

El propósito de ia exposición 
estaba según reiteró en varias 
ocasiones Ignacio Camuñas, es 
•'clarificar desde una perspectiva 
de sincero respeto a ias otras fuer
zas", "mi afán no es polémico si
no clarificador y de explicación 
Tras hacer un balance de ios 
compromisos adquiridos por 
UCD en su programa electoral: 
"Recuperación de la libertad, 
construir un país respetuoso 
para todos sm exilios necesa
rios, elaborar ia constitución 
resolver ei problema real y no 
inventado de ía regionalización, 
y ia integración en todas ias estruc
turas occidentales" exigen, según 
Ignacio Camuñas, "que eí 
Gcbierno y ei partido gue le 
apoya tenga que cumplir su 
programa electoral. Esto es lí-

iegítimo y natura/". 

fue c a l i f i c a d a de háb i l 
maniobra con connotaciones 
populares cuya única finalidad 
es aplazar la cuestión. 

Como conclusión postuló la 
s iguiente pregunta : ¿ Q u é 
condic iones garantizan la 
mejor segur idad para ios 
españoles?. Presentando 3 
opciones: 

a) Situación de neutralidad, 
no garantizada internacional-
mente y por tanto debería ser 
armada. 

b) Acuerdo bilateral con una 
potencia que nos garantice 
ante el supues to ataque 
armado. 

c» Integración y solidaridad 
de nuestro país en la O T A N . 

Concluyó haciendo men
ción a la cita de H. Smith "La 
OTAN es el tratado de paz más 
afortunado para nuestro siglo". 

Concretando: "Nuestras 
posiciones son firmes, cohe
rentes en el tiempo y en eí 
espacio. Otros partidos políti
cos tendrían que explicar qui
zás, buena parte de sus 
vaivenes, cambios e indecisio
nes". 

HOS TAL-BAR-RES TA U RAN TE 

1 
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TOLEDO 

Francisco de la Poza 

Demaestr, político 
pasando por UCD 
• "En política siempre he hecho io que estaba de 
acuerdo con mi personalidad". 
'• "Soy una persona de extremo centro" 

Francisco de la Poza, "soy una persona muy normal" satis
fecho profesional y políticamente. Por ser Presidente de la 
Comisión de Cultura, Educación, Turismo, duventud y De
porte preside ei Centro Coordinador de Bibliotecas, es vice 
presidenta, del Instituto de Investigaciones y Estudios tole
danos y demás patronatos relacionados con ía Diputación. 
Todavía conserva ia sencillo/ de un maestro y le pone 
nervioso salir en "ios pápeles.". 

fuera nombrado Presidente de 
ia Junta, de la negociación 
posterior con ei PSOE. Sin em 
barqo no parece preocuparle: 

"Hace poco vi un adagio en 
una tienda de recuerdos que 
decía: "Si no puedes ser pino 
sé retama". Creo que cada uno 
tiene que conformarse con lo 
que es capaz de hacer". 
¿Y si puedes volar como las 
águilas porqué conformarse 
con ser un ave de corral?. 

"Aspeo a llegar a todo aque
llo donde yo pueda estar en 
perfectas condiciones y ío pue
da desarrollar. En <?/ puesto 
que estoy actualmente meo 
que mi actuación ha Sido muy 
positiva. Por supuesto me en
cantaría trabajar en eí tema re
gional. Creo en la Región y en 
eí desarrollo de Castilla-La 
Mancha". 
Su fórmula es el trabajo., por él 
se siente orgulloso, pero en la 
entrevista era la dualidad im
prec isa de su c a r á c t e r : 
extrovertido y reflexivo lo que 
le hacía accesible a cualquier ti
po de pregunta. 

¿Do qué te sientes orgullo
so ?, 

Un hombre deja UCD 

"Políticamente me considero 
un hombre de extremo cen
tro" Su amistad personal con 
Gonzalo Payo discrepa aparen
temente de su no vinculación a 
familia alguna de UCD. 

-¿Calvo Sotelo o Suarez? 
"Los dos. En UCD tienen 

cabida todos". 
Un sí rápido a ia pregunta de su 
"respaldo" dentre de la UCD y 
su similar y tajante confirma
ción de que UCD ganaría ias 
próximas elecciones. Definen a 
Francisco de ia Poza como un 
hombre de su partido. 

-¿Quienes son tus padrinos?, 
"Yo no tengo padrinos. Creo 

que en nuestro partido no hay 
padrinos. En nuestro partido 
hay sitio para la persona que 
trabaja". 

Contento y satisfecho de su 
labor, Francisco de ia Poza per 
manece en el ejercicio de su 
profesión, dirige el Colegio 
Santo Cristo de Consuegra y, 
en su quehacer, casi diario, en 
la Diputación Provincial y 
Ayuntamiento de Consuegra. 

Y " * - - - , . 

- cié-

V 1 

"Nací en 1945. Estudie toda ia enseñanza primaria y ei bachiller como 
becario. Ai terminar ei bachiller superior se me. planteó el duerna oe gt;e la 
cuantía de ia beca no me ¡legaba para hacer estudios universitarios y 
comencé magisterio. Saqué la oposición coneln"1. Comencé a ejercer en 
Consuegra donde lleno 16años. 

Estoy de director en ei colegio Santo Cristo y soy licenciado en filosofía 
y letras': 

Cu/tura y política 

Define «a cultura es enten 
derla. Para t. Sábato ia cultura 
debía orientar ia política e in 
cluso afirmaba que sin Vargas 
Llosa no se podía explicar la 
revolución peruana. Para Fran
cisco de ia Poza cultura y oolítr 
ca están claramente diferencia 
das. 

"Cultura es la vida. En tanto 
supone progreso v conserva 
ción". 
La política es su proyección so
cial. Su futuro depende, en el 
supuesto de que Gonzalo Payo 

"De haber subido en la Dipu
tación un presupuesto de 36 
millones a 176 millones, des
glosado er, la creación de un 
centro coordinador de bibltotc 
cas, covenio con el Patrimonio 
Nacional por eí que se llevaron 
a cabo 80 restauraciones. En 
folklore: concurso de coros y 
damas y plan cultural de la Di
putación, ayudas cara activida
des cu/tura/es a ayuntamientos 
y asociaciones: En deportes: 
Con ven,o con el Consejo Supe
rior de Deportes para instala
ciones poiideportivas y pistas 
elementales, ayudas para ia 
creación de los trofeos Diputa-

\TOLEDO\ 
ción, fútbol juvenil, ayuda a los 
Ayuntamientos para activida 
des deportivas, y creación de 
una pista de Atletismo. En tu 
nsmo: ayuda a ias tiestas de 
interés turístico, y subvcncio 
nes a la feria de Artesanía y 
Corpus, tn educación: ayudas 
al Centro Universitario, Con
servatorio, Universidad Nació 
nal a Distancia, concursos, 
Educación General Básica, al 
estudio, a hijos de funcionarios 
v a ias colonias escolares, 
escolares 
¿Oue corregirías de tu labor po
lítica?. 

"Mis primeros momentos de 
concejal en Consuegra. Dedi
qué demasiado tiempo a la 
Diputación y abandoné mi la
bor municipal. Por otra parto, 
creo que siempre me he com 
portado bastante noimaimem 
tc. Creo que siempre he hecho 
lo que estaba de acuerdo con 
rtu ncrsonaiidad". 

El Alcalde de 
Toledo recibe 
al Nobel de 
Medicina de 
1373 

El pasado Miércoles visitó 
nuestra ciudad el Premio Nobel 
de Medicina en 1979, Dr. Davis 
Waxrnan. El Premio Nobel vino 
acompañado de su esposa y de 
su colega español Dr. Don 
Santiago Grisoüa, Director riel 
Instituto de Investigaciones Ci 
tológícas de Valencia. Ei Dr. 
Waxrnan, de nacionalidad nor
teamericana, es profesor e in 
vestigador en ia Universidad tie 
Kansas. También le acompaña 
ba ol coronel don José Miranda 
Calvo, profesor de la Academia 
de Infantería de Toledo, por 

que se ría ia circustancia de 
que el Dr. Waxrnan ha sido 
comandante general de Sani 
dad del Ejército norteamerica
no. 

Todos ellos fueron recibidos 
oor ei Alcalde de Toledo, Sr. 
de Mesa que les obsequió con 
un eiemplar a cada uno del Ii 
bro "Toledo Romántico". 

En la conversación que man 
tuvieron el Premio Nobel y 
nuestro alcalde este preguntó 
al Dr. Waxrnan si le gustaba 
esta ciudad la respuesta fue 
que mucho ya que, aungue era 
la primera vez que la visitaba la 
conocía muy bien por referen
cias; sobre de su hermano que 
si ha estado en nuestra ciudad 
y se la describió muchas veces 
con tanto entusiasmo que de
seaba vería hacía ya tiempo. Se 
declaró admirador no sólo del 
conjunto urbano y monumen 
ía! de esta ciudad ya que se 
siente vinculado a nuestra cul 
tura por tener ascendencia lu
día. Estar en Toledo, seqún ri
elaré, ie había causado ia sen 
sación de estar -como en Jeru 
salen en una ciudad santa. 
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Ultimo pleno municipal 

Expulsión y suspense 
Juan Ignacio de Mesa alcalde de Toledo: 

"El pleno podía haberse desarrollado con total y absoluta tran
quilidad sino hubiera sido por la total y absoluta constatación de 
que se intentaba realizar una maniobra por determinadas personas 
del PSOE que intentaban desplazar el debate del Ayuntamiento a 
la calle sobre una moción presentada y, que quiero reconocer, 
que con muy buen sentido ios concejales del grupo socialista del 
Ayuntamiento habían entendido gue se debía de retirar Lo cual 

' motivo que hubiera una subjetivización del problema y un 
planteamiento demasiado personal de alqo que tenía que haberse 
encaminado en todo momento por un cauce estrictamente políti
co de debate político. 

Se generó en torno a esto una cierta tensión que entiendo 
afectó a todos Jos miembros de la Corporación, gue quizás no 
tuvimos ia suficiente sangre fría para mantener ia ecuanimidad 
durante todo el desarrollo de la sesión. 

Este tema produjo los incidentes ove se desarrollaron en el 
Pleno. Incidentes, que fueron juzgados luego, en una sesión gue 

• tuvimos de portavoces como una situación limite a la gue se 
había llegado por personalizar demasiado determinados plantea
mientos y que quizás hubo lugar a un mal entendimiento sobre 
los tumos de intervención por parte de algún miembro de la Cor
poración Espero gue por el buen sentido que se manifestó en la 
reunión de portavoces no se volverá a producir en una sesión 
planada y que por lo tanto, no habrá actuaciones de ningún tipo 
que puedan ser comparadas con Jas que en ln ultima sesión del 
Ayuntamiento se produjeron". 

Díaz Pierna, concejal del P S O E : 

"No quiero, hacer declaraciones al respecto". 

OE -TES! ¡1 ,|j|| Pag. 11 H! i 

, Estas declaraciones presenta
das -o su defecto intentaban 
clarificar la situación producida 
en el último pleno municipal 
suspendido en el punto 14 refe¬
rido a una "moción sobre posi
ble incompatibilidad de repre
sentante del Ayuntamiento en 
ia Feria de Artesanía". 

La moción presentada por el 
grupo socialista venía precedi
da por unas declaraciones del 
diputado Jesús Fuentes a Ra
dio Toledo. Los hechos se 
concretan a la expulsión -por el 
cuerpo de seguridad ciudada
na de! concejal Díaz Pierna, 
ante las sucesivas requisitorias 
y advertencias deí alcalde, 
Juan Ignacio de Mesa. Como 
contradicción, la sesión se 
había abierto con ei comentario 

, al reglamento articulatorio de ia 
' labor Plenana, donde se m-iir . 

en los artículos 202 y 207 ia m 
tervención de los concejales en 
una ocasión por tema. 

El abandono solidario de los 
concejales socialistas y comu
nistas produjo la situación ex
trema en que gracias a la me 
diacion de García I i /ón pudo 
solventarse posteriormente 
en la sesión de portavoces, de 
ios partidos. 

Alfredo Bejar en representa
ción dei grupo comunista argu 
mentó ei apoyo a ia moción 
socialista por creer que existe 
una "ciara incompatibilidad en 
tre un cargo de lo comisión eje
cutiva y una gerencia". Este 
tema tiene connotaciones de 
orden político y moral por lo 
que pedimos que ei tema se 
quede sobre la mesa. Nuestro 
planteamiento nunca será una 
censura para García Toledano, 
pero el camino para el puesto 
de gerente será por sus propios 
méritos y no por ser miembro 
de la Comisión". 

Después de la reunión de 
portavoces se acordó retirar los 
puntos 2 y 3 de. la moción sr) 
cialísta (referida a la actuación 
de los familiares de García To

ledano) y celebrar pleno ex
traordinario de acuerdo ai si
guiente orden: 

-Moción sobre posible in
compatibilidad del represen
tante del Ayuntamiento en la 
Feria de Artesanía. 

Trasvase Tajo Segura. 
Como paradoja habrá que 

presentar a votación la propuesta 
de Santiago Calvo requiriendo 
ia felicitación por su colabora
ción en la Feria para García To
ledano. 

Se había logrado ¡a aproba
ción de las propuestas realiza
das porta Comisión de Hacienda 
con la abstención del qrupo so
cialista. Por unanimidad se 
acordó la petición de auxilio 
para obras hidráulicas median 
te convenio con la Confedera
ción Hidroeléctrica del Tajo y el 
proyecto de depósito reguiador 
nara el hamo ríe santa Bu
hara Academia rie ¡nfant.-na 
la asignación de dos millones 
de ptas. para la urbanización 
de la Avenida de la Universidad 
equipamiento en retribución 
dei personal del Patronato De 
portivo Mumcipal al del resto 
dei personal del Ayuntamiento, 
la adiudicación del bar sito en 
el Parque Polideportivo Palo 
marejos a Julián Villacañas 
y el bar del estadio de fútbol a 
Manuel Gómez Peláez.e! pro
yecto de condiciones a estable
cer con ejercito sobre- ei depó
sito de agua en los terrenos de 
la Academia dr; infantería, mo 
ción sobre la vanante de carretera 
4U3, moción sobre adhesión ai 
"Acuerdo Marco" sobre vi 
vionda y urbanismo (con el 
voto en contra de los conceia 
les comunistas). Quedaron 
sobre la mesa: el escrito de 
Dría Isabel de Areuzana sobre 
la parcela adjudicada en el 
barrio de Palomarejos, en base 
al Articulo 214 por petición de 
concejal Urbán Pinel y la apio 
Pación en base ai acta para po 
ríer iniciar la permuta con El 
heir-iie. 

II Trofeo Diputación 
Provincial de Baloncesto 
en silla de ruedas 

Durante este último fin de semana se ha disputado un el 
Centro Nacional de Parapléjicos ei Ii Trofeo Diputación 
Provincial de Baloncesto en silla de ruedas. 
,. soltados: 
LA A LMA NORA RA DE PUERTOLLANO 42 ALBA CE TE 20 
(descanso 20-11). 
OTRASNO PORUÑA 22 LA PARALEDA TOLEDO 18 (des
canso 8-4). 
TOLEDO 2 - INDAR GUIPUZCOA 0. El club vasco no se 
presento. 
PUERTOLLANO 47 - OTRASNO CORUNA 6 (descanso 29 2) 
Tercer puesto: ALBACETE 35 OTRASNO CORUNA 17 
(descanso 25-12). 
Final: PUERTOLLANO 47 - TOLEDO 24. 
Primera Jornada: 

Para cubrir un hueco por lo- ausencia del Club Indar de 
Guipúzcoa por problemas de desplazamiento, se disputó 
un amistoso entre Albacete v Toledo ganando ios primeros 
per 28 26 

Con una nutrida asistencia 
de público se inauguró el 
1 rofeo con el partido celebra 
do el viernes último entre Puer
tollano y Albacete. Como ei 
score final indica, 42 20 para 
los de Puertollano el encuentro 
no tuvo colopque fue una ca
racterística que dominó todos 
los partidos disputados por 
este club. Estos demostraron 
ser con mucho el mejor equipo 
de los cuatro participantes. 

A continuación se disputó ei 
Toledo-Coruña del que lo más 
destacabie es la gran igualdad 
que se pudo apreciar. 

Comenzaron dominando con 
claridad los gallegos que se 
pusieron rápidamente en 4 - 0 
y conservaron esa ventaja de 
cuat ro p u n t o s hasta e! 
descanso. En ía reanudación, 
Toledo comenzó a carburar 
mientras que apreciamos en los 
coruñeses un cierto nerviosis
mo. Así pasamos de un 13 - 6 
para estos a un 16 - 13 para los 
toledanos. 

Estos, sin embargo, no 
supieron mantener estos tres 
puntos hasta el final dei 
encuentro. Con un 18 18 en 
el tanteador en el ú l t imo 
segundo el jugador toledano 
Pablo consiguió una canasta 
que los arbitros, señores Sánchez 
Mayoral y Calcerada, anularon 
ai haber pitado antes. Las 
rec lamaciones del mister 
toledano no sirvieron de nada, 
y se hubo de disputar una 
prórroga de 5 minutos, en la 
que los gallegos consiguieron 
dos canastas y con ellas la 
victoria. 

Segunda jornada. 
Estaba previsto el encuentro 

entre los toledanos v los 
guipuzcoanos de! indar, pero 
éstos no pudieron acudir por 
problemas de desplazamiento 
d á n d o l e s por perd ido eí 
partido, en su lugar jugaron 
toledanos y albacetenses con 
triunfo de estos. 

Llegó más tarde el recital de 
Puertollano sobre Otrasno de 
C o ruña. El resultado 47-6 no 
merece comentarios como no sea 
resaltar que Trenado consi 
guió 18 puntos (muchos de líos 
de gancho! y el que resultaría 

máximo encestador del torneo, 
Jesús Hernández, 19 la mayo 
ría de ellos en la primera parte. 
Tercera jornada: 

Se jugó en primer lugar la 
final de consolación en ia que 
los albacetenses doblaron a los 
coruñeses 3 5 - 17. Se fue 
acercando la hora de la gran 
fina! y llenando la pista de 
gente para el partido Toledo-
Puertollano. Por io visto en 
días anteriores, Puertollano era 
claro favorito. Se cumplió ei 
pronóstico con victoria para 
estos por 47 - - 24. 

En los primeros compases 
dei par t ido , Puer to l l ano 
bastante nervioso fue por 
detrás en el marcador. Su 
entrenador, Angel Rodríguez 
tras el segundo tiempo muerto 
solicitado, alecciona a sus 
muchachos que ya no tuvieron 
problemas para constatar su 
clara superioridad,pasando de 
un 11-12 en contra ai 15- 12 
con ei que se llegó al descanso. 
En las s e g u n d a parte se 
mantuvieron las diferencias 
l l e g á n d o s e al f inal dei 
encuentro con 47 - 24 que da 
al c lub de m i n u s v á l i d o s 
Almenara de Puertollano ei 11 
Trofeo Diputación. 

Los andadores de la final 
fueron: Trenado (13), López 
(9), Hernández Í25I y Castella
nos (23). También actuaron 
Muñoz, Camacho (capitán) y 
Mora. 

TOLEDO: Pablo (16). José 
Manuel (23), del Pozo (6). 
También actuaron Blanco 
Cabaliero.Julio y Germán. 

Alineados en el centro de la 
pista todos los jugadores se 
proced ió a la entrega de 
t rofeos pres id ida por el 
D ipu tado p rov inc ia l Sr 
Hernández. Estos fueron ios 
siguientes: 

• Obsequios de la D.P.D. a 
todos ios participantes. 

• Trofeo de una conocida 
auto-escuela toledana a los ca
pitanes de los dos equinos 
clasificados en primer lugar.' 

• Trofeo a la Combatividac 
de la Caja Rural a Paolo 
capitán del Toledo. 

• i romo <ie la Caía R M . I I ai 
c e mayo; H I ! « - . . .C I ; I ci-

puntos ha obtenido a Puerto-
llano. 

• Trofeo del Banco de Bilbao 
al máximo encestador a Jesús 
Hernández (Puertollano) 56 
puntos. 

•Trofeo del Ayuntamiento 
• • • « p! s ; R Hjtc n -r . -I >' 

i- ].\ • i - t i i í i M í H a 

•Trofeo al .cuarto clasificado 
de la Cámara de Comercio a 
Coruña. 

• Trofeo ai tercer clasificado 
del Centro Nacional de Parapló-
licosa Albacete. 

• T r o f e o ai s e g u n d o 
clasi f icado de "Asam" a 
Toledo. 

•Trofeo al primer clasificado 
de ¡a Diputación provincial de 
Toledo a Puertollano. 

Pasamos unos días agrá 
dables viendo a estos mu 
chachos hacer deporte por 
el gusto de la competición y de 
su rehabilitación, " L A REGION 
apoyará todo este tipo de 
iniciativas y desde estas líneas 
felicitamos a los organizadores 
del trofeo, firmas comerciales y 
deportivas. 

EMI 

ATLETISMO 

Trofeo de la 
Rosa dei 
Azafrán 

Con motivo de I; ' fiestas del 
Azafrán se ha ce.ebrado en 
C o n s u e g r a una caraera 
pedestre en la que ha resultado 
vencedor en la catagoría ab 
so luta A n t o n i o S á n c h e z 
Lobato (CAT). En segundo 
lugar, Enrique Martínez Solera 
(CAT) y en tercer puesto, 
Fernando Briones (CAT). 

En ia categoría femenina 
resultó vencedora M" José 
Mar t ín ( C A T ) , seguida de 
Esther Quíntanar (CAT) y de 
Blanca García (CAT). 

Trofeo A F / 

Con motivo del cincuenta 
aniversario de los primeros 
campeonatos Nacionales Fe 
meninos de Atletismo se ha ce
lebrado en Madrid el Trofeo 
AFA. Por Toledo han asistido, 
M a del Pino Velazquez (CAT), 
clasificada en cuarto luqar en 
800 m. con un tiempo de 2mm. 
26 seg. y 7 déc. y Raque! 
Rodríguez (CAT), que quedó 
segunda en lanzamiento de 
peso con una distancia de 
10,97 m. 
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3 " División, Grupo Vil 

Aunque por penaltys, 
triunfó el Talavera 
• El juego duro del Móstoles, aunque desarticuló 
algunas jugadas peligrosas, provocó su derrota. 
• Bernabeu y Benito fueron los encargados de 
transformar los dos penaltys. 

Talavera 2 - Móstoles 0 

CAMPO DE JUEGO: Estadio de Alberche dei Caudillo. 
Absolutamente llenas ias gradas y el resto del espacio para 
los de a pie; lo que demuestra el gran poder de convocato
ria del Talavera sobre los aficionados. 

TALAVERA: Bernabé. Juan, Benito. Iglesias, Gascón, 
Angelin, Quiñi, Ceceiio, Bernabeu, Zarco y Pérez González; 
en ef minuto 14 del segundo tiempo, Dei Rivero sustituye a 
Juan, y en ei 34, Madrid a Angelin. 

MOSTOLES: Padín. Capón, Carlos, Tino, Huelva, Piñel, 
Adeva, Alvaro, César, Mesa y Mora/es; en la primera mitad, 
minuto 40, Sevilla sale por César; en el minuto 28 de ia 
segunda mitad, Bustamante sustituye a Mesa. 

ARBITRO: Sr. Bauza Rosello. del colegio Castellano. Re
gular actuación en la que destaca su minuciosidad y ia no 
aplicación en ningún caso de la ley de la ventaja. Ei dnico 
incidente destacable de su actuación es ia amonestación 
verbal en el minuto 10 a Cecilio. 

GOLES: Minuto 12, en la primera parte: Una Jugada por ia 
banda entre Juan y Pérez González gue cu/mina con falta 
dentro del área hecha a este último. Penalty que se encarga 
de lanzar Bernabeu introduciendo el balón por ía izquierda 
de ia portería, 1-0. Minuto 39 de la 2a parte: Quino entra 
zancadilleando a Pedro que se escapaba dentro del área de 
castigo; segundo penalty que se encarga de transformar 
Bando, 2-0. 

En ¡a primera parte, a pesar 
de notarse un leve dominio del 
Taiavera, se hace un juego len
to, poco organizado y de carre
ras tras ei balón como si de 
equipos aficionados se tratara. 
El Móstoles sale a la defensiva 
y ei Talavera aprovechará para 
acosarle, sobre todo durante 
ios dos primeros cuartos de ho-

va de temporada. Y algo más, 
sigue sin disfrutarse de buen 
espectáculo. Sin embargo, 
desde las primeras jugadas de 
la segunda mitad, se ve un Ta
lavera más decidido, más en la 
línea de ataque, aunque sin 
terminar de hacer el juego de 
conjunto para el que parece no 
estar preparado aún. A ios tres 

Así quedó ei portero tras uno de ios penaltys -ei 
victoria ai Talavera. segundo que dieron ia 

ra. En ei minuto 12 ei Sr. Bauza 
pita ei penalty con el que el 
Talavera se adelanta en el mar
cador pero con el que no consi
gue animar su juego sino que, 
por ei contrario, pasados unos 
minutos, crece la monotonía, 
aumentando al final el juegc 
deí eguipo madrileño ante ei 
descenso de combatividad de 
su rival. 

Durante e) descanso los afi
cionados talaveranos se sien
ten desanimados. A pesar del 
tanteo favorable aún no se ve 
claro como va a resolverse el 
encuentro y se siente la ame
naza de ia mala suerte y el mai 
hacer de su equipo en lo que 

I a Rféién 

minutos, Pérez González, que 
ha sobresalido sobre ei resto 
de) grupo, se interna por la iz 
quierda tras una brillante juga
da en solitario que finaliza cen
trando a las manos dei portero 
y sin ningún compañero que 
saliera en apoyo del delantero 
talaverano. En el minuto 11, ei 
arbitro pita un libre directo 
dentro del área del equipo 
madrileño por la entrada peli
grosa de Carlos a Pérez Gonzá
lez que tiene que protegerse 
con ias manos de una patada 
dei interior. La falta ia tira con 
todo ei Móstoles dentro de la 
portería y el balón termina sa
liendo por el fondo impulsado 

Carlos Martínez, preparador físico, y 
cial de Taiavera. 

por Bernabeu. A partir del mi
nuto 25 crecen los ánimos den 
tro de las filas dei Talavera. El 
Móstoles se viene abajo y re
suelve ta situación a base de 
jugar duramente, destacando 
se en tai cometido el número 
10, Mesa. Además, por el con
trario merece ser destacado 
como el mejor jugador del equi
po madrileño. 

En ei minuto 35 se produce 
una falta a unos 5 metros del 
área de castigo de! Móstoles; 
Benito dispara espectacular
mente ai fondo de la red y e! 
arbitro anula el go! por haberse 
adelantado el número tres tala-
verano al toque del silbato. La 
falta fue tirada de nuevo sin 
mayores consecuencias pero el 
gol , aunque nulo , puede 
considerarse como una de las 
mejores cosas dei partido. 

Tras ei gol de penalty, y 
cuando ya sólo faltaba un cuar
to de hora para el final del en
cuentro, ei Taiavera impone 
aún más rapidez y ataque en 
sus acciones. Pero su juego no 
encuentra efectividad porque, 
como ya hemos apuntado, se 
basa en el trabajo individual, en 
ei coraje y maestría de algunos 
de sus componentes que, a la 
postre, redunda en una mínima 
operatividad que no ha llegado 
a ser desafortunada por que ios 
contrarios han mostrado una 
escasísima calidad. Junto a Pé
rez González ha destacado ia 
actuación dei defensa Benito 
que, aparte de transformar el 
segundo penalty, ha estado lu
chando en todas partes. 

Lo mejor: la afición dei 
Taiavera 

La semana pasada nos vimos 
en la obligación de echar un 
rapapolvos a los aficionados 
del Moscardó. También apun
tábamos el escaso número de 
seguidores que llega ultima-
mente el Talavera cuando se 
desplaza. Sin embargo, hoy 
nos hemos quedado sorprendi
dos por el número importante 
de espectadores concentrados 
en ei campo provisional del Ta
lavera en Alberche. Y no sólo 
nos sorprende ia cantidad, los 
d'hinchas" han animado a su 
equipo sin compiejos; los invi
taban a hacer bien ias cosas 
con ciertos consejos lanzados 
por io bajo, con cierto temor a 
herirles y como díciéndoles: 

• "escuchad, aunque estáis muy 
mai os seguimos apoyando". 
En f in, este incondicional 
apoyo, a pesar de ia desastrosa 
campaña, ha originado algo 
poco frecuente en estos casos: 

eo la actualidad, entrenador provin 

la total identificación entre es
pectadores y jugadores que ha 
terminado con un fuerte aplau
so desde ei centro del campo a 
sus seguidores cuando ya es 
ios comenzaban a marcharse-
Frente al Caiatrava, 

1-1 Nuevo 
positivo para el 
San Prudencio, 

• En ios 3 minutos finales 
se produjeron los dos 
goles 

Alineaciones. Caiatrava: 
Ponce, ibañez, Soriano, 
Campos, Molina. Paloma 
que, Villar, Pareja, Caballe
ro, Rodríguez I y Duran. En 
el minuto 67 De/gado por 
Pareja y en el 85 Cejudo por 
Villar 

San Prudencio: Iglesias, 
Gon, Hernández, Moreno, 
A ti. Merino, Bonilla, Tinin, 
Pepe, De la Torre y Franchu. 
En ei minuton 75 Mauri por 
Bonilla y en ei 85 Otero por 
Franchu. 

Arbitro: Sr Maroto. En 
líneas generales ie podemos 

DEFi S 
calificar como casero. Mos
tró tarjetas amarillas por 
parte de ios toledanos a Ti
nin por dar al balón con las 
manos a Bonilla por despla
zamiento del balón ya a Oe 
¡a Torre por protestar. Por 
parte de ios locales a Rodrí
guez I por entrada dura a un 
contrario. 

Se enfrentaban dos conjun
tos con trayectorias dispares 
en el campeonato: los locales 
que aún no han conseguido la 
victoria y ios toledanos que 
continúan ímbatidos. Pero am
bos con un denominador co
mún cual es el ser ios más 
empatones de la División. 

Por todo elio el resultado es 
bastante lógico. Ei partido fue 
bastante nivelado, con mayor 
dominio dei Caiatrava sobre 
todo er ia segunda parte, aun
que bien es cierto que nunca 
llegaron a agobiar ia meta de 
Iglesias que es en estos mo
mentos el segundo portero 
menos batido dei grupo. El San 
Prudencio se defendió en todo 
momento con tranquilidad y 
orden, llevando a cabo en 
varias ocasiones contraataques 
bastante peligrosos. 

Ei mister prudencista planteó 
bien el encuentro sin encerrar
se en su área y contando en 
todo momento con tres hom
bres en punta. Destacamos asi
mismo el debut de Merino, el 
veterano ex jugador del primer 
equipo del Talavera, que con 
su presencia en el centro del 
campo dio un nuevo aire a tan 
importante parcela de terreno, 
rreno. 

Los goles se produjeron así: 

1-0. Minuto 8?. Rechace de ia 
defensa toledana que ei extre
mo Duran empalma desde fue
ra dei área a ia red. 

1-1. Poco después del saque 
de centro (minuto 88). Pepe 
bota un córner desde la izquier 
da del área local y "e la Torre, 
bien situados, remata desde el 
primer palo a las redes. 

S 0 3 S ! 0 X H 3 H 3 S 0 3 S i Q X H 3 H 3 
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Con un pésimo arbitraje 
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• 
1^0 loledo Y Torrijos 
hicieron bostezar 

Campo: Estadio Municipal de Toledo. Regular entrada, 
abundancia de seguidores tornjeños y un discreto estado 

• del césped. 
.Resultado: Toledo 1 - Torrijos 0. Al descanso se llegó con 

: • el mismo score. 
. Alineaciones: TOLEDO.- Romera, Leiva, Sedeño, Utrero, 

Cesar. Alfonso, Saldaña, Montero, Quique Méndez y Ver
dugo. Cambios: Alfredo oor Saldada y Tere por Alfonso. 
TORRIJOS.- Paco, Felipe, Higueras, Arsenio, de ia Cruz, 
Luisito, León, San Martín, Carlos, Guille y Canito. Cambios: 
luis por De ia Cruz y Alberto plor Car/os. 
Arbitro: Sr, Romero Sánchez, Se convertía en ei protago
nista del partido. Montó su "Show" particular a base de 
exhibir a destiempo las trarjetas (5 ai Toledo: Sedeño, Utre
ra, César, Méndez y Quique. 1 ai Torriios: Canito) y. 
toledano tras una amonestación verbal, excesivamente tea
tral, en los primeros compases dei segunde tiempo. Siguió 
el juego de lejos, concedió sagúes de esquina que no io 
eran y no concedió ia iey de ia ventaja. Ei público le reclamó 
dos penaltys que nosotros sinceramente no vimos. 

Existía interés en torno a este 
derby provincial. Aunque no se 
llenó el campo, sí hubo más 
afluencia de espectadores que 
en pasadas jornadas. El duque 
fue malo de solemnidad, con 
un fútbol de patio de colegio, 
escasas oportunidades de gol y 
ciertas entradas demasiado du
ras, que el arbitro, pese a su 
show tarjen! no supo cortar. 

Esperábamos mucho más de 
ambos conjuntos. Sin ser nada 
del otro jueves el partido del 
Trofeo de Ferias, que no deja 
de ser un amistoso, superó a 
éste con los puntos en juego. 
Las horas bajas por las que atra
viesan ambos clubs tuvieron 
una palpable demostración en 
el campo. El público que fue 
esperanzado, llegó a tomarse a 
chirigota el encuentro y menos 
mal que el señor Romero 
Sánchez "nos divirtió" con sus 
decisiones tan faltas de lógica y 
coherencia. 

No podemos destacar a 
ningún jugador. Siendo un 
tanto benevolentes apuntamos 
algo de ambos defensas cen
trales, del jugador toledano 
Quique y del torrijeño (antiguo 
jugador del Toledo) Carlos, aún 
cuando sus compañeros no ie 
dieran excesivo juego. 

La situación del C D . Toledo 
es insostenible. Bien es verdad 
que el ¡Vllster Santacruz nunca 
ha podido alinear al mismo 
equipo pero también es cierto 
que, por lo visto en este en
cuentro, no debe haber mucha 
c e r a . A q u e l equ ipo que 
comenzó con aspiraciones de 
ascenso, se está convirtiendc 
en un cuadro ramplón, vulgar, 
sin ideas, horizontalidad, sin 
profundidad y con pocos hom
bres que disparen a puerta. 

Comenzó ei partido con un 
juego anodino y aereo. A los 12 
minutos anotamos la primera 
jugada medianamente intere
sante una buena internada de 
Quique con un fallo claro de 
Verdugo que por cierto estuvo 
todo el partido ausente. 

En el minuto 15, Alfonso 
dispara bien desde fuera del 
á r e a , aunque un tanto 
desviado. El primer córner 

favorable al Toledo llega en el 
minuto 20 merced a un cabe
zazo de Saldaña. 

Mientras tanto el Torrijos 
tampoco hacia nada. Si en un 
primer momento nos gustó su 
co locac ión y su p e q u e ñ o 
dominio del centro de) campo, 
poco a poco se diluyó como la 
espuma. Empezamos pronto a 
contemplar pases imprecisos y 
un cierto nerviosismo. 

Fue c u a n d o surgió el 
innegable señor Romero . 
Después de una dura entrada 
del jugador toledano Alfonso a 
un jugador t o r r i j e ñ o , 
señalizado con una justa tarjeta 
amarilla, el hombre le cogió a la 
cosa gustillo, pero lo grave fue, 
como ya comentamos en ei 
apartado dedicado a su actua
ción, que visto el ¿juego? desa
rrollado por ambos conten
dientes, es que a d j u d i c ó 
tarjetas in justas y otras 
entradas más punibles las dejó 
pasar, sobre todo si el que la 
cometía ya estaba advertido. 

Los aficionados se tomaron 
a chacota su ignorancia más 
elemental del Reglamento, sus 
carreras a destiempo y sus 
gestos teatrales. Sus unieres 
tampoco nos explicamos muy 
bien que hacían allí, pegados a 
la banda, sin moverse en 
absoluto, señalaban faltas y 
fueras normalmente ai revés, le 
que l levaba al p ú b l i c o a 
aplaudir cuando (acertaban). 

¿Y de! par t ido q u é ? . 
Insistimos en que nada de 
nada; hubo algún disparo de 
los interiores to ledanos , 
diversos centros de los de! To
rrijos sin encontrar nunca re
matador y algún buen pase que 
acababa en las manos del por
tero rival. 

Desesperábamos ya de ver 
un gol, cuando muy cerca ya 
del minuto 45, una buen 
combinación de la defensa 
toledana auspiciada por un 
fallo defensivo del rival, acabó 
con un tiro de Sedeño, total
mente sólo a la red. Pocos ins
tantes después de sacar de 
centro, el arbitro pita una vez 
— será falta pensamos— pero 
se lo piensa mejor y señala ei 

final del primer tiempo. 
En el segundo tiempo hubo 

una ¡igerísima mejora del juego 
en las primeros minutos. 
Pareció que el Torrijos iba a por 
ei empate, pero debió cansarse 
pronto ¿de qué? y se dedicó a 
estar en camoo y a iniciar un 
juego subterráneo y duro en el 
que el Toledo no le anduvo a la 
zaga. 

Comenzaron las tarjetas 
- t o d a s por entradas fuertes -
y las venganzas subsiguientes 
del rival. El arbitro iba en 
ocasiones muy decidido a 
cortar una jugada, llegaba y 
pitaba una falta, por pitar algo 
ó decía que cont inuará el 
juego. Los jugadores de ambos 
bandos, vistos los errores 
técnicos del arbitro, se com
portaron con gran corrección y 
creímos observar, que desde 
mediada esta segunda parte 
e s p e r a n d o el f inal dei 
encuentro. 

El Toledo quería jugar por los 
extremos, y estos no lo hicie
ron de! todo ma!, pero los re
matadores se hacían un lio con 
el balón o a veces "pasaban de 
disputarlo". 

En un momento dado el re 
gerée de turno corría por todo 
el campo y le dijo al entrenador 
to ledano que se cal lara . 
Entonces el mister torrijeño 
creyó que él sí podía hablar y 
levantarse, y se pasó buena 
parte del segundo tiempo de 
pie, hablando a sus jugadores y 
otras ündeces antirreglamenta-
rías. 

Mediado el segundo tiempo , 
el Club verde intentó cambiar 
algo su juego y comenzó a dar 
pases horizontales e internadas 
siempre facilitado por un rival, 
el Torrijos, que si éste es su 
verdadero juego pasará apuros 
para mantenerse. 

Hacia el final del partido el 
Torrijos se estiró y creó alguna 
oportunidad de peligro, sobre 
todo en un cabezazo de San 
Mart ín que el nuevo meta 
toledano, Romera desvió con 
apuros. El acoso era real pero 
veíamos, como así ocurrió, 
muy difícil que perforara el 
balón en las redes contrarias, 
pues dentro del área les 
quemaba el balón, no sabían 
que hacer con el, pasándoselo 
unos a otros hasta que la 
defensa verde despejaba. 

Un minuto antes de! final ei 
mister toledano Santacruz vio 
la tarjeta roja. La bronca fue 
épica, nosotros aunque no 
llegamos a ver con claridad la 
jugada, suponemos que éste ie 
pidió con insistencia la hora y 
como ya estaba advertido tuvo 
que abandonar el banquillo. 

Y terminó el partido con los 
jugadores toledanos perdiendo 
tiempo, (cambiaron a Saldaña 
a 3 minutos del final) y con 
miedo a un posible empate en 
tres cornes consecutivos bota
dos sobre la puerta de romera. 

Malo, muy malo el partido. 
No encontramos justificación 
alguna a que dos clubs con 
solera den tan penoso espectá
culo. Parte de! público al final 
del encuentro expresó su dis
conformidad con todos ¡os 
protagonistas del lance y olmos 
a algunos de ellos como co
mentaban no volver al estadio. 

En cuanto al Toledo, ¿es 
decir?. Urge una solución, si no 

hay dinero para fichajes que se 
cuide la cantera y sobre todo 
que le exija a los jugadores 
lucha y entrega - algunos 
parecía que estaban clavados 
allí a contemplar el horizonte -
al entrenador que modifique 
unas tácticas que no han dado, 
- i p u e d e n dar resu l tado 
ninguno y que sea menos 
nervioso en el campo. 

No se puede andar con 
paños calientes ni pedir más 
paciencia a unos aficionados 
que pagan sus dineros por ver 
io que se anuncia como un 
partido de fútbol, y que luego 
consiste en una charlotada. 

Ya h e m o s hab lado del 
arbitro. Vamos a terminar 
pidiendo al colegio Castellano 
que envié colegiados que 
-acertados o equivocados-
sepan el Reglamento, que 
tengan criterio, carácter y per
sonalidad en el campo, que se 
cuide su forma física y unos 
unieres con un mínimo de en
tendimiento con éste. 

Lamentamos tener que decir 
todas estas cosas, pero la triste 
real idad es- que no 
encontramos nada positivo en 
el derby. Tan solo algunos 
n ú m e r o s c i r c e n s e s del 
coleqiado, y a la afición, la gran 
•afición a que se siente vejada 

y humillada, esa afición un 
tanto masoquista que siempre 
espera algo de sus ídolos y que 
no puede aguantar más. 

Terminaremos con detalle 
bonito. Hubo camarader ía 
entre toledanos y torrijeños, 
ningún tipo de incidentes y 
total confraternización. 

Emilio F A L E N C I A 

Campeonato Local de 
Fútbol Sala 

Bar Avenida 4 
Trinaranjus 2 

En el Polideportivo de los 
Hermanos Maristas se enfren
taron el Domingo el Bar Aveni
da y el Tnnarajus ante un nu • 
meroso público. Las alineacio
nes mcíales fueron, por eí Tri
naranjus: Luis, Manolo, Lam
berto, Yébenes y Bolaños, y, 
por el Avenida: Javi, Tocho, 
Piro, Leyva y Juan Carlos. 

Abrió el marcador el equipo 

de! Trinaranjus por mediación 
P e Bolaños que acertó en ei 
mateo defendido por Javi en el 
ptimer minuto del partido. 

Juan Carlos consiguió eí 
empate para ei Avenida en-el 
minuto 6 del partido pero la ale ' 
qria duró p o c o . En estos 
primeros minutos del partido el 

del Avenida no consi
guió hilar ninguna jugada de 
oelígro teniendo los jugadores 
constantes fallos que atribuye¬
ron a! estado incontrolable del 
balón. El Trinaranjus, más seré, 
no, se dedicó a jugar al contra
ataque y así consiquró ~ i en 
el minuto p- «i autor del tanto 
fue Manolo. 

El entrenador del Avenida 
realizó algunos cambios y su 
equipo empezó a acosar ai Tri
naranjus que se retraía por mo
mentos. Las veces que ios ju
gadores del Trina llegaban a la 
nuerta contraria escaseaban 
cada vez más mientras que ios 
problemas de su portero Luis 
aumentaban ante ¡os ataques 
de los "Neno'sbuys" Las oca
siones de go! para estos ultí 
mos fueron "muchas y el Trina
ranjus llegó ai final de ia prime
ra parte prácticamente desar
bolado. 

No se recuperó en la segun
da mientras que el Avendia sa
lió con ganas de luchar. Ei fruto 
fueron dos preciosos goles de 
Kakó -que tuvo una brillante 
actuación casi seguidos en los 
minutos 1 y 2 la respuesta de 
Trina se limitó a ocasionales \ 
aislados intentos de alcanzar e 
marco contrario; jugadas indi
viduales producto del coraje 
más que de un buen plantea
miento que no obtuvieron nin
gún resultado. Dueño de la 
cancha el equipo del Avenida 
jugó con tranquilidad pero 
con garra buscando un gol que 
le diera la tranquilidad. Lo con
seguiría en el minuto 15 por 
mediación de Leyva. El entre
nador hizo "correr" el banqui
llo casi continuamente para 
evitar la fatiga de sus jugadores 
y posibilitar que todos pasaran 
por ia cancha. El resultado, y el 
desánimo que se apoderó de 
ios hombres dei Trinaranjus 
son pruebas de que su táctica 
fue acertada. 

Mención especial merece ¡a 
hinchada que acompañó ai Bar 
Avenida. Su jaleo y los comen
tarios con que acompañaban 
los diversos momentos del 
partido te dieron bastante color 
a la cosa. 

i I 

i • 
- - - 1 

Centro Comercial del 
Miradero. Local227, 
2a planta. 

<- V 

toledo 
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Balonmano, Segunda 
División Nacional 

El Deportivos 
Jucundiano 
cedió dos 
puntos al Pérez 
de Lema 

DEPORTES 

• 20-22 El resultado 
una mala mañana 

de 

Con el Polideportivo Munici
pal repleto de aficionados- dis
puestos a animar en todo mo
mento ¡a buena marcha dei 
Jucundiano en la división na 
mona! cl patudo sn tomo v lo--; 
toledanos cedieron sus dos pri
meros puntos que les hacen 
descender el tercer puesto de 
la clasificación. 

Alineaciones: 
Deport ivos Jucund iano : 

Paco y Carlos (Porteros). Quc 

consiguiéndolo algunas ocasio
nes, pero no las suficientes 
como para evitar que los visi
tantes se despegaran en el 
marcador. 

Si ia primera parte fue clara
mente del equipo murciano, 
no así la segunda en ia que los 
toledanos reaccionaron, pero 
larde, a pesar de verse mucho 
mas juego y una deíensa mas 
e f i o n / . no se consiguió ganar ni 
metido 

F.n la pista y en Lis tirarlas los 
nervios estaban a flor de piel, 
viendo gue ei Deportivos Ju
cundiano podía ganar, estos 
nervios también se transmitie
ron ai Pérez de Lema que afe
rrado a ia ventaja del primer 
tiempo veía que se acortaban 
distancias. Muchas tarjetas 
amarillas, algunas rojas, y en e! 
minuto 20 la expulsión del 
murciano Molino que fue des
calificado por hacer gestos al 
público. 

Aunque se corrió mucho, lo 
más que se pudo hacer fue 
reducir la diferencia de siete 
goles a dos. Desde nuestro 
punto de vista, faltó serenidad 

que ¡2), Antoli 18 seis de penal
ty», Pepe í ), Mantera <-), Mimi 
(4), Trivíño, (-! Ricardo (D, 
Chele (-), Maxi (3) y Pantoja 
(2) . 

G.B. Pérez de Lema. Her 
nández y Berbai (Porteros). 

Ojabos (-), Rosique (-), Lua-
no (5), Sánchez (3), Gómez 
(3) , López (-), Molino (3), Gil i ) 
Andreo (8 -seis de penalti-] y 
Blasco (d. 

Arbitros; Señores Garrido y 
de Miguel, del colegio toleda
no. 

Como decíamos en nuestra 
última crónica, ei equipo de 
Cartagena podía ser uno de ios 
conjuntos que planteara serios 
problemas, y así fue. Finalizar 
el primer tiempo con 5-12 
demuestra que, por un lado ios 
toledanos no se encontraban 
tinos y por otro que un equipo 
experimentado, como ei visi
tante, aun a pesar de no contar 
con espectaculares tácticas ni 
un juego rápido, pudieron ob
tener su primera victoria fuera 
de casa. 

Los pr imeros treinta 
minutos, con una hinchada 
volcada con el equipo local, no 
ofreció el juego al que el 
Deportivos Juncundiano nos 
tiene acostumbrados, ante 
ellos un experimentados con 
trincantes que lograron impo 
ner su ritmo lento rompiendo 
así el fuerte contraataque- de 
los locales. Hubo demasiados 
fallos en defensa, y pocos 
aciertos en ataque, corno para 
esperar un resultado más favo 
rabie. En defensa se pasó de un 
seis cero a un cinco uno con le 
que se intentó romper ia lenta 
circulación del Pérez de Lema, 

para remontar antes el partido 
y aunque en numerosas oca 
siones los toledanos intentaron 
las circulaciones para deshacer 
la la defensa contraria, las co
sas no salían, los goles no lle
gaban, y al final del encuentro 
la desilusión se apoderó de los, 
hasta ahora, imbatidos en la 
liga. 

Pero no solamente hay que 
lamentar la derrota de nuestros 
paisanos, sino también la pési
ma actuación del equipo arbi
tral. Muy lejos de ser caseros, 
hubo incluso decisiones discu
tidas en contra dei Deportivos 
Jucundiano, que si bien no 
puede achacar su derrota a 
dúo arbitral, nosotros si debe
mos dejar ciaro que io mínimo 
que se puede pedir es una uni
ficación de criterios a ia hora de 
,m inan !.¡s n o n o s t S'- m t c n 
ir> Ue . ip i icar le j e y U< • la i < >m 

pensación, a uno y otro equs 
po, no beneficia a nadie, y 
menos al balonmano. 

c i e n a u n t U i > la m u c h a ¡ m e 
v inri •: tan l.i*. »?siiíi' l-i --.'•'• -it 
'\m n « ¡ y i e r i fseo i«,M ¡a pom 
h'l'd.KI íi< e n e el L>( - . e - v e s 

M ni a, t in q.-em , >n f i n e 

• i • q u e • !• -¡a e , i |. . •• i 

De cara a la próxima jornada, 
el interés de los dos conjuntos 
toledanos que militan en este 
grupo de la competición nacio
nal se unirá en un mismo pun
to, el Polideportivo dei Angel 
dei Alcázar, donde el domingo 
próximo, a las doce de la ma 
nana nuestros dos mejores 
equipos de balonmano intenta
rán obtener ios doce puntos 

Los anfitriones por no perder 
más puestos en la clasificación, 
y el Deportivos Jucundiano, 
por mantener su privilegiada 
posición en ios primeros pues
tos. 

Un partido muy animado, en 

ei gue, una vez más, lo nervios 
pueden jugar una mala pasada 
a cualquiera de ios dos conjun 
tos, ambos con sus respectivas 
responsabilidades de triunfo. 

CLASIF ICACIONES 

Ia REGIONAL P R E F E R E N T E 

R E S U L T A D O S 

Tarancón 2, Atiétíco Madrileño 0. 
Críptanense 4, S-qoviana 1. 
San Cristóbal 5, Almagro 3. 
Urbis4, Manzanares 1. 
Viliaverde 2, Vailecano 1. 
Toledo 1. Torrijos 0. 
Uralíta 1, ArgandaO. 
ValiecasB, Alcázar 2. 
Pedro Muñoz 2, Valdemoro 1. 

CLASIF ICACION 

J G E P F c P 

TARANCON 7 6 0 1 17 3 12 
Viliaverde 7 5 2 0 8 2 12 
Vaii-ecas 7 6 0 1 20 6 12 
Atl. Madrileño 7 4 2 i 13 7 10 
San Cristóbal 7 3 2 2 13 8 8 
Almagro 7 3 1 3 12 10 7 
G. Segoviana 7 2 3 2 9 11 7 
Atl. Valdemoro 7 2 3 2 12 15 7 
Uralíta 7 2 2 3 6 8 6 
Urbis 7 2 2 3 10 14 6 
Toledo 7 2 2 3 6 10 6 
Manzanares 7 3 0 4 9 17 6 
Críptanense 7 2 1 4 8 8 5 
Torrijos 7 1 3' 3 10 11 5 
R. Vailecano 7 2 1 4 11 14 5 
Pedro Muñoz 7 2 1 4 9 14 5 
Arganda 7 2 0 5 6 14 4 
G. Alcázar 7 1 i 5 9 16 3 

i Regional Ordinaria 
G R U P O ¡1 

R E S U L T A D O S 

Aviación, 2; Navalcarnero, 2 
Migueiturreño, 4: Asland, 2. 
Bolañego, 1; Santa Bárbara , 1. 
San Antolín, 0; Fuenlabrada, O. 
Boetticher. 3; Sonseca. 2. 
Caiatrava, 0; San Prudencio, 0. 
Racíng Garvín, 3; Aluche, 1. 
Legamar, 2; San Fermín, 1. 

CLASIF ICACION 

J G E P F C P 

S A N T A BARBARA 1 6 1 0 17 6 13 
Fuensalida 6 5 1 0 20 3 11 
Míguelturreño 7 5 1 1 17 7 11 
Fuenlabrada 7 4 3 0 13 6 11 
Colmenar 6 5 0 1 16 7 10 
Sonseca 6 4 1 1 15 10 9 
San prudencio 
Bolanegc , l 2 á7 § 
R. Garbín 7 2 3 2 13 9 7 
Boetticher 7 3 0 4 9 16 6 
Legamar 7 2 1 4 12 14 5 
Asland 7 2 1 4 10 16 5 
Aviación 7 ] 2 4 8 15 4 
Caiatrava 7 0 4 3 4 8 4 
Navalcarnero 7 1 2 4 8 16 4 
San Fermín 7 1 i 5 11 17 3 
San Antolín 7 1 ¡ 5 7 19 3 
Aluche 7 0 0 7 7 21 0 

El semanario 
de 

TOLEDO 

l a Recién 

El sema nai
de 

TOLEDO 
L i l i í i é l 

AJEDREZ 

Tercera partida 
del campeonato 
mundial 

Blancas: V. Korchnoi (0,5). 
Negras: A . Karpov (0,5). 

1 P4AD (Apertura inglesa) 
1 P3R/2 C 3 A D , P4D /E (se 
ha liegado, por transposición, a 
un gambito de dama) 3...A2R 
(ahora ¡as negras plantearán la 
¿J. - « a ortodoxa; 3...A2R, 
que invierte el oruun de ias ju
gadas en el desarrollo normal 
de esta línea, es una sutileza 
estratégica dei soviético Petro-
sian, excampeón dei mundo) 
/ 4 C 3 A . C 3 A R / 5 A B C , 
P3TR./8 A4T, 0 - 0 / 7 P3R, 
P3CD (vanante Tartakower) 
/ IT1A. A 2 C / 9 A2R, PxP 
(hasta aquí es iguai que la pri
mara partida; Karpov había 
jugado 9... CD2D y se llegó a la 
vanante negra de ios peones 
colgantes, de la cual se aleja el 
campeón, posiblemente para 
no caer en un estudio prepara
do en laboratorio del desafian 
te) ,10 A x P, CD2D/11 O O, 
P4/A12 D2R, P3TD/13 (golpe 
de contención para que el ne 
gro no movilice los peones de 
este flanco) 13...C5R/14 C x C , 
AxC/15 A 3 C . DIA/16 PxP, 
PxP/17 C2D, A3AD/18 P3C. 
T1D/19 A 3 D , D2C/20 P3A, 
C3A/21 TR1D (Korchnoi tiene 
leve superioridad debido a los 
dos peones aislados del negro 
en el sector dama) 21 . .CD4 
22 P4R, C5C/23 A 1 C , AIR 
(para ceder la casita "06" al 
caballo) /24P5R na buena 
cuña en el campo negrei 
24 . . .C3A/25 A 2 A . C5D/26 
A x C , TxA/27 A4R, A 3 A D / 2 8 
A x A , DxA/29 C4A, TD1D/30 
TxT, PxT/31 D3D (bloqueo 
dei peón pasado, como acon
sejaba N i m z o w i c h ) 3 1 . . . 
A5C/32 P3C, T1C (Karpov to
ca el PCD blanco que está re
trasado) / 3 3 R 2 C . A 6 A / 3 4 
T1CD, D4D (La posicííón se ha 
igualado y no existen posibili
dades de rupturas favorables 
para ninguno de los dos ban
dos) /35 P4T. P4T. P4TR/36 
R2A, A 5 C / 37 R2C (Korchnoi 
está apremiado por el tiempo y 
trata de no variar la posición) 
37 . . .A2R/38 T 1 D , D 2 C / 3 9 
T1C (no es conveniente para ei 
blanco cambiar el PC por ei 
PD) 3 9 . . . D 4 D / 4 0 T 2 C , 
A5C/41 T1C y tablas a pro
puesta de Karpov. Esta ha si
do una partida digna de un 
campeonato mundial. 

' l í 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 27/10/1981.



TALAVERA Pag. 15 
Comisión Municipal Permanente 

La Corporación 
municipal decidida a que 
se construya un nuevo 
matadero 
• Grupo escolar de 16 unidades para ia zona dei Paseo 
de la Estación 
•La Constitución: Tema central dei concurso que con 
vocará el Ayuntamiento para ios niños de EGB 

En ia reunión mantenida ei martes día 20, por ía Comí 
sión Municipal Permanente ios temas de máximo interés, 
como casi siempre, estaban contenidos en ei punto refe
rente a despachos de Alcaidía. El propio Alcaide dentro de 
este apartado, dio cuenta de varios escritos del mmiste 
Po de Educación y ciencia entre los que destaca ei que 
anuncia ia posibilidad de que el municipio de Talavera sea 
incluido en el plan de construcciones para 1982 y se le doté 
de un grupo escolar de 16 unidades, siempre que et 
Ayuntamiento ofrezca un splarantes del31 de diciembre 

Aunque la Corporación care 
ce en la actualidad de solar 
apropiado se decidió que ei 
lugar idóneo para la ubicación 
del nuevo centro sería ia zona 
del Paseo de la Estación, la 
más precaria en este tipo de 
servicios; en otro escrito se dio 
cuenta de la posibilidad de 
crear una escuela de artes apli
cadas para lo que sería nece 

' sarío q-ue el Ayuntamiento 
-aportara igualmente un solar o 
edificio que reúna ias condicio
nes adecuadas . T a m b i é n , 
dentro del tema de la enseñan
za, informó el Alcalde sobre la 
nueva o r i e n t a c i ó n de la. 
Educación Permanente de 
Adultos cuyas actividades no 
se restringirán únicamente ai 
nocturno como basta ahora, 
creyendo la normante que las 
ciases podrían impartirse en la 
gran nave del piso superior dei 
Hospital Municipal una vez que 
esté reconstruido. 

En otro orden de cosas, y 
dentro del mismo apartado, se 
decidió convocar un concurso 
literario para escolares. El tema 

. girará en torno a la Constitu
ción Española y sobre ia misma 
podrán presentar sus redac 
c í o n e s todos ios n iños 
interesados que están en edad 
escolar. Los premios, materia! 
escolar y metálico, serán con
cedidos a ios participantes indi 
vidualmente y a ias aulas de 
donde salgan los principales 
trabajos, estando previsto 
llevar a Madrid a ios inte
grantes del aula de donde 
salga el primer premio para que 
visiten el Congreso de los Dipu
tados y el Senado. Antes, el 
Alcalde había informado a ios 
reunidos sobre la preparación 
del acto en que se hará entrega 
de una bandera a los represen 
tantes en nuestra ciudad de las 
Fuerzas Armadas, cuya cele
bración está prevista para e¡ 
próximo día 7 de noviembre. 

Ma tedero. Una necesi
dad que va a ser satis
fecha 

Bien por su propios medios o 

en consorcio con otras entida
des de la Administración, ¡a 
Corporación esta decidida, 
y se c o m p r o m e t e of ic ia l 
mente, a construir un nue
vo matadero según el acuer 
do a que llegaron los reu 
nidos en la Comisión Mu
nicipal Permanente a pro
puesta del A lca lde y tras 
considerar ios c o n t a c t o s 
mantenidos recientemente con 
el delegado de! Ministerio de 
Agricultura. Ei Ayuntamiento, 
para llevar a cabo este 
acuerdo, podría acogerse al 
Plan Nacional de Mataderos 
que elabora el Gobierno con io 

'que accedería a una serie de 
beneficios comtempládos en el 
mismo. As í , un 20% del 
presupuesto total de la obra 
correría por cuenta del Estado. 
a fondo perdido y podría 
obtenerse un préstamo oficial 
de basta ei 60% con un tipo de 
interés muy bajo. 

En cuanto a los d e m á s 
puntos del orden del día.quedó 
fijado el 24 de octubre como 
fecha de ocupación y pago del 
justiprecio acordado en 6 
millones de psestas por la 
propiedad de herederos de 
Federico Casillas en Avda. de 
Pío XI!. Se acordó, también 
adjudicar, con el voto en 
contra de ios conce ja les 
comunistas, por no estar de 
acuerdo en ei procedimiento 
ni apreciar motivos de ur
gencia , una* vacante en e. 
grupo de viviendas municipales 
Ntra. Sra. del Prado; aprobar la 
propuesta de una colonia para 
la tercera edad que se celebrará 
en Punta Umbría ÍHuelvaj con 
arreglo a acuerdos anteriores 
de la C o r p o r a c i ó n , temen 
do pre fe renc ia aque l los 
pensionistas que no hayan 
asistido nunca a una colonia; 
aprobar una factura por derribo 
del Hospital Municipal por 
valor de 1.242,000 pesetas; 
aprobar ias certificaciones de 
obra dei colector de Patrocinio 
y de! Campo de Fútbol de la 
Alameda. En cuanto al capítulo 
de licencias se acordó con
ceder ias mismas a todos los 
solicitantes. 

Vertedero Municipal 
¡Un asco: 

• Taiavera produce diariamente 41 toneladas de basura 
• Hay intenciones por parte dei Ayuntamiento de 
co istruir un nuevo vertedero. 

A unos dos kilómetros de Talavera. siguiendo ef cauce 
dei Tajo en sentido inverso ai de sus aguas, se encuentra el 
vertedero municipal No son muchos los ciudadanos que lo 
conocen y menos ios que se preocupan de ias condiciones 
en que se baila. La Comisión Permanente Municipal en una 
de sus últimas reuniones decidió aportar Una partida de 
72.000 pts para fe limpieza deí mismo ya que, por este año, 
no es posible ubicar y construir uno nuevo que acabe con 
las deficiencias del actual. 

Puesto al habla con el 
concejal responsable de Sani
dad y Salud Pública, Sr. Feli
ciano Giménez, nos indicó que 
el vertedero municipal no reúne 
"ni fas más mínimas condicio
nes sanitarias". El vertedero 
viene constituyendo desde su 
construcción, hace M a ñ o s , un 
pelioro para la ciudad. Este pe 
ligro se deriva principalmente 
de su proximidad al río del que 
sólo dista unos 10 mts. en 
terreno pendiente por lo que, 
con las lluvias, el basurero se 
convierte en un peligroso 
afluente de desperdicios y pro
d u c t o s p u t r e f a c t o s . Esta 
misma proximidad generarle 
también serios peligros en caso 
de desbordamiento del río que 
arrastraría hacia ios campos 
colindantes y hasta las cerca
nías de la ciudad la basura allí 
acumulada. 

Los r e s p o n s a b l e s 
municipales ya tienen prevista 

lo que es necesario posponer el 
comienzo de las obras, aunque 
no de las precedentes, para el 
próximo año. 

También el tipo de construc
ción ha de ser estudiado aten
diendo al posterior aprovecha
miento de la basura en la fase 
de reconversión. El actual ver
tedero, ubicado en terrenos 
particulares, es explotado por 
una empresa t a m b i é n 
particular a la que el Ayunta
miento tiene cedidos sus dere
chos de reconversión y aprove
chamiento y cuyos principales 
beneficios se derivan del cartón 

ultimo 
a 1,20 Ptas. el Kg. 

Los topos de ia basura 

Cuando uno se acerca a la 
montaña oscura y maloliente, 
salpicada por los colorines de 
las bolsas de basura doméstica 

iVlanuel Rodríguez y M - Candela, esta es su labor diaria: "ia busca' 

la construcción de un nuevo 
vertedero y"'se están realizando 
estudios que permitan la mejor 
realización del proyecto. En 
principio está prevista su ubica
ción en el Cerro Negro y sería 
necesario realizar una prospec
ción de las aguas subterráneas 
y del terreno para impermíabili-
zarlo en caso de que las filtra
ciones pudieran constituir un 
peligroso contaminante, des
conociéndose por el momento 
ias condiciones más idóneas de 
construcción y aprovecha
miento para las arcas y necesi
dades de Talavera y pueblos 
interesados en la obra. Ei orga
nismo oficial encargado de 
subvencionar una parte del ver
tedero sería la Secretaría dei 
Medio Ambiente que este año 
sólo tiene asignado un millón 
de pesetas para la Ciudad por 

y jos racimos de colgajos diver
sos, lo que menos puede ima
ginarse es que allí viva alguien 
El olor infecto, las moscas in
sistentes y pegajosas, tos pico
res irreprimibles. Toda una se
rie de inconvenientes para la 
sensibilidad del ciudadano de la 
era industrial, tan limpia, tan 
higiénica y tratada, tan cam
biando "Eipolvo por brillo-

Manuel Rodríguez y María 
Candela componen un matri
monio que lleva viviendo en ei 
estercolero municipal catorce 
años, los encontré mimetiza-
dos, confundidos con las so
bras de la escasa opulencia de-
sarrollista, atareados en hurgar 
ias bolsas, apartar lo inútil de 
entre lo inútil de entre lo inútil 
buscando afanosos los carto
nes y papeles para sumar un 
paquetón, perfectamente em

balado, a los miles ya recaba
dos en los últimos años. Alre
dedor merodean un montón de 
perros matencarados y ayuda a 
sus padres uno de los ocho hi
jos que componen la familia de 
Manuel. Una familia que ha vi
vido hasta hace poco de las 
24.000 pesetas que los herede
ros de Juan Díaz Mateo, em
presa explotadora del vertede
ro, daban a Manuel por su tra
bajo de "busca". 
Se les llama "cartoneros" y ha
bitan unas casuefm» construi
das en el mismo basurero, abo
nadas por los desperdicios. Ha
ce unos años trabajaban en lo 
mismo otras familias. Ahora 
nadie quiere dedicarse a amon
tonar cartones y papeles sucios 
para sacar dos pesetas por kilo 
a repartir con la empresa al 50 

por ciento. Manuel fue despe
dido y sólo le quedó el paro 
que aún no ha cobrado, La em
presa hizo un contrato con su 
mujer, María Candela, por ei 
que esta se comprometía, en 
calidad de socio, a poner la 
mano de obra. El otro socio, la 
empresa, ponía el terreno y la 
casa sita en el mismo, con luz y 
cierta agua que nunca llegó. 
Las bijas mayores no quieren ir 
por allí, prefieren quedarse en 
e) colegio de monjas de Toledo 
donde están estudiando. El 
Ayuntamiento les ha concedi
do un piso "tras el gue andába
mos desde hacía cinco años"; 
pero resulta* que han sido de
nunciados por ios vecinos por 
haberse detectado algunos pa
rásitos en la comunidad, pro
bablemente trasladados con 
los muebles desde la casa del 
vertedero y no desinfectados 
previamente. 

Allí quedaron. Entre la basu
ra real y la de la explotación in
dustrial, oue juntas, casi no 
dan para comer a una familia 
numerosa. Esperando cobrar el 
paro o encontrar un trabaje 
más digno y compensatorio. 
Como topos de basura, tam
bién ciegos y sin recursos. 

C . G . S E R R A N O 

K,.,,*,.,**.,.. - Cupt,,c, 

"mm «FSIDMCISL «SM HttWBBO» 
M S r r i M MAORID-TOLfOO Km. 62.600 

rtiff-uo m 
OLIAS D E L R E Y 

P E L E T E R I A 

Emilio Lozano 

Trinidad. 47 - principal b. 
Telf. 80 58 50 

Talavera de ja Reina 

Su francisco 

U Pl* RÉ1F ¡SKI 
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¿Quo Vadis 
cultura?© 
apuntes para 
una renovación 
cultural 

Si observamos un poco ios 
actos culturales que se llevan a 
cabo en nuestra c i u d a d , 
veremos con bastante 
desánimo que brillan por su 
ausencia. Para una ciudad que 
tiene casi 70.000 habitantes y 
se puede considerar el núcleo 
de un extensa c o m a r c a , 
tenemos semanalmente: ia 
proyección de una película a 
cargo de los jóvenes del Cine 
Club Talavera que siguen 
efectuando tal acto a fuer/a de 
mucha preocupación y no 
menos trabajo, y a veces 
algunas semanas esas tertulias 
que un grupo de amigos con 
apego cultural celebran en el 
Casino en un plano de cordia
lidad, donde se refleja su 
amistad por medio de sus 
charlas culturales. 

Pobrísimo balance de una 
ciudad que debería ser sino el 
foco cultural de ia provincia, si 
al menos el segundo, y claro 
está, uno de los más importan
te dentro de nuestra región 
Castellano-Manchega. 

Bien es cierto que 
anualmente se celebran; orga
nizadas por el Ayuntamiento, 
unas Jornadas Culturales, y 
que de tarde en tarde se 
celebran algunas conferencias 
de muy dudosa calidad y 
algunas representaciones 
aisladas que muchas veces por 
falta de costumbre y otras por 
su mala programación se en
cuentran con la deplorable 
escena de la poca asistencia de 
público. 

Si hacemos un balance de 
¡os actos culturales gue se 
hicieron desde ei pasado otoño 
hasta ia actualidad veremos 
que han sido con cuentagotas, 
aunque a lgunos sean de 
considerable calidad. 

Así, dentro de estos actos de 
contrastada calidad tenemos 
por ejemplo ia conferencia de 
Jiménez de Gregorio sobre el 
aifez de Talavera que expuso 
cuando se iban a celebrar Las 
Mondas o la conferencia que se 
emit ió sobre los derechos 
humanos en El Salvador a ia 
cual no pudo asistir gente 
porgue coincidió con la película 
de apertura de la 1 Semana de 
Cine Político que organizó ei 

PSOE. Dentro dei plano teatral 
se puede salvar la obra de Juan 
Antonio Castro ¡Viva ia Pepa' 
que fue representada por un 
grupo profesional madrileño. 

Ateniéndonos a los actos 
culturales que se han realizado 
se ve que son muy pocos y de 
baja calidad. Así es muy fácil 
oír dentro de los grupos 
culturales de ia ciudad como se 
echa de menos a causa de la 
poca calidad que poseen las 
Jornadas Culturales aquellos 
Festivales de España. Con
cretamente las pasadas Jor
nadas se pueden salvar dos 
representaciones teatrales las 
efectuadas por ios grupos 
Rompecabezas y eí Teatro Ex
perimental Juvenil de Talavera. 

También se obseva cierto 
desánimo en ios grupos de 
teatro talaverano tanto en Ei 
Candil corno en ei Colectivo de 
Teatro Libre de Talavera 
Corvacho ya no se habla de 
teatro en ia ciudad como 
otrora, se hacen menos repre 
sentaciones ... y el mundo de 
ia escena ha pasado a un 
segundo o tercer lugar. Por 
esto hace unos días recibí una 
gran alegría porque vi en el 
Bolet ín informativo de la 
Asociación Cultural Gamonita 
un escrito de Amalio Monzón 
que hablaba de teatro, y esto 
me hace pensar que estos 
grupos talaveranos comienzan 
a despertar de su ensimismado 
letargo. 

Me consta que el Deleqado 
Municipal de Cultura intenta 
que el panorama cultural brille, 
aunque debería tener más con 
tactos tanto con los grupos c 
gentes de las artes y las letras 
talaveranas como con las 
Asociaciones de Vecinos de ia 
ciudad para así hacer que se 
realicen actos culturales en los 
barrios. Sitios en los cuales 

excepto en Gamonal, con su 
A s o c i a c i ó n G a m o n i t a l , y 
algunos actos en el barrio 
'puerta de Cuartos el as
pecto , a d e m á s de otros, 
cultural está muy abandonado. 

Porque, a mí humilde pare
cer, me parece una excelente 
idea éstas Jornadas Populares 
de Barrio - que por cierto se 
han recogido con bastante 
satisfación pero es más prove
choso aferrarse a ese dicho 
chino que dice: "No le des un 
pe?. Enséñale a pescar". 

¿Por qué no intentamos 
entre todos levantar ei nivel 
cultural de nuestra ciudad, gue 
por consiguiente ayudará a.que 
ia cultura florezca en Castilla-
La Mancha?. 

JEN 

CENTRO UNIVERSITARIO DE TOLEDO 

El Colegio Universitario de Toledo abre un 
concurso para ia provisión de una plaza do 
Profesor de Arte del plan de estudios de la 

Facultad de Geografía e Historia. 

Solicitudes hasta el 30 de octubre de 1381. 

Más información en la Dirección del Colegio 
Universitario. CI Cardenal Lorenzana 1 

Toledo. 

Se proyectará el -día 30 en 
el Cine-Club 

"Moby Dick", 
una odisea en 
el mar 

"Mohv Dick" es ia versión 
cmematoqráf ica que de la 
célebre novela homónima de 
Hermán Melville, auténtico cía 
sico de la literatura americana, 
realizó en el 58 el excelente 
John Huston, Fuera de simbo
lismos estúpidos, "Moby Dick" 
película se nos presenta en 
todo su esniendor colorista <un 
el amplio sentido de la palabra) 
como una epopeya metafísica 
en la que el'odio, la obsesión 
de venganza, la supervivencia 
y la aventura, la simple, limpia 

aventura, logran un lugar 
preponderante. "Moby Dick". 
r e t ó r i c a s apar te , es un 
epopeya del mar en ¡a que los 
sentimientos son tan tuertes, 
lar? p u r o s , que emerqen 
incluso por encima oe ios 
propios personales. 

"Moby Dick" es también 
poseedora Pe una estética aue 
parece hoy definitivamente 
perdida para la pantalla. A los 
numerosos hallazgos riel color 
(y eso que la copia reesirenadc 
en España ha perdido bastan 
te) hay que unir la perfecta so
briedad narrativa, cíe la que 
Huston, maestro de la aventura 
en su más amplio significado, 
sabe hacer tan buen alarde. Se 
ha dicho, desde círculos mas o 
menos puristas, que ía película 
es poco fiel a la novela, que es 
muy simple; jarro esa 
camón no es sino condenso 
cion. 

Greqory Peck es un capitán 

¡ T A L A V E R A «¡III 
A b a n e n traía la lineo, mi: atr< 
vería a decir, y no soy el uni rá», 
, „„ . oo ei mejor trabaio rio su 
orolílfio virio sriislioa Oo.i oh 
sesión, ra; encocorar o ie 
normóos Puíleno blanca, nue le 
mutiló, que le marcó; en tu 
antiguo encuentro Por iodos 
los ¡eeuies busca u n a batalla 
r¡ue tiene peidida. u n a guerra 

puede finque 
den toce ni tampoco h U e r e s a 

eo .¡o,- los hayo. 1 lebajo rio 
la bella apariencia blanco do 
Mol,y Dick se puede» ooivina' 
un sinfín ríe sentimientos, el 
miaño, la crueldad. »;i sonta vi 
vencía, ai ím. La lucha " S | á 
seivala, las dos íner/. is rus 
puestas a enfrentarse f i es 
neolupor se v<-iá nar ncit)'- 'i< 
ovi -o; er a . una < • os. -n ujn-i 
fine Se - -• - OS í OCloe Of so O CO O 

•i 11. ,r i roe - • -s !s pe oso vina 

L.C. 

IX Certamen 
nacional de 
pintura 

En la sala de Exposiciones de 
¡a Casa Municipal de la Culta 
rase exponen el día 16 de este 
mes las obras seleccionadas 
para el IX Certamen Nacional 
de Pintura convocado por la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Madrid a través de 
su Obra cultural. 

Concurrían este año un total 
de 182 obras de pintores nació 
nales v extranjeros, de las aue 
fueron seleccionadas tas 32 
que han quedado expuestas en 
la Casa de la Cultura. 

Beato por su "Homenaje a 
Jorge Manuel Teotocópulo" 
Dada la calidad de las obras fi 
nahstas se decidió ampliar los 
accésits señalados en las Bases 
en uno más, razón por la cual 
se han aplicado tres en vez de 
dos. 

Ei jurado estaba compuesto 
por el Presidente de la Asocia 
ción de Cr í t icos de Arte, 
Enrique Azcoaga Ibas que ac
tuaba como presidente y por 
Fernando Mora Carrascosa, 
jefe de la Obra Cultural de la 
Caía de A h o r r o s c i t a d a ; 
Antonio Cobos Soto, crítico de 
arte del diario " Y A " ; Javier 
Rubio Romero, de " A B C " ; 
José M . Moreno Garayo , 
ganador dei Certamen del 
(¡asado año y por ei catedrático 
de Filosofía y Letras Jesús 

Sánchez obra elogiable por sus 
eonseauidos tonos pardos y 
decadentes: "Clamor", obra 
de carácter efectista de Carlos 
i-i. Giambelki y "Cuerpo" de 
Eduardo Sánchez Beato. 

Tosar Granados, autor de la 
obra pañadora, nació en Cádiz 
en 194b,estudió Bellas Artes en 
Sevilla y ha participado en 
numerosas exposiciones indi 
virtuales y colectivas. En 1974 
viajó al Sabam, becado por e 
Instituto de estudios Africanos. 
Este mismo ano obtuvo ei 
arimer premio del 11 Certamen 
de Pintura Villa ríe Rota 
convocado por la fundación. 
Alcalde. Zoilo Ruiz Mateos. Su 
obra-nos conduce a través de 
las cerras y pueblos de su An 
deluda natal por caminos de 
luz y esperan/a no disimulada. 

> P 

-Grupo ", de Tosar Granados. Primer Premio del iX Certamen Nacional de Pintura. 

El jurado que efectuó su falle 
el día 15 del presente mes con 
cedió los siguientes Drenaos: 
Primer Premio, dotado con 
200.000 ptas . a ia obra 
"Grupo" del pintor gaditano 
Tosar Granados; Segundo Pre 
mío, dotado con 50.000 ptas. a 
"Virreinita con perro" de! 
argentino Joaquín Ezaquie! 
Linares y tres accésits a "Dulci
nea" de Francisco Arjona, a 
una obra sin título do feo 
Puebla y a Eduardo Sánchez 

G a r c í a V a l d i v i e s o , co.rno 
secre ta r io a c t u ó A m e l i o 
Monzón Villar. 

La exposición de las obras 
finalistas permanecerá en la 
Casa de la Cultura hasta el 
próximo día 31. 

ta calidad de las obras 
presentadas si bien no supera 
la de años anteriores, alcanza 
roste año un nivel aceptable. 
A jiartc: de las obras premiadas 
podr íamos destacar "Vieja 
casa- abandonada" de Vicente 

La J i - ion 

En otro orden de cosas 
creemos de interés dejar cons
tancia fie un detalle que 
veníamos observando en las 
exposiciones que se realizan en 
ía Casa de la Cultura, astees el 
reducido espacio de ia Sala de 
Exposiciones-y la incidencia 
que esto tiene en el aspecto 
genera) de ias obras expuestas 
y ei paiticular de cada obra a! 
dificultar a causa de hacina
miento su perfecta observa
ción: 
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Bibliotecas: Insuficientes 
y necesarias 

. Muchos de los asistentes a la biblioteca de ia Casa de 
la Cultura van a charlar antes que a leer 
• En los barrios no hay. bibliotecas; en los colegios e 
institutos están infrautilízadas. 

Vasa de la Cultura: una 
biblioteca para 65.000 
habitantes 

La característica esencial de 
la Casa de la Cultura es su pe
quenez, e! escaso espacio con
cedido a cada una de las activi
dades que se realizan en el 
C e n t r o : En ia sala de 
exposiciones se amontonan los 
cuadros sobre las paredes sin 
dar lugar a cantidades que ex
cedan ios 25 o 30 títulos: el 
salón de actos es como una 
caja de cerillas, sin ventila
ción y al que se han tenido que 
sumar las sillas del "hall" por 
insuficiencia de butacas; de 
todos son c o n o c i d o s los 
problemas que sufre la UNED 
-recordemos que mientras la 
banda municipal ensaya se dan 
clases en un aula contigua - ; 
y, en f in , es evidente ia 
insuficiencia para dar cabida a 
ios estudiosos de la prehistoria 

. de la zona, los filatélicos y nu
mismáticos, los montañeros, 
los músicos y otros grupos que 
esporádicamente requieren los 

" servicios de la "casa". 
Donde más se aprecia esta 

falta de espacio es en ia biblio
teca municipal instalada en la 
segunda planta de la Casa de la 
Cultura. Nuestra ciudad ha 
crecido más de lo que podían ' 
imaginar los constructores del cen
tro y el índice de estudiantes, o 
gentes motivadas por ia lectura, ha 
motivadas por la lectura, ha 
desbordado la capacidad de ia 
biblioteca. Tanto es así que los 
300 puestos de estudio que en 
realidad existen han tenido que 
acoger en ocasiones hasta 400 
asistentes. La gran afluencia 
obligó a los responsables de la 
biblioteca a tomar medidas en 
el sentido de no permitir intro
ducir libros o revistas pro
piedad del lector, así como 
impedir realizar cualquier 
trabajo para el que no fuera 
necesario utilizar los libros de la 
biblioteca. Con ello se ha 
reduc ido el numero de 
lectores, de 170 como media 
diaria en ios meses pasados, a 
5b en la actualidad. También es 
obligado la presentación de la 
tarjeta de lector para poder 
entrar en la biblioteca por ¡o 
que se están entregando 
diariamente 20 carnets, cifra 
incrementada por ser principio 
de curso. 

Los datos apuntados 
evidencian algunos de los fines 
satisfechos por el centro hasta 
ahora. Primero sirve de refugio 
a la gran cantidad de es
tudiantes, de los institutos y 
escue la de F o r m a c i ó n 
Profesional sobre todo que 
acuden a Talavera diariamente 
procedentes de ios pueblos de 
la zona. Entre ia hora en que 
finalizan las clases y la salida de 

los autobuses que le retornan a 
sus casas existe un tiempo 
"muerto", un t iempo 
probablemente frió o lluvioso 
que les lleva a refugiarse allí 
donde les admitan. En segundo 
lugar, y debido también a esas 
malas horas de las tardes 
invernales, los jóvenes de 

•Talavera buscan el calor 
humano y físico de la biblioteca 
municipal a falta de lugares 
adecuados de encuentro o 
reunión donde pudieran estar 
sin necesidad de gastarse cinco 
duros en "cocamola" Pero los 
que utilizan la biblioteca para 
los fines propíos de la misma, 

Otro de los problemas del 
centro es su mal acondiciona
miento que incide sobre, la con
servación de los libros y sobre 
e! ambiente de la sala. Sus 
grandes ventanales, aptos para 
la entrada de luz natural, pro¬
voca n calor ax f ís ian te en 
verano y frío extremo en 
invierno que no puede ser 
menguado por los radiadores y 
que / además, obliga a tener 
cerradas todas ias ventanas 
provocando desagradables 
olores de parvulario en toda la 
clase. 

La cultura: ¿ va por ba
rrios? 

Decididamente, en cuanto 
a bibliotecas se refiere, afir
mamos que la cultura no 
llega a los barrios de nuestra 
ciudad. La manifestación de ia 
Casa de la Cultura se nos ha 
dicho podría aliviarse con la 
descentralización bibliotecana 
y con la creación de salones o 
recintos municipales aptos 
para el encuentro y reunión de 
tas gentes de esas barriadas. 

I m - M l l l 

Id 

las cinco de la tarde: dentro de unos 
sala de lectura. 

es decir, el estudio o lectura de 
dos libros allí depositados, se 
; sienten molestos por ias inter

ferencias que sufren debidas al 
bullicio y escándalo producido 
por los inquietos chiquillos 
que en ocasiones han tenido 
que ser expulsados del lugar. 
Quizá ei Ayuntamiento, ya que 
no puede permitir la utilización 
de la biblioteca como iuqar de 
reunión, tendría gue buscar 
soluciones para compensa' esa 
carencia. 

Y en este sentido, según nos 
ha informado el concejal 
delegado de cultura Sr. Gómez 
Valdivieso, se está procedien
do a adecuar el "hall" de la 
Casa de ¡a Cultura para esos fi
nes. 

Además de estos problemas, 
la biblioteca municipal adolece 
de falta de personal. Sólo dos 
personas, con funciones admi
nistrativas, han de encargarse 
del préstamo de libros, recogi
da, mantenimiento del orden y 
otras actividades que podría 
realizar un "moro" o persona 
adecuada para esos cometidos, 
bs molesta también la no separa
ción entre secciones o departa
mentos infatiles de los juveniles y 
infantiles de ios juveniiles > 
adultos. El comportamiento de 
los asistentes parece bueno en 
general , d e s í a c á n d o s e la 
buena actitud de los chicos del 
instituto frente a la revoltosa e 
inquieta de ios muchachos que 
estudian con ios manstas. 

minutos comenzará a abarrotarse la 

Sin embargo, parece, gue 
tanto ios administradores munici
pales, como las asociaciones 
de vecinos y ios propios ciudada
nos, se encuentran intentando 
resolver problemas de más ur
gente necesidad. A pesar de 
todo, se estudiada pósíbíli- dad 
de dotar a algunos barrios con 
un mínimo de material biblio
gráfico. 

En Gamonal ya han conseguido 
100 volúmenes que se encuen
tran en la Asociación cultural 
••Gamomtal". Cuarenta de los 
mismos proceden dei antigüe 
tele-club; otros 40 fueron 
donados por el Ministerio de 
Cuiitura, y ei resto por el 
Ayuntamiento, que contribuyó 
en su día a pagar las estante 
rías. 

La Asociación de Vecinos 
"Puerta de Cuartos" cuenta 
con un depósito de 350 o 400 
volúmenes en el salón del 
Centro Social de Desarrollo 
Comunitario en el que leen los 
niños y juegan ¡os ancianos a 
las cartas. Son libros, en su 
mayoría, procedentes de la 
antigua Sección Femenina que 
se vieron aumentados ai 
convertirse la casa en Centro 
Social. Excepto algunos libros 
de referencia , ios d e m á s 
pueden ser sacados por los 
lectores hasta por un mes. 
Tiene una media de asistencia 
de 15 personas por día. 

I os barrios restantes no 
cuentan con ningún material 

de este tipo y aunque en todos 
ellos existen locales a cargo de 
sus asociaciones vecinales, 
exceplo en Zona Instituto, sólo 
les guada el deseo y la espe • 
ran/a de ver satisfecha esta 
necesidad. En el Casar de 
Taiavera, la asociación, cuya 
sede se encuentra en la Escuela 
Nacional tiene algunos libros 
de texto antiguos dejados allí 
por ios últimos maestros. En ia 
Colonia nuestra Sra. del Prado 
posee la Asociación 4 ó 5 li
bros recabados entre sus com
ponentes para el salón de 
reunión. Finalmente en Patro
cinio cuentan con un proyecto 
realizado por el Ayuntamiento 
en el que se contempla la 
posibilidad de instalar, junto a 
las nuevas escuelas y polide 
portivo, una sala de lectura que 
podría acoger un buen número 
de libros. Pero esas instalaciones 
se están realizando en las afueras 
de la barriada y se temen que 
sean de poca utilidad para los ve
cinos más alejados. 

Datos ^s tod&f / í¿s so¬
bre ia biblioteca mu ni 
cipa i de Taiavera 

Cuenta con 20.172 obras en 
oepósito que suponen, a pro 
ximadamente, un total de 
20.500 libros. Ei numero de 
suscripciones a revistas y 
periódicos asciende a 19. Los 
libros proceden, ia mayor 
parte, del Centro Nacional de 
L e c t u r a , de la ant igua 
biblioteca municipal instalada 
en ia Plaza del Pan; del Centro 
Coordinador de Bibliotecas que 
nada año manda una cantidad 
no determinada y que ia última 
vez aportó una remesa de 
1.489 volúmenes; de las adqui
siciones hechas por el Ayunta
miento que tiene aprobado este 
año un presupuesto de 50.000 
pesetas para libros, y, final
mente, de donaciones particu 
lares que, por lo general, apor 
tan obras antiguas muy espe
cializadas y de escaso valor, y 

Existe un amplio fondo de 
referencia y se prestan libros de 
contenido poét ico, teatral, 
novelístico y bibliográfico, más 
los volúmenes repetidos en cl 
fondo rie referencia. 

Se han concedido 5.811 
tarjetas ríe lector para asisten
tes considerados juveniles y 
.inultos, v 6-248 tandas infan
tiles. 

La media mensual de lecto
res es de 3.500, llegándose en 
marzo pasado a 3.800, 

La mayoría de los colegios 
tienen biblioteca pero de 
escasa utilización debido a sus 
hoiarios. Después de ¡a munici
pal, la más importantes es la 
del Instituto Padre J . de 
Mariana, también mfrautiliza 
:1a 

I N F O R M A T I C A T A L A V E R A 

M E C A N I Z A C I O N 
DE OFICINAS 

Avda. Toterio, 13 Apañado I? 
Telfs. 80 18 78 80 07 77 
1 A I . A V E R A DE L A REINA 

•lillillillll^. I/lili 
1 Jornadas de ia 
Juventud 

Desde cl dia 16 de nombre se 
están celebrando lan primeras 
Jornadas rie ia Juventud en 
Ta iavera de la Re ina . 
Organizado por 1 - Delegación 
de ia Juventud dei Ayunta 
miento de Talavera y en las que 
se mcluvcn actos relacionados 
con la educación, cultura y 
deporte. Su fin primordial, a la 
vez que ofrecer diferentes acti 
vidades, os quizás loqrar la pai 
ücipaoion mayoritaria ríe la 
juventud talaverana. Para ello 
la Corporación Municipal ha 
fijado un presupuesto -rie 
180.000 pesetas, que puede 
hacerse extensibie en caso rie 
que fuera necesario 

Los objetivos del Ayunta
miento talaverano, según pala 
bras del concejal delegado rie 
la juventud, Víctor García 
Galán, no consistirán ¡mina 
mente en dedicar unos días 
"especialmente liara y con la 
inventad", sino loqrar (jur
es las /ornadas "sean el 
comience) de un traha/o con/un 
to en el luturo y una colabora 
< ion entre indos los /avenes " 

tn un ¡ir inapto estén 
previstas actividades basta ei 
22 de noviembre, pero cabe la 
¡visibilidad de que se celebren 
alqunas mas no incluidas en el 
nmurama inicial y que servirán 
para clausurar los celos 
Cuando este numero sa/qa a la 
calle, se habrán celebrado 
vanos actos, tanto culturales 
como deportivos. El 16 de 
octubre se celebro cl matul de 
música a carqo de la Juna de 
Aparejadores de Madrid y la 
Juna luveml de Talavera, en el 
Instituto P. duan de Mariana: cl 
22 se realiró la proyección au 
dio visual en la Casa de la 
Cultura, a cargo de la A. Omi 
tologica "Ardeidas*", sobre ia 
niriííicación de la iguena. En 
el canino deportivo, eí domingo 
campo deportivo, el domingo 
día 25 se celebra la 1. subida a 
la Atalaya, organizaría por la 
Asociación deportiva A.D.A.T . 
de talavera, ni corno una qin 
canas populares para niños 
comprendidos entre seis y 
catorce años. El 26, comenzará 
los cursos gratuitos de judo y 
aikirio a celebraren el gimnasio 
"dudo-Club Talavera" he. Pnce 
a viernes y a partir rie las ocho 
y meriia ríe la tarde; estos 
cursos durarán hasta el 20 de 
noviembre. El día 27 tendrá 
lugar el tan sonado I día (ie la 
bicicleta. 

Para esta semana están 
previstos dos actos culturales: 
el 28 cine especial para la 
Itiventud, en la Casa de la 
Cultura a las 20 horas; el 30, 
proyección- audiovisual por la 
sociedad de montana CAPRA, 
en la Casa de la Cultura a las 20 
horas 

Estos son los ac tos 
celebi ados y los que se 
celebrarán más inmediatamen 
te. Repetimos que las jornadas 
rie la juventud durarán hasta el 
2 7 de n o v i e m b r e c o m o 
mínimo, y cada semana, les 
anticiparemos los actos que 
vayan a reali/ae-e v comentare 
mos los que se bavan llevado a 
nabo 
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i ¡§¡Pag. 181 lililí 
Taekwondo en Alcázar 
de San Juan 

Se ha abierto en Alcázar de San Juan un gimnasio en ei 
que se pueden aprender y practicar toda clase de ejercicios 
destinados a mantener la buena forma física deí cuerpo, 
además de --y esto es lo más importante-, asistir a ias 
clases de TAEKWONDO. 

Su director propietario, Antonio Escribano, nos explica 
en que consiste éste deporte: 

HUI mili El PROVINCIA Ullli 

Al TAEKWONDO se le da la 
traducción de Kárate Coreano, 
para diferenciado de la denomi
nación KARATE que estamos 
acostumbrados a oír. Es un ar
te marcial que consiste en 
aprender a defenderse con los 
pies y las manos. 

¿Es un método de defensa o 
de lucha?. 

No, no ... ante todo y sobre 
todo de defensa. Precisamente 
ío que más se recalca a ios 
alumnos es esto: Oue nunca 
inicien ellos ei ataque. 

¿Que significa Taekwondo?. 
TAE es, un coreano, pie, 

KNOW significa pudo y DO 
equivale a camino, espíritu, 
método; de ahí ia traducción 
que ie dábamos anteriormente. 
Además, es una vía de perfec-

' cionamiento para eí espíritu; un 
camino a seguir para llegar al 
autocontrol. 

Lo que se aprende es a no 
golpear, a detener, el pie o ei 
puño a unos milímetros dei 
contrario, a marcar, a conte
nerse, a ser duedo de sí mismo. 

¿Este espíritu no combativo 
no puede llegar a defraudar a 
muchos alumnos?. 

A algunos, sí Mire usted, 
hay personas cuyo espíritu es 
peleón por naturaleza y creen 
que aquí van a aprender una 
sene de golpes y contragolpes 
oue les va a capacitar para 
provocar y derrotara cualou/er 
semejante. En general son 
seres agresivos que están a la 
expectativa de cualquier 
pequeña chispa para saltar a 
liarse en una riña. 

Esas personas, y ia expenen 
cía que tengo me lo confirma. 

tura del gimnasio?. 
Muy bien; desde el principio, 

contamos con bastantes chicos 
y chicas que vienen a las 
clases. Si la respuesta no es 
masiva, es porque existe una 
ligera prevención o miedo 
general hacia las lesiones. 

¿Es fácil lesionarse?. 
¡De ninguna manera!. En las 

artes marciales, el profesor 
marca una sene de movimien
tos y el alumno se va dosifican 
do según sus posibilidades. 
Aparte de que, eí ritmo que se 
coge es el que cada uno puede. 
Es decir, que no se ex/ge 
ningún sobre - esfuerzo que 
lleve a una lesión. Puede darse 
una torcedera, por ejemplo, 
pero eso es normal en. cual
quier ejercicio gimnástico. 

¿En qué condiciones físicas 
se encuentran éstos mucha
chos?. 

Tienen mucha afición, pero 
están fioios de deporte, y A 
qué habría que achacar esto?, 
pienso que a la poca atención 
que se dedica a la asignatura 
de qimnasia durante ia época 
estudiantil. Lo ideal es que se 
practicara en seno algún depor
te desde pequeño, o que les 
colegies e institutos contasen 
siempre con personal especiali
zado v dedicado a éste tema, 
nada de profesores que dan 
clases de Matemáticas o Histo
ria, por ejemplo, y en sus horas 
libres controlan los ejercicios 
de los alumnos en ei patio. 

¿Cuál es ia edad media de las 
personas que vienen aquí?. 

Es difícil de precisar puesto 
que existe una laguna entre ios 
17 v ios 20 años. Me explicaré: 

en cuanto asisten a unas cuan 
tas ciases nuestras, se sienten 
desplazados y ellos mismos se 
marginan de/ando de asistir al 
gimnasio, en cuanto 
comprueban oue su espíritu y 
la enseñanza que impartimos 
van por caminos distintos. 

Gran afición 

¿Como está respondiendo la 
población de Alcázar a la aper-

Vienen muchos niños, 
bastantes jóvenes y algunos 
mayores; pero esos adolescen -
tes de los que antes hablaba, 
prefieren por ahora, eí paseo, 
tas discotecas o los bares, 
antes que asistir a un qimna-
sio. 

¿Para quién resulta más fácil 
¡a práctica de) TAEKWONDO, 
a los chicos o a las chicas?. 

A ias chicas, pomue tienen 
más elasticidad en ias piernas. 

¿A que edad se puede empe 
zai a practicar? 

Desde los 5ó6años; aunque 
nosotros tenemos aquí un 
alumno de 4 años al que, por 
cierto, se le da muy bien. 

/ N o se ie ve muy pequeño a! 
lado de los otros?. • 

Si. claro; pero eso a Francis
co davíer no le afecta. Va a su 
aire, hace los ejercicios y, io 
más curioso, es que, come 
está en la edad de preguntar, 
siempre quiere saber porque y 
para que de ios ejercicios o los 
golpes. 

Un poco de historia 

El TAEKWONDO es más an
tiguo que el Kárate porque 
existían técnicas de defensa 
personal en Corea, en tiempos 
anteriores a ia Era Cristiana. 
Durante e! siglo VII liega a su 
máximo auge, aunque, poste
riormente, cae en desuso. Más 

• tarde, ios ocupantes japoneses 
llegan a la prohibición absoluta 
del T A E K W O N D O . Fue con
servado en ia clandestinidad y 
resurge tras la liberación .de 
Corea, con el nombre que hoy 
conocemos. 

AI finalizar la 2 a Guerra Mun
dial, se extiende oor Norteamé
rica y Sudamérica, pero no 
llega a Europa hasta casi 20 
años más tarde. España se 
encuentra en eí segundo lugar, 
entre los países europeos, por 
el número de practicantes. 

¿ C ó m o se in t rodujo el 
T A E K W O N D O en nuestro 
país?. 

A Kim lo trajo la Guardia Civil 
pare que impartiese cursillos. 
Más tarde, daba dase en 
Madrid y se montó ei primer 
Gimnasio: a partir de ahí se pro-
mocionó. Me cabe ei orgullo de 
ser el primer fundador nacional 
de TAEKWONDO junto con 
Kim. 

¿Qué actividades hay previs
tas para Aicázar?. 

tn jumo Queremos hacer la 

inauguración oficial, a la que 
asistirá Kim, con exhibiciones 
de alumnos de aquí, además de 
otros que vendrán de 
Víllarrobledo y de Madrid. 

Por ultimo ¿qué ie diría usted 
a los lectores sobre la oJmna-
sia?. 

Que la preparación física es 
para nuestro cuereo, algo que 
nos ayuda a llevar mejor el 
ritmo de ía vida actual. Pueden 
existir personas gruesas, pero 
io importante es conservarse 
ágil. Es muy esencial conser
varse sano físicamente. 

Antonio Escribano, director 
propietario del gimnasio que 
ostenta los títulos de Cínturón 
negro 3 a DAN de T A E K W O N 
DO, Cínturón Negro 1 a DAN 
de KARATE y Cínturón Negro 
Ia D A N por la Federación 
Francesa y auc fue seleccio
nador nacional y preparador 
del equipo de Castilla nos 
anima a todos para que el 
slogan "Mantenerse en forma
rlo sean soio meras palabras. 

Soledad M U R A T 
Cotos- Luis FDEZ, ESCUDERO 

CONSUEGRA 

Normas 
subsidiarias 

Las normas subsidiarias de 
Consuegra, dadas a conocer 
hace unos días, han provocado 
una gran polémica en toda la 
población. Por ello hemos que
rido saber ía opinión que tienen 
ai respecto los miembros de la 
oposición, dialogando con el 
Sr. Díaz Albacete, conceja. 
socialista de este 
to 

m\ y ti i .o i I I I \C i j 

P ¿Como ves las normas subsi
diarias de Consuegra? 
R En primer lugar, tengo que 
decir que las normas subsidia
rias, que se encuentran en 
estos momentos a exposición 
pública, no son las que el pue
blo necesita por dos razones: 
J" En la información urbanísti
ca de ias normas subsidiarias 
se indica que existe una dismi
nución media de la población, 
dei 5,24%, con un claro 
envejecimiento de la misma, 
como indica la pirámide de 
edades y un censo escolar 
analizado en 1375. 

2a Esto nos índica que ias ne
cesidades potencia/es de equi
pamiento de Consuegra son 
recesivas a corto y medio plazo 
Por otra parte, el equipo redac
tor de las normas, en el análisis 
de la información, en ei aparta
do F.3.2 de equipamiento, dice 
textualmente: "Dada la com
posición de la población, las 
dotaciones escolares existen
tes pueden considerarse sufi
cientes, así coma las instala
ciones deportivas y servicios 
culturales y sociales". Lo que 
carece indicar que Consuegra 
se encuentra suficientemente 

'dotada en equipamiento. 

P Después de consultar ios pia
nos ¿No cree que van a ser de
masiados aparcamientos en 
Consuegra? 

R Sí, efectivamente son mu
chos aparcamientos; pero no 
me voy a oponer, siempre que 
se hagan en terrenos no edifi
cables. Con lo que no estoy de 
acuerdo es que se construyan 
sobre el parque público, ya que 
esta zona se pagó a un precio 
muy caro-, pues costó muchas 
vidas cuando un 11 de Sep
tiembre de 1881, quedó total
mente arrasado por las aguas. 

Por lo que el Partido Socia
lista se opone a estos aparca
mientos. 

P ¿Solamente va a haber apar
camiento en el Parque? 
R No. Dentro dei casco urbano 
vienen muchos so/ares destina
dos a este fin, como son el al
macén de maderas, el cine de 
verano, ia torre de pisos en 
construcción en la calle Sarto
rio, etc. 

P La última semana de este 
mes tendrá lugar una reunión 
plenaria el Ayuntamiento , 
¿Cuál va a ser la postura dei 
P.S.O.E. sobre el tema que nos 
ocupa? 

R El Panido Socialista votará 
NO a ias normas, porque cree
mos que ésta no es Ja línea idó
nea para Consuegra. 

En este sentido nosotros 
somos un partido progresista, 
y creemos, - que no se puede 
llamar progreso, a que en una 
zona residencial intensiva se 
prohiba instalar locales públi
cos, poner pequeñas y media
nas industrias, y hacer la edifi
cación que el dueño prefiera, 
ya que esto frena el desarrollo 
dei pueblo. 

Por todo ésto, vuelvo a repe
tir, que diremos no a las nor
mas subsidiarias, por entender 
que son totalmente deficien
tes. 

Ma Angeles B i E Z M A 

.1 . m 
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Banda Municipal de 
Música en Alcázar de 
San Juan 
(Entrevista a su director Aurelio Fernández Cabreraj 

Una bandada música con más de cincuenta años de exis
tencia es ia Banda Municipal de Alcázar de San Juan, «.a 
edad de sus componentes (cuarenta y cincr total) oscila 
entre los diez y sesenta años. Su director, Aurelio Fernán
dez Cabrera, es miembro del Cuerpo Nacional de Directores 
de Bandas de Música Civiles en su r categoría y a la vez 
Secretario del Colegio oficial de dicho Cuerpo. Para LA 
REGION, el Sr. Fernández Cabrera ha hecho las siguientes 
declaraciones: 

°ag. 13 

LA REGION.- ¿Qué tipo de 
actividades a nivel nacional 
tienen?. 
AURELIO F E R N A N D E Z C A 
B R E R A . - A nivel nacional las 
actividades no son muchas, 
quedando más bien para la 
población, ferias y pequeños 
festivales que se organizan en 
la Región. También participa 
con otras bandas de distintas 
localidades como Toledo, Ma
drid, Albacete, Cuenca, etc. 

¿Hoy en día preparan algo 
importante?. ¿Cuáles son sus 
perspectivas más próximas?. 

Lo más importante es poner 
la banda a un alto nivel. Como 
se sabe, estas bandas no están 
constituidas por músicos pro
fesionales, sino por aficionados 
educandos que se forman en la 
academia y entonces hay gue 
prepararlos: eso es lo más im
portante, formar ahora educan
dos para gue el día de mañana 
desarrollen una labor amplia. 
Se preparan concienos para 
dar/os fuera y dentro de la 
localidad y además se piensa 
hacer unos ciclos de concienos 
en los centros docentes, como 
tas escuelas de formación pro
fesional, centros de educación 
general básica, centros de 
bachillerato, etc. 

¿Qué aceptación popular 
tienen las bandas, en compara
ción a las orquestas sinfónicas? 

La aceptación de tas bandas 
yo diría que es superior, en ios 
pueblos, que la de tas 
orquestas sinfónicas, tal vez 
porque las orquestas sinfónicas 
se desconocen casi en su tota
lidad. La actividad de ias or
questas están en las grandes 
ciudades; sin embargo, las 
bandas son más populares, las 
conoce el pueblo más y de ahí 
que tengan más popularidad 
que ias orquestas. 

¿Han conseguido a veces 
galardones importantes?. 

A/o, creo que una como esta 
y creo que de ésta cateqoria, 
no consigue galardones impor
tantes. Simplemente, lo que se 
hace es partlcioar en aquellos 
festivales, como he dicho 
antes, concursos, fiestas y 
conseguir una actuación más o 
menos digna. 

¿Comparando ésta música, 
por ejemplo, con los conciertos 
rock, piensa que llega a los jó 
venes este tipo de música, o 
qué público la recibe meior? 

Indudablemente, yo creo 
que el público que me/or la 
recibe es ei maduro, de los 
treinta en adelante, tal vez 
porque conocen mejor la 
zarzuela. Las bandas tocan 
muchas selecciones de zarzue 

• 

la. A los jóvenes lo que les 
falta, yo creo, es una prepara
ción musical, que se podría 
iniciaren los centro docentes. 

¿Sienten aígún tipo de frus
tración al no pertenecer a una 
orquesta sinfónica, consideran
do a esta como más selecta?. 

Creo que no, los componen
tes de las bandas de música, 
por lo menos en ésta y en las 
que yo conozco, no sienten esa 
frustración. Primero, porque 
como he dicho, desconocen la 
orquesta, para ellos su mundo 
artístico es la banda y, 
segundo, porgue no están la 
mayoría de ellos preparados 
para participar en una orgues 
ta sinfónica. 

¿A qué edad puede un niño 
prepararse y formar parte de 
una banda y que estudios musi
cales precisa?. 

La edad en que puede prepa 
rarse es desde los seis años en 
adelante, pero la más corriente 
es la de ocho años. A partir de 
esa edad puede empezar a 
aprender solfeo, un año ó dos, 
según la capacidad, y después 
se le da el instrumento y está . 
un par de años practicando, y 
luego ya pasa a formar parte de 
ia banda. No se le exige ningún 
titulo oficial. 

Carmen M A Y O R D O M O 

VILLA DE DON 
, : : QUE 

Villa de Don Fadrique podría 
tener antes de finalizar este año 
una biblioteca que contaría con 
unos 12.000 libros. 

El Ayuntamiento lleva bas
tante tiempo haciendo gestio
nes para conseguirla y, la ver
dad es que de la Delegación de 
Cultura sólo ha obtenido, hasta 
ahora, muy buenas palabras 
pero siempre acompañadas de 
una u otra pega; pues.por lo 
que se ve una biblioteca en Vi
lla no da -GLORIA a nadie, o al 
menos no la suficiente. 

Al parecer ahora la cosa va 
en serio, pues el loca) ofrecido 
por el Ayuntamiento reunirá 
con algunas reformas las con 
d ic iones necesar ias para 
coservar los libros este local se
rá una sala actualmente deso 
cupada del Hogar del Jubilado. 

Es probable que éste sea un 
sitio temporal pues la intención 
de muchos es que los libros se 
instalen definitivamente en la 
Casa de de la Juventud, donde 

VILLA DE ESCALONA 

MI Certamen 
Artístico 
"Infante don 
Juan Manuel" 

Como homenaje al infante 
D. Juan Manuel, hijo insigne 
de la ciudad de Escalona el 

hay más espacio y el lugar es 
más apropiado, pero siempre 
hay algún inconveniente y en 
ésta como en otras muchas 
ocasiones se trata del dinero 
pues para acondicionar estos 
locales con la suficiente lumi
nosidad, calefacción, mobiliario 
etc; sejBeeesitaría alrededor ríe 
cinco millones y actualmente 
todo el dinero con el que cuen 
ta ei Ayuntamiento se necesita 
para el alcantarillado, ya que 
hoy por hoy en Villa, como en 
otros muchos pueblos hay que 
dejar a un iado las necesidades 
culturales para atender ias hi
giénicas mucho más urgentes 
de resolver. 

M a José TELLO 

XIX Fiesta de ia 
rosa del azafrán 

La ciudad de Consuegra se 
dispuso a celebrar la XIX Fiesta 
de la Rosa del Azafrán, Desta 
có la solidaridad ciudadana ex
plícitamente en la Cena a bene
ficio dr; la Camapaña de lucha 
contra el Cáncer y la especia 
culandad dei Gran Festival 
Concurso Folklórico ¡nterpro-
vincial de Coros y Dan/as man
chegos. 

Los araos contaron con ¡a 
participación de destacados 
políticos de la provincia. 

Ayuntamiento ha convocado el 
Iil Certamen Literario "Infante 
O. iian Manuel" para trabajos 
inéditos en prosa versados su 
Pre no» aspectos históricos, or 
tísticos. económico, turístico, 
urbanístico, etc. Los trabajos 
tendrán una extensión mínima 
le tres folios, por una sola ca 
a, esentos a máquina y a doble 
aspado. 

Debiéndose enviar original y 
jna copia de cada trabajo, ha 
riéndose constar la dirección 
completa y teléfono del firman 

SANTA CRUZ DE 
RETAMAR 

El caso del 
"A lamín" 

En 1979 no existió convenio 
colectivo provincial va que ias 
condiciones laborales del cam
po se negociaron por zonas 
Este tipo de acuerdos tenía va
lidez hasta ei 30 de marzo dei 
80. El 18 de agosto del 80 entró 
en vigor el primer convenio co
lectivo provincia! del canino 
que también se negoció por zo
nas. Zonas que fueron de dos 
tipos: del tipo A. y del tipo B, 
las primeras de categoría "infe
rior" y ias segundas que solían 
coincidir con los pueblos más 
neos, Santa Cruz de Retamar 
fue de los pueblos que en el 79 
tuvo convenio dé zona y en e¡ 
Convenio Provincia) está den
tro de la zona "A". Este conve 
mo tenía carácter retroactivo 
hasta el primero de abril dd 80 v 
fue aceptado por la oráctica to-
taiidad de las empresas toleda
nas. 

Pero siempre hay excepcio
nes y, en este caso,, ia "nota 
negra" la pusieron 
dades: las que componen la 
fmca denominada "El Aiamín" 
(Pulpi S .A . , Valiusa, Romeral 
deí Aiberche S .A . , Explotacio
nes Agropecuarias del Aiber
che S .A . , Kemesa, y Pocotes 
S.A.). Estas empresas se nega
ron a aceptar ei Convenio Pro-

Los premios serán 
Primer premio: Dotado cor-

20.00! .tas y placa. 
Segundo premio: Dotado 

placa. 
Y el III Certamen de Dibujo 

"Infante Don Juan Manuel" 
para dibujos de libro, procedi
miento y temática. Con una 
dotación de dos premios de 
20.000 y 10.000 ptas. Los origi
nales para ambos certámenes 
deberán presentarse antes Pro 
día 20 de noviembre en ei 
Ayuntamiento oe Villa de Esi a 
tona. 

vincial y queríafujpiícar el de 
zona, mientras que los trabaja
dores querían acogerse al con
venio vigente. Estas empresas 
pagaban los salarios según ei 
caduco convenio de zona lie 
gando un momento en aue 
salarios estárp er-, cuantía, por 
debaio del sueldo mín imo 
interprofesional. Entretanto las 
peticiones de ios trabajadores 
no eran admitidas por defectos 
deforma. 

El 21 del Vil del 81 ia centra! 
sindical UGT decide presentar 
una demanda para que Magis
tratura llegue al fondo del 
asunto y reconozca ía apiicabi-

venio Provin
cial en este caso. IUICIO se 
celebró ei día 5 de Octubre: la 
Magistratura -con acertado 
criterio- dictó sentencia por la 
que se reconoce que ei único 
convenio aplicable es el Provin
cial del campo, condenando 
además a estas empresas a pa
gar las diferencias salariales 
existentes. Una cosa importan
te es que a las empresas de "El 
Aiamín" se Íes ha impuesto 

;ión dei 10% 
por la demora en el paoo v esto 
sienta un precedente. " ' 

Esta sentencia de la Magis
tratura ha puesto fin a ia larga 
historia que comenzó ei 1 3 de 
agosto de 1980, Ai año y medio 
de tensiones durante el cual 
no pareció haber posibilidades 
de entendimiento. A! final se 
ha tenido aue recurre a la íusti-
cia y esta ha dado ia razón a ios 
trabajadores. 

Año 7, N"27, 27Octubre 1981 I» Rrgiwt 

con 
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EL PULSO 

CULTURAL 

Nuestros 
concursos: por 
sus jurados ios 
conoceréis 

Deberíamos sentirnos orgu
llosos de los desvelos desinte
resados en pro de la cultura 
que determinados organismos 
realizan. Al menos es io que 
estos organismos quieren 
cuando se jactan de la "ingente 
obra culturaf con que nos ob
sequian. La cosa cambia cuan
do, en vez de hacer caso a sus 
triunfalistas autoalabanzazas, 
recurrimos a la observación 
objetiva de su modo de proce
der, tan tosco, tan cínico, que 
produce sonrojo cuando no in
dignación. 

La cultura -mira por donde-
es un valor en un país demo
crático. Hay que dar cultura al 
pueblo; y los políticos, muchos 
de ellos sin haberse interesado 
nunca por ella, se convierten 
en sus pontífices sm poder 
ocultar su ignorancia y sus des 
piste. Nada mas acceder a un 
cargo se consideran aptos para 
juzgarlo todo sin entender de 
nada. La cultura no es para 
ellps no lo ha sido nunca una 
inquietud, sino un cargo, una 
preocupación gue perderán 
cuando escalen otro más eleva 
do. Pero no son solamente los 
políticos. En ambientes provin
cianos, donde tendemos a ig
norar todo io de fuera para sen 
tirnos más importantes en 
nuestro mundo reducido, 
abundan los que se creen capa
ces de "pinchar" en todo sin 
reconocer a veces sin ver si
guiera-sus limitaciones. 

Veamos un ejemplo de cuan
to llevamos dicho. A juzgar por 
las declaraciones de altos car
gos de ia Caja de Ahorro, su 
concurso de publicaciones ha 
sido brillante y ejemplar. Pero 
empecemos a pensar. La. Caja 
no ha anunciado ia composi 
ción del jurado hasta después 
de un mes de pronunciado el 
fallo. Dada la variedad de 
temas presentados, hubiera 
debido ser un jurado en extre
mo competente el gue se en 
cargara de juzgar ias obras, 
más aún cuando las mismas 
bases de concurso establecían 

lilíiliülüil 

que se consultana a destaca
dos expertos en cada materia. 
Pero la primera sorpresa nos 
viene cuando vemos en la 
prensa la relación de títulos 
ganadores sin indicación algu
na del nombre de ios autores ni 
de los miembros dei jurado. La 
Caja, sin embargo y no impor
ta por qué motivos-, rectifica 
su error bastantes días más tar
de tan sólo para empeorarlo. 
Nada diré de los ganadores, 
sino sólo que alguno de ellos es 
consejero de la Caja. Fijémo 
nos más bien en el competente 
jurado que "a estas alturas" se 
nos hace público y en la men
cionada variedad de temáticas, 
ya que, según ia Base 2 a , éstas 
pueden versar sobre Historia, 
Arte, Literatura, Folklore, Eco
nomía y Religión, y "exceptuó-
cálmente ios temas cientiiicos 
de autores toledanos". Pues 
bien, el jurado que sobre todo 
ello ha juzgado autosuficiente 
es ei siguiente: Un doctor en 
Geografía e Historia para em
pezar. De momento no vamos 
mal, y seguiríamos mejor con el 
representante de la Real Acá 
demía de Bellas Artes y Cien 
cías Históricas si éste fuese un 
investigador; pero no: es un 
profesor de la Escuela de Artes 
y Oficios. Proseguimos con un 
licenciado en Derecho ¡qué 
tendrá que ver!- y con un 
miembro del Consejo rie Admi 
n is t rac ión representado 
¡asómbrense' - a APAÑAS, en
tidad que, si bien realiza una 
importante obra social, nada 
sabemos que esté directamen
te implicada con la investiga 
ción y la cultura. Naturalmente 
que los cuatro son altos cargos 
de la Caja. ¡Como si hiciese 
falta gente de fuera'. 

En ocasiones así -y no diga 
nada contra la buena voluntad 
de ios miembros del jurado 
hay que sentirse defraudados e 
indignados. Sería edificante 
que los que sean propuestos 
para jurados supiesen ver sus 
limitaciones: y más aun que la 
Caja, cuyo fin es económico, 
se asesore en lo cultural por 
personas que realmente estén 
capacitadas para juzgar unas 
obras en ias que va incluida 
toda la ilusión de sus autores. 
Oue ¡as cosas se hagan bien. Y 
si eso no le interesa y quiere 
"guisárselo y comérselo" olla-
misma, por favor... ¡que no se 
jacte de su esforzada y perfecta 
labor como lo hacen 

Femando MARTINEZ GIL 

U B I l i l i 1 l i l i 

SOBRE TOLEDO HAN ESCRITO 

TOLEDO ha visto millones 
de veces su nombre en letra 
impresa. Viajeros, filósofos, 
poetas, dramaturgos, historia
dores, novelistas, científicos de 
todo el mundo han escrito pá-
qinas admirables sobre ta vieja 
ciudad. Han mostrado el eco 
que les produjo ei encanto o la 
tragedia oe Toledo. 

En cualquier bibl ioteca 
encontraremos libros que nos 
hablen del secreto de esta se
gunda Roma. Unos cantaron 
sus qlonas, entonaron la espe 
ranza de Toledo como ciudad 
cosmopolita, recordaron su ca 
rácter de cuna de la cultura eu
ropea, proclamaron su admira 
ción por el padre Tajo o se 
adentraron en su Catedral para 
vivir fuera del tiempo ei espíritu 
de una ciudad, do una civiliza
ción. Otros hombres lloraron la 
íraoedia de Toledo, pusieron 
so pluma a disposición de una 
ciudad que se hundía irremisi 
blemente o partir del siglo XV!i, 
solicitaron de los reyes medi 
das para que Toledo no sucum 
biese en ei olvido, contempla 
ron cl pasar monótono y rutina 
no de una urbe .que había sido 
imperial y era sólo centro pro 
vínciano. 

Todos amaron a Toledo. Sus 
escritos son hoy ia mejor íuon 
le para conocer la metamorfo 
sis de una ciudad que fue 
asombro del mundo y hoy vive 
mortecina, entre eí olvido y el 
despertar, entre la soledad y la 
esperanza. Desecharemos los 
tópicos, buscaremos aquellos 
testimonios que mejor capta
ron ¡a esencia de la vida real de 
Toledo v los toledanos. Aque 
liosa los que más ¡es duele ío 
ledo serán los que ocupen es 
las coiumnilias que ahora mi 
ciamos. Olvidemos ias glorias. 
Busquemos ia valentía de los 
que hablaron claro e imitemos 
su labor de pensar sobre las so 
luciones que necesita la linca 
ciudad. 

Mucho se ha escrito sobre 
Toledo. Y mucho deberá seque 
redactándose. Porque escribí» 
sobre esta ciudad que nos aco
ge, nos duele y, a veces, nos 
avergüenza, es una labor para 
conseguí, su camino. 

PARA EMPEZAR UNO 
CUALQUIERA 

Una sección de este tipo po 
dría prestarse a una colección 
de apologías. Pero las apolo 
gías, además de manidas, son 
tópicos que nada contribuyen a 
desvelar una verdad. Hemos 
vivido conscientemente enga
ñados acerca de nuestra ciu
dad, - '•".-"HC-, ios ojos al Impe
rio y sublimando io que no em 
más que una población provin 
ciaría aletargaria. El adjetivo 
•'imperial" del que tantos tole 
danos se sienten orgullosos no 
es así más que un lastre que 
nos impide afrontar con realis
mo el presente, tomar concien 
cía de su pobreza y luchar con 
ira un provincialismo alimenta 
do por grandezas inexistentes. 
Nuestro orgullo no debe basar
se en las glorias pasadas no 
tan intachablemente honrosas, 
por cierto-, sino en las realiza
ciones que en apelante loqre 
mos. No hablemos ya de ser 
"(pandes", imper ia les o 
soiu/qadoios de pueblos, idea 
les torios ellos ya trasnochados 
y carentes de valor 

Por ejemplo y para variar 
podríamos tablar de la mítica, 
eso que la mayoría desprecia 
porque no da dinero, que los 
políticos se visten como un tra 
je de moda sm importarles más 
que "estar a tono" con la ¡ma 
gen d I rócrata culto y que 
unos r ocos empiezan a formu
lar dándose una y otra vez to 
íteta/os co Coi la paied. Pues 
bien, e n este asneólo nuestra 
Impon ii (dudad ha ¡levado v 
¡leva una v da lánguida que su 
rimboi ibante título no puede 
oculta 

He cqui ka caía y la cruz de 
Toledo. Ambas se dejarán ver 
en estas c ilumnas, según las 
vivencias cíe cada intelectual 
que conoció o habitó oiede 
He uqi'jl lo que opinaban eson-
tores y pensadores sobre las 
(tos cabezas del águila. ¿Cui 
dad imperial? /Ciudad provm 
ciana? ¿Que opinaría usted?. 

Juan S A N C H E Z S A N C H E Z Fernando M A R T I N E Z GIL 

\CULTURM 

R E T R A T O S 

Prohombres 
la cultura 

de 

Abrimos hoy una sección, en 
la que se intentará dar a los 
lectores unas notas aproximad 
vas de los hombres que ocupar 
los principales cargos relacio
nados con el mundo de ia cu! 
tura en ia provincia de Toledo 

Puede calificarse de muy de 
fieieníe ia situación provincial 
en el plano cultural. A pesar 
ríe ello en ios últimos años es 
tamos asistiendo a un floreo 
miento relativo; en muchos 1u 
pares se fian formado asocia-
ciu¡ r* culturales y por doquier 
se desaite 'c, , ! actos y se 
publican revistas y boletines 
informativos. La situación, can 
general, de dichas asociado 
nes no es boyante y su activi
dad tiene lugar gracias al 
voluntarismo de algunas perso 
ñas y no por las ayudas y alien
tos que reciben de la adrninis 
tración. Los hombres de ésta, 
con poder de decisión en el 
plano cultural. Su estrechez de 
miras no es debida en la 
mayoría de las ocasiones a una 
mala voluntad o a un afán cié 
lucro en la mayoría de las oca 
siones a una mala voluntad o a 
un afán de lucro partidista sino 
a una falta de imaginación e 
incompetencia notables. 

Por otra parte, vivimos en un 
país donde cualquiera puede 
desempeñar una determinada 
función. Estamos cansados de 
ver como un ministro, con una 
naturalidad aplastante, cambia 
de ministerio codio de camisa. 
Aquí ¡a prepaiv ¡on específica 
para una función no parece 
importar, y... así nos va. 

En fin, esos hombres en 
cuyas manos están e! dinero y 
los principales medios para el 
fomento cultural son los que 
intentaremos presentar al lec
tor. Mencionaremos su pensa
miento cultural, su formación, 
su vida y, por supuesto, su la
bor en el cargo. 

Isidro S. S A N C H E Z 

Dentro de la II Semana de 
Música 

Gran éxito de 
Narciso Yepes 

La Agrupación Musical Tole 
daña ha celebrado ia Semana 
de Música. 

ti concierto inaugural se ce 
lebró ei pasado lunes en el Tea 
tro oe Rojas con la Orquesta de 
Cámara Española que, dirigida 
por Víctor Martín, interpretó 
obras de Bach, Teieman, y Mo
za rt 

En días sucesivos actuaron el 
propio Víctor Marín ai violín y 
Miguel Zanetti, al piano, el 
Cuarteto "Tomas Luis de V¡c 
tona" y ei Orfeón de Castilla di
rigido por Marcos de Vega. 

La intención principal, esta
ba centrada en ei recital de 
Narciso Yepes celebrado en 

San Juan de los Reyes el pasa 
do22. 

Narciso Yepes dividió su pro
grama en dos partes bien dife 
rendadas: 

Una primera de autores ex 
tranjeros entre los que destaca 
remos a Bach, y el tema Claro 
de Luna, de Roldan, dedicado 
a su amigo F. Sor, y una se 
gunda de autores españoles en 
la que introdujo diversos cam 
bíos. 

En esta segunda parte ínter 
pretó obras de Sainz de la Ma 
za, Turina, dos canciones po 
pillares catalanas y la célebre 
Asturias, de Aibéniz. Para fina 
¡izar en olor de multitud con ía 
famosa obra de Falla, Danza 
del Molinero y Recuerdos de la 
Alhambra, de Tárrega. 

El recital constituyó un gran 
éxito popuiar. Desde aquí agrá 
decenios y animamos a la 

laR im 

Agrupación para que continúe 
su labor en pro de la música. 

Narciso Yepes, nacido en 
Lorca, en unas breves líneas 
del libro editado por la A M T , 
manifiesta ser feliz de comu 
picarse con la gente gracias a 
su guitarra, y se considera un 
peregrino en busca de la ver
dad / 

Próximamente dialogaremos 
con la A M T que con tanto 
acierto dirige María Mercedes 
Miranda para que nos cuente 
sus proyectos, ilusiones y las 
lógicas dificultades que en
cuentra en su labor. 

Pensamos con Clemente Pa 
¡encía que la música como Orfeo 
es capaz de llevarnos dei des 
aliento a las altas cumbres de la 
esperanza. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 27/10/1981.
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MIERCOLES, 28 
DE OCTUBRE 
14,15 Carta de a/uste 
14,28 Apertura y presenta 

ción 
14,30 P r o g r a m a regional 

s i m u l t á n e o 
15.00 C r ó n i c a 3 
16,05 Cont ra el v iento 

"Los gansos salva/es" 
17,00 Desped ida y cierre 
18.15 Carta de a/uste 
18 30 Apertura, presentación 

V avance informativo 
18.35 La c o m e t a b lanca 
19.00 El libro gordo de Pe-

tete 
19.02 Los siete de Blake 

"Misión hacia desuno" 
20.00 ¿ U n m u n d o feliz? 

"Dinosaurios (El ocaso 
de los gigantes)" til) 

20.25 Ra íces 
"Peña Flamenca: El 
cante" 

21.00 Telediario 
21.35 Los pr imeros veinte 

c inco años de T V E 
24,80 A ! cierre 
00.15 Despedida 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de a/uste 
19,43 Apertura y presenta

ción 
19,45 Noticias-2 
20.00 Cuentos 
20,30 Entre dos luces 
21,00 Benny Hill 
21,30 El testigo 

22,30 Los mitos 
24,00 Noticias-2 
24,15 Desped ida y cierre 

JUEVES, 29 DE 
OCTUBRE 
14,15 
14,28 

14.30 

15,00 
16,05 

17.00 
18,15 
18.30 

18.35 
19.00 

19,02 
19.30 

20,00 

21,00 
21,35 

24,00 
00,15 

Carta de a/uste 
Apertura y presenta 
ción 
Proqrama regional 
s i m u l t á n e o 
C r ó n i c a 3 
Cont ra el viento 
"La semilla del fuego" 
Despedida y cierre 
Carta de ajuste 
Apertura, presentación 
avance informativo 
La c o m e t a blanca 
El libro gordo de 
P é t e t e 
M i c k y y Donald 
Tierras y profundida
des 
"objetivo: los llanos" 
Pantal la abierta 
"Una isia, sin voz" 
Telediario 
Los pr imeros veinti
c inco a ñ o s de T V E 
Al cierre 
Despedida 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de a/uste 
19,43 Apertura y presente, 

ción 
19,45 Not ic ias 2 
20.00 Los c h i c o s del 47 A 
20,30 Zarabanda 

21.15 

22,45 

23.45 
24.00 

C o r o s y danzas del 
e jé rc i to ruso 
La ca ída de las á g u i 
las 
"El honesto procura 
dor" 
Moticías-2 
Despedida y cierre 

VIERNES, 30 DE 
OCTUBRE 

14,25 
14,28 

14.30 

15,00 
16.05 

17.05 
17,45 
18.35 
18.38 
19.03 

19.05 

19,30 
20.25 

21,00 
21.35 

24,00 
00.15 

Carta de a/uste 
Apertura y presenta 
ción 
P r o g r a m a regional 
s i m u l t á n e o 
C r ó n i c a 3 
Cont ra el-viento 
' •Cuestión] rie culpabili
dad" 
Bia. b ia , bia 
E s p a ñ a estuvo aquí 
A v a n c e informat ivo 
La c o m e t a blanca 
El l ibro gordo de 
P é t e t e 
S p i d e r m a n 
"La fuente del terror" 
Otras cosas 
M á s vale prevenir 
"Historia de una nina" 
Telediar io 
Los pr imeros veinti 
cinco años de TVE 
A l cierre 
Despedida 

19,13 Apertura y presenta 19.00 
ción 20,00 

19.15 Noticias 2 
19,30 La clave 22,00 
23.45 Noticias 2 24.00 
24,00 Despedida y cierre 

SABADO, 31 DE 
OCTUBRE 

SEGUNDA CADENA 

19.00 Carta de a/usíe 

10,45 
10,59 

11.00 
13,00 
14,00 
15,35 

16,05 

18,00 
19,05 
20,00 

21.00 
21.15 
22.10 

00,15 

Caca ríe a/uste 
Apertura y presenta 
c/on 
Sabadabada 
Concierto 
Informativo 
Los picapiedra 
"Numero 30" 
Primera sesión 
"Gentleman Jim" 
Aplauso 
Lápiz y pape! 
Los ángeles de Cbar 
he 
"Dulces nngnres" 
Noticias 
Informe semanal 
Los primeros 25 anos 
de TVE 
Despedid,, 

S E G U N D A C A D E N A 

15.15 Cate, de a/ustr 
15,28 

Apertura y presenta 
Clon 

15.30 Tome la palabra 
16,00 Vida en la tierra 
17.00 Retransmisión depor

tiva 

lltlIllNllllllllllllllllllilllllllllllll 

Polideportivo 
Cine Club 
"El ver,luco" 
Teatro real 
Despedirla y fierre 

DOMINGO, 1 DE 
NOVIEMBRE 

09,45 Carta de a/upe 
09.59 Apellina v presenta 

cion 
10,00 Hablamos 
10,30 El dia del Señor 
11.30 Gente Joven 
12,30 Tiempo y marca 
14.00 Informativo 
15.35 Tom Sawyer 

"'C arañaron las var„ 
taimes 

16,05 Verano azul 
"Beatriz muí, anmul" 

17.00 ti bióioqo 
"Pasar ias lunas" 

17.30 Tome la palabra 
18,00 Vamos a ver 
18.30 El detective Mere 

Wolfe 
"Curar un muerto" 

19.20 Avance informativo 
19,30 Erase una ve/ ei es 

pació 
20.00 Voces sin vo? 

Tiahaiar en el tare 
nc,:- No gracias" 

21.00 Noticias 
21.15 En tierras lejanas 

",-S O S Cn/nrad,, o 
contesta l" 

22,15 Deportivo 
23.45 Enredo 

Pag. 21 

William Contad, en el panel 
del detective Ñero Wolf Cm 
mintió a tas 78.30 

15 15 
15.28 

15.30 

16,15 

17,00 
18.00 
19 00 
20.0-' 

21.00 

72.00 

C P A C A D E N A 

Caria lie aiusin 

Apurl.m, v 

, ,-rao 
El increíble Huik 

hrjiunni n," 
Flash Gorrión 

a 
Lou Grant 
Musical Express 
Realizado por 
f ictiol encuentro en 
España 
Memorias del cine 
espante 
Cugomeí raje 

/•' a, . . c a r m e y 

t>\-i,tiern /.-»% 

J 24,00 DesnerUdu y cierre 

Las películas 
de Ja semana 

• ••Gentleman Jim" ¡19421 
de Raoul Walsb. Con E o 
Flvnn y Alexis Smith. 

Roul Walsb fue uno de los 
qrandos hombres del eme ame 
ncano Desde sus inicios a las 
ordenes de Griffíth hasta su u¡ 
timo film "Una trompeta le/a 
na" 11964!, realizó más de 100 
títulos entre los que destacar 
las películas de acción, ya sean 
«estems, bélicas o de aventu
ras 

"Gentleman Jim" es una dé
las siete películas que hizo con 
triol Elynn como actor orino 
pal y no os tan búllanle y canee 
(acular como "Murieron minias 
líelas puestas" o "El hidalgo de 
los mares". Se nota en ia oeü 
cula demasiada servidumbre ,,i 
¡ictoi que en esta ocasión m í e 
creta el panel ríe un ciégame 
boxeador proiesionui iSabaoe 
31 a las Ib tintas pernera 
r-.adenal 

• "El verdugo" 11963), de 
ni*» G Rerlanqn (Oír; José Is 

bert. Mino Manlredi v I mina 
Penella 

Premiada por la Critica Inter 
nacional en el i esltvai de V e t o 
cía v uaiardnnatla cu el Festival 
de M o s c ú es uno de los mulos 
fundamentales rie ta historia de: 

eme español Can un unión ríe 
Rafael A/oona, Berianga const 
une una película excepcinna 
medíanle sm humor corrosivo y 
un patetismo inigualables 

Ei estupendo Pepe isbers en 
carnal papel de un verdugo de 
nboio Fsíe personaia-Ja pie a 
Berianga pata comamos una 
historia sorprendente que gira 
••n tomo a ia pena pe muerte, 
consiqtnenclo asi un teslirnenin 
irónico y desgarrador de la so 
cieri.i.q española v sus costure 
i.ms .Sábado 31 a ias 20 huras 
Sequn.la ion..nal 

• "Infancia, vocación y pn 
meras experiencias rie Gia 
como Casanova. Venecia
no" i 19690 rie í.uigi P.nm-no. 

Con una ambietitacion eso 
penda y recreándose en el 
entorno que rodea al pro 
taqorust a , Comencim nos 
presenta las desveniuras y ven 
turas de un niño pobre tic 
comien/a un rito de iniraacinu 
pací ascender ai poder a naves 
de la iglesia, i a picaresca -ir 
persona-e gue le nace aprende, 
los trucos y ar imañas uer.es,i 
tíos para ocupar un luqar en pl 
mundo de tos poderosos, esta 
narrado con sencillez y 
desenfado. Lo que hace que et 
film se disfrute y mantenga el 
-ínteres. 
¡Domingo 1 a las 2? Poras. 2 
Cadena). 

• 'PSICOSIS" •19601, oe .Al 
treeo H.tchocook Con.Ambo. 
nv-Perkius y Vera Miles. 

1'SícoSiS es una ne ias meioo 
n-s películas del ge- m riel sus 
pense i ,j i.tiii.1 mu nesp'erte 
'•ri el e s nectudo- l tt i , s Oe Iris 
• inrcos de un psicópata too 
.um c m i K ) r complejos infami 

i a pel íCUia poco a u n c o ere, 
v : p e - s ••iiM.-trio la situación 
' .nn un u u m e c l e . pt ngresiv • 0. 
la tensión que hace del final un 
autentico acto de liberación 
(-u • i esnectaunr 1 I " v e o Ue ci 
p e l í c u l a tesi.ie e , la f o n o . 
q u e Hoc).oook mediaeo ¡a 
mata es i apa. / rie p e n a s at ill et 
••spt-ctudnt un : ue iq,-., 
l l is me i oí at t nn el pt o r a q e 
•us ía I I u n e s 7 a O s / I poras 
Seuui.ua i a d , i 

A RUIZ 

mos correspondientes a "De 
.ame y hueso", dará comienzo 

»ii la noche de los tunos la em i 
siñn ele una nueva sene. "Musí 
ra para sobrevivir" ipiayi.qq (m 
time), producción notteamer 
SIIH Viacom internacional di
ñes capítulos, rie una hora oe 
ñiiración cana uno. basada er 
una obra de Artliur Müíer que 
obtuvo el premio Puhtzei 

La actriz Vanesa Rorigrave 
realiza una mauistial intermitía 
ción encamando el citama real 
de Fama Eenelon. superviviente 
de Auschwitz y miembro de la 

' n a c n a de soh iev i vn a: a l ie 
prec io de crear m u s i t a para las 
a romas pe rsonas que m i o m a e 
acahat c o n su vara 

t a de te rm inac ión Oe F a m a ri. 
sob iev iv i r se tamba lea c u a n d o 
c o n t e m p l a a mi les ise oe rsnnas 
" u , aro l iarse a s , H m m Se 
• • U ' . - m a a A t i n a , Oiré, toe, oe ia 
nrnuesl.l. on»' sr' nriitjd a ver ln 

p a i u o s a O a n / a de m u e r l . 
- ne luqar a n ! e s u - , oíos 

.Urna pe rsoua ie que- IU'IJI 
•i-i ia ai u,z j a t n A l o y a r 
i f i n u a tote,-,, , ,cno S I - I » - . , 

• i ia o r q u e s t a , espe ta ifln gui 

Con Leonero Whiliuq. SKI-
ncruet v Mana Prazia Rur.i • -

ni 
ta 
ta 

Esta peiícuta nos nana la veta 
v ia-, avetutitas óe Goleóme í , 
sanova ames ue n i t i v i - t i o i - .-.i 
-'i libertino personáis "iJs.inn 

Los iunes por la 
n'Ori-te, en el Primer 
Programa 

Nueva serie: 
"Música 

para 
sobrevivir" 

• Con Vanessa 
Redgrave en el papel 
protagonista. 

o PO'iit del Novie-mim-
nú ver finalízanos os eoist, 

Un .primer plano pe- Vanessa 
Rerlgravo que melisa una 
magistral interpretación, 

í 'VOe o o c e, " o a -- r O i , 
t e n M C O ; , , , , , , „ . o M . i | , ., 

I<»-M-M..;ttl " •• , a i C U S r e 
• e s u c rai.iii... Ve"'.< pl, -.,! 
s nm IVIav-ioi, Op ,.. - , A p . . H 

y Ot , -»: ¡ , ) , ' humr is i , , 

La actnz Jone Alexoniier rlirec.'nra ríe lu muuesi i Ora r-anmo 
de Auschwitz Una drama-rica escena Je la sene MUSCA 
PARA SOBREVIVIR que nórmeme, , emitirse ni ríia ? rie 
nnvierrhre 

-aques ta riel c a m p a m e n t o o,, o, 
n i , „ , " , 

! ai na . pe padre fuOlr , y n-.nlr.-
sa lo i t ca , l ie - una p o p u l a , can 
lanío de cabaret I rancesa f- o 
A ic .cnvv i tz . sus c o n o c i m i e n t o s 
i 'H is ica les h ic ie ron que se P-
as ignara intervenir en una or 
p u e s i a de mu|ere-, in tegradas 
are las p r i s i o n e r a s En tan 
'.¡ i i iosíro ampíen te es i as m u é 
ros SÍ - v i l ob l i gadas a lutorpr, 
irar obras Oe Pitcr-ini y He<-tPo 
veo para s u s guard ianes na / i s 
Ea ra f anta ía n .ques ta os la 

su 11 UStí,a - o ,,, i [i Oo-, •» 
b e s i i e t i ams oe A i s . ' i n o 

A t iosai Uo s-i c o t o - , C a m i ó n 
u 10-. nos icuie t ' - s suben Olio ia 
usesioa os su , i , , , ospe-ean/.i 
t|o crOt.-Oi-' a iquua i t„ , i , i | , ,o¡ 
b u o ' a o i o . , , i c o I i a-c oo ou 
< MUÍ í - n l ' . l - ••!•> i - u s í a o u ... 
ra r di.-1.< f»«imio, s, a p< ¡ 1 . 

u i i ' T .e o i . .¡i 1 . i l . pa,: . , , ; •• ; s 

' a ,a os n o s 
•• • M i l i 

, V o c a s 
pe lón | 

rio I r.iiit,) i-, 
i!"'i-id,i O), 

"Retrato en 
vivo": 
Segundo 

•Aniversario 
en TVE 

• Miguel de los 
Santos (director y 
presentador): "En el 
próx/mo trimestre 
iniciaremos una 
nueva etapa con ur, 
presupuesto más 
amplio". 

El p r o g r a m a "Retrato en vi
vo". g u e se emi te ios m a r t e s a 
sis 70 .30 por ¡a S e g u n d a c a d e 
na . a c a b a Pe cumpl i r su segun 
do an iversar io en a n t e e . , : 0 n 
ana acep tac ión c rec ien te oot 
parte del P u b l i c o . Para ei próx i 
m o i n m e s t m . ei e q u i p o riel es 
pació n e n e p rev is ta una nueva 
e tapa , gue c u e n t a c o n un p e 
s u p u e s t o m a s a m p l i o , lo que 
P e r m i t i r á ¡ a ac tuac ión de un 
m a y o r número ríe f iguras ex 
can te ras 

GRAN VAPILÜAD 
ANTE, NAPA Y 

PIEL 
O t r i n i dad It, 
Tel i 226712 

M i g u e l de ios S a n t o s , d i rec 
lor y p tesentat lo t del e s p a c i o , 
nos r e s p o n d e a nues t ra p r imera 
p regun ta . 
/ C u á l - s el b a l a n c e de l pro 

(¡rama en ei t i e mp o q u e l leva de 

"Retrato en vivo" inicie su an 
'indura nace ahora ri(r, ,,nos 
riaia relil-riai un hocen eu ta. 
programación de ia Segunda 
Cadena, v hacia el momr'ruo 
presente /loriemos dea, gue el 
indico de audiencia ha subido 
continuamente Jesrie el pilon
ólo i n octubre contaremos va 
en nuestro haber con 100 
grandes ligaras, uno na sirio 
iledir,nio a un artista evuaniero 
V. naturalmenip nos a figuras 
nacionales. Resulta muv difícil 
tiotier destacar alguno de ellos 
pfué proyectos liay ¡lora el fu 
turna 

varees a cnnücir ia actual eu; 
pa „i¡ se/memore con tms raí» 
tutos giíe estamos granando, y 
!¡oe oslan dedicados, respecte 
vor-nenii- a Caneen i-lores 
Juan Dados señante y Jemolí 
¡100 Rad», Orriuosta in el oro 
rimo ¡omeslre. es rlrcn eo ln: 
Inore, mimaremos una nuev.a 
erarla eun un presuouesro mas 
am/yiin en la r/uc Csfiemmns 

conl-11 enn reas ngune lie oran 
'enomnm pnOnn-ns oestacar 
enu-n ios nacionales a. rio, „»• 
Dominen Rucio Ja,aun Se 
u.af Miunel Rose. Manso! v ei 
Dun llinainico Je las nyrrame 

ras, Armando Manzanero. Oiga 
Giilot. Nrccola ti, Rao. Pe 
tu , í.laik lias Reunió ,vla„s 
Censa Susana Rniairi, Jaime 
Davales, ne 

Año 1, N°21, 27Octubre 7987 i» Región 
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r-TODA LA A C TU A L IDA D-

D i S C O G R A F I C A 

Por: Justo López 

Hoy te voy a hablar cíe un gran ve 
terano como es Eddie Rabbitt. Pro 
babterrawite no te suene est» nom
bre pero tiene una qran historia, por 
ejemplo te podía decir, que empezó 
so carreta, componiendo unos semas 
oara Flvis Presley, y siquio haciendo 
lo paro qent« corno Boy Clark. Tom 
jones. Conway Ivwty. Wiiiie Neison o 
Dr. Hook. Iras componer para otros. 
Eddie comienza a utilizar su voz para 
ello, por lo que en 1974 empieza so 
andadura por el difícil mondo del dis 
co. Hoy tddie Rabbitt es una grao 
estrella del Country Pop americano y 
so disco "Step by Sien" nos ío da a 
conocer, cor! diez toma/os de los que 
quizás se pueda destacar por muy 
poco mareen, ei que abro la primera 
cara. Una bellísima y perfectísma pro 
flucción, rio la que cualquier tema 
O'odna ocupar la cara "A" de un seo 

Mucha atención a lo que desrle ayer 
circula pot ei mercadr aspaooi, lo 
nuevo do Reo Gees. Se ha sacado un 
sencillo, que traducido viene a Oocit 
"fres ur, mentiroso", y estoy franca 
monte conKioto, ya que con esto vuei 
ven a ia música que hacían on so po 
mora época, sencilla, sin complioacio 
oes. y dando a sus impresionantes vo 
cf . U mcxiiii I.IIMI v tos atrcqlos il>' 
sonioo aun se merecen. 

Ya está a punto ei Lp de Mr. lan 
Dury "Lord Upminster", después riel 
esoandalazo en Inglaterra con ese 
sopor toma "SPASTICVS AVTiS 
TICVS". 

tsta a punto oe salir, el segundo 
single de un cuarteto que hace buen 
pop a base de sintetizadores, única y 
exclusivamente, son Deseche Mode, 
con uno "Nueva vida" y ganas de 
"Gritar" También sencillo de Ultra 
vox, "The Um waff", adelanto de su 
Lp "Cage in Edén". Iqualmente 
Landsoape editan un corra durac-

ción, "turopean Man", extraído de 
su último trabajo "From the Tea 
rooms oí Mars. - - to the Heii-holes ol 
Uranos", con una cara "S"muy inte
resente e inédita, "The mechanicai 
bride", o sea, la novia mecánica-
Nuevo de Debbie Harry, "Backfired" 
adelantándose al Lp "Koo Koo" que 
estará listo en España para noviem
bre, y quizás algo más tarde, "77*? 
Best oí Biondie" recopilando sus 
grandes éxitos con la banda. Un gran 
rockero como lan Hnnter con una 
chica como Lisa, "Lisa l.lkes Rock 
iCRoii", y una cara "B"que no debes 
dejar de oir "Noises", no te digo de 
que va, para que tu mismo la oiqas. y 
su Lp "Short back n'sides". Nuevo 
disco pegando en Inglaterra de 
Sparks "Whomo That Sucker", pro
ducido nada menos que por Giorgio 
Moroder, y producido por Jack Oou-
qlaslode Karen Lurence. 

Ya falta menos para que Hoque a 
España, ei primer álbum en directo 
de Biiiy Joel "Songs in the Ame." 
Grandioso disco, con once suporte 
mas clásicos de la carrera discoyráfi-
ca de este qran tipo, como por ejem
plo, "Cverybodv Leves You Nmv", 
"Captain Jack". "Los Angoleños" o 
She's Coi A Way", ¡Histónooi. 
apúntatelo. Como también debes 
apuntarte io de Att Gorfunkei "Sei 
ssors Cut". y sin más remedio ei sen 
cilio, ya que la cara "B" no se incluye 
en el disco grande, y es pura pozada, 
"ts this love", y recuerda que para 
últimos de año vuelven las hormigas 
con "Pnnce Charming", en ei que 
habrá muchas sorpresas. 

Vuelve a pegar fuerte el sonido 
MOIOW con cosas guapas corno es 
tas: la banda sonora de la película 
"tndiess Love" realizada pot Diana 
Ross y 1 tonel Pueble, que ha sido 
vanas semanas o" 1 en las listas ame 
ncanas y el sencillo empieza a-pepar 
en ei Reino Unido. Por fin sale en 
nuestro país el álbum de Ríck James 
"Street Songs", como sabes este 
hombre es de ios pocos representan 
tes de una nueva corriente, ei "Puuk 
funk", punk super bailable, pruébalo 
y luego me lo cuentas. Para colmo 
también dentro de este sonido, vuel
ven los Comodoros con algo así co
mo "In the Pocket". 

Y esto es todo por hoy. 

Crucigrama 
HORIZONTALES. V. Ensenada pequeña, en plural. Será más 

larga que ancha. 2: irregular, extraño. Período de tiempo. 3: ¡Une 
rano. Labrabas la tierra. 4: Extremidad móvil dei ala de un avión 
Base, fundamento. 5: Gran extensión de agua salada. Expeliese 
sudor. 6: Dios dei amor. Diese e una mujer la rióte. / . Cincuenta, 
Sala grande, en plural. Consonante. 8: Marchar. Floja, cansaría. 
Nombre de letra. 9: Cubras. Dinamarqués. 10 Nos atrevemos 
Estado Mayor. 11: Gue suena. Descubra lo cerrado 

VERTICALES. 1: Diminutivo de caramelos, en Dluiai 2: 

Invalidar, Tela de seda lustrosa. 3: Personas que venden lotería. 
Dios de los rebaños. 4: Sentir cariño. Vaso en que se sirve la sai. 5: 
Sociedad Anónima. Osmio. Destellos muy intensos de la luz eche 
rente. 8: Lanosos. Molíbdeno, 7: Hermana, transferido gratuita 
mente. 8: Vocal. Clérigo de órdenes menores. Asidero. 9: Pasasen 
de cierto límite. Símbolo del boro. 10: Rezases. Pasar la vista por 
un escrito. 11: Arte de pesca. Río de Segovia. afluente del Duero. 

Solución al n» anterior: 
HORIZONTALES: 1: Abe'. Tac. 2: Generala. 3: Ac. Virar, 4: 

Rato. Aba. 5: Fe. Osa. 6: Vital. Do. 7: Agonizar. 8: Lona. Asa 
VERTICALES: 1: Aqar. Val. 2: Becafiqo. 3: En letón 4 levo 

Ana. b: Ri. Oh 6: Taras. 2a. 7: Alabadas. 8- Cara. Ora 

3 4 S 6 7 8 9 10 11 

Ver y conocer 

se encuentra una 
que durante la 

rgtín 
un 

eno 
con 

Cerca de Rozalén del Monte, 
población de origen ibérico, 
dominación romana se denominó Ocilis 
unos, y Ur, según otros. En ella se t 
Monasterio declarado Monumento Nación? 
minado por algunos "Fl Escorial de la Manci 
diversos estilos arquitectónicos Destaca en su inte
rior el artesonado del refectorio, en el gue aparecen 

los bustos de ios.Maestres de la Orden de Sant.aqo. 
así como el patío, con hermoso claustro y esplendí 
do brocal de aliibe, de estilo ba.roco. 

¿ De que monasterio se trata?. 
Si conoce la respuesta, escriba a LA REGION 

Sixto Ramón Parro, 13 í Toledo), y si su carta resulta 
elegida obtendrá usted una suscripción a nuestro 
periódico por un año. 

SOLUCION AL N° ANTERIOR: Porque ei Corán 
prohibe a los mahometanos el uso del oro, que 
ha de reservarse a Allah 

[ t\TAc\ H ¿ L E S T A * / t > o ! 

i M 
% - c H ¿ 

• - )i 

. S Í 3 / - . . " T ~~~ 
¡miB OuACOSO [ } mt AAIUO ^ 

ene e» y 
LA míb'l J B Ú F U O , \ 

^'"CLA, •t-'d m^stJúí { 
Td? / A VBñ /U \ 

'--Ce I AíFfteto, &B 
c-'"' \ _ £%e sf ove 

h í í TA JtoB»4\ 
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Leyendas Tole lanas 

La cueva de Tubaal 

t u ¡ t - , í o Tubaal, el mago egipcio 
cueva sobre la que bes 

núes se edificaría San Cenes o- una 
época 

oscura. Su poder ir; había 
traído hasta aquí v los habitantes 
de! Iuqar empezaron pronto a te 
mer ie y quizá a «mitrarle t i se de 
dicó a enseñar una parte rie su 
cernía a alqün eleqido piadas a 
esto ia historia de Toledo está llena 
q (. oruiHstas v miedo decirse coi. 
Propiedad que la sabiduría de doo 
Ulan procedo de la ciencia incom 
picnsihle y saiva¡e que poseyeron 
les untiquos egipcios. 

Peo 01. es probable que Tubaal 
hasta esta reqioo inciviliza 

da solo para enseñar. Mas fácil es 
pensar que tuviese conocimiento, 
rte la existencia de la cueva y de
seara conocerla y desvelar sus se
cretos Porque lo primero que 
descubrió fue que ¡a cueva era más 
antiq.ua y más sabia que el: el lugar 

respetado y temido por el pue 
blo orgulloso y guerrero que habita 
ha "La peña" Es lógico gue la au
reola mágica adornase también al 
hombre que eligió este recinto sa 
grado para sus "traba/os" 

Ei misterio V ¡a leyenda no han 
abandonado nunca a este lugar 

Los árabes hablaban rie ias 
imágenes y figuras escondidas eo 
ella: el mero hecho de descubriias 
acarrearía grandes males 

No olvidemos que el gusto poi 
las estatuas en los árabe^s.-espe 
cialmente "interesante ai qoce 
normal de la contemplación se aña 
de el factor "pecaminoso" que 
contienen en tina sociedad ¡«cono 
clasta. En el Juicio Final, aquel que 
no puede ser nunca sufrelentemee 
te alabado, ordenará a los cons 

C trucíores -de estatuas que animen a 
sus creaciones infundiéndoles vida; 
no lo conseguirán y se condenarán 
por toda ia eternidad En los mitos 
¿tabes l,i imagen que está ueuna 
nene un esoetaal significado. Poi 
que la imagen es repetición de lo 
viviente '-o el sentido en que lo "sia 
imagen .que reproduce el espeto y 

ponerse en contacto con un teñó 
mono así es alqo que no puede 
ocurrir sio magia: asi lo entendió 
Lewis Carroll y ia certeza de que 
existe un mundo oculto y paralelo 
en los espigos acosa también a un 
huen numen) ríe oorsonus pru 
fiemes gue lumen no infundada 
mente que esa imagen suya que 
ven en el espeto empiece a aduar 
independientemente 1 a imaqec 
oculta de íog que no .puede tente 
imagen sensible hipnotizo a ios 
teósofos árabes; el inquietante 
"Profeta Velado" -del Jorasán es 
una prueba. El "Ultimo Ola se 
descorrerá el velo, las consecuen
cias son impredecibles. v mientras 
tanto los hombres deberán abste 
nerse de emular ai Creador constru 
yendo imitaciones de vida: 

El poder de las estatuas o figuras 
ocultas en ia cueva de i ttbaa 

'también era incomprensible y, por 
tanto, causa rie catástrofes rio todo 
tipo Ei Marriues de Sade refiere 
rosno 

representación ¡a perdición 
•le non Rodrigo, el ultimo rey qodo 
como tantos otros había oído ha 
Par he ocultos tesoros en la nieva 
,),• que hablamos A pesar de las 
advertencias que se hic.ieioo tve 
ti- ,ii riqnes rv Cvu.'e u ta iinil'iie I 
se dice que oslaba escrito en ¡a en 
liaría uniré en esta cueva fie los 
hunoies y a luzqai poi lo que luego 
o ocurrió debió ciif-ontiar ei r.-cintn 
ntohibiclo de ias estatuas 

Muchos anos después en 1646 
,<is exnloradoies que mandó ei Ce 
Penal Silíceo salieron id- la nev.i 
ron ia i tzón perdida y comando te 
robles historias sobre lo que vueon 
lúe entonces i iñudo se mando 
lucen la enirada Hoy día, se ve 
une ios maleficios píenle,-) rwilf!»r.ia 
con ios anos, i uaíqu.era p,.<in,. 
entrar en osle subm, , • , „e, er» 
centrar -ñafia más misterioso une 
UM libio o lillj Hi*v»e nc ha\ nene 

mnier <". les D r o > „).|ifWi S I* 
ijU.rni L'e'0, Nu Crt Se s io. 

NOCTAMBULO 

Toledo-Madrid 
AUTOBUSES 

Galiano ó ,'í Ll. 1b. 14. JO. 
A). 75 i labo,libios > 
Continental i i: 11.30. ;«.. 
19.30 ¡laborables. 

Galiana / 8. 'i IA, l:r 14,10. 
17 19.4b. ?0 Ib 33/írsC'nn 
Continental 1 1,30, ifi. 19. 
t.9, JO/festivos) 

Toleoio-Talavera 
7.30; 14; 15: 16 < laborables I 
9: 21 i test/vos I 

Talavera-Toledo 
8. 9. 75, .9.45, 16,301 laborables i 
9,45; ?Oifesnvns¡ 

Talavera-Madrid 
5, ?ó I. 9. 9 30 10.30. 
tn ii to->n 

13.30. 

F A R M A C I A S DE G U A R D I A i 

T A L A V E R A 

Día 27 D Manuel fie Pereda 
Carretem ríe Cervera. 1b 
t). Armmiro Gemía 
Puera de Cuartos. 8 

Día 28 D Miguel Angel Colla 
do Cano 
Puente Mu.tvo, 5 
D" Amelia Bañueios 
Jonuina Santander 7b 

Día 29 D" Amelia Bañueios 
García Ramos 
Joaquina Santander, 76 
D. Miquel-Angel Colla 
rio Cario 
Puente Nuevo, b 

Día 30 D. Juan María Man 
oez Manteiola 
Portiña San Migue! 39 
D" Joseia Gutiérrez E 
Pza. Poeta Jiménez rie 
Castro, 1 

Día 31 D. Francisco Martín 

Barrio Muevo..2 
0 " María Luisa Loarte -

Ronda de! Canillo. 37 
Día 1 D. Francisco Martín 

Bamo Nuevo, 2 
[)•' M- Luisa Loarte G 
Ronda Oe! Canillo, 3? 

Día 2 D" IVT Josefa Gutie 
rtez Fernandez 
¡Ce Poeta Jiménez 
José Anqei Martínez 
Alfares, 35 

T O L E D O 

Día 27 Sra. Vda. de 0 . Eran 
cisco Serrano 
Hombre de Palo, i 
D Mano Aguado 
Calle de! Ecuador. 8 

Día 28 O. Alberto Martín Gar 
cía Cuerva 
tornerías. 16 
0 : ' M- Elena Castro 
C de Barcelona, s n. 

Día 29 tí. Miquel Jiménez J. 
¡nene 
Cárdena! Lomo/ana, 4 
O : M" Luisa Stni hez 
Avda Pe la Hoooiiquis 
ta. 14 

.Oía 30 Sra, Vda. de D Julio 
Sari Román Moreno 
"laza de Zocodover, 13 
D" Marina Kress Vótz 
Calle Bnve, 4 

Día 31 Sr i Vda. de O. Se 
guodo Fchevarha 
Hombre de Palo, 23 
D" Marina Kress Voltz 

Bnve, 4 
Día 1 Sta Vda de D. Julio 

San Román Moreno 
Plaza de Zocodover, 13 
D" Marina Kress Voltz 
Calle Bnve, 4 

Día 2 Sra Viuda rie D Se 
quedo Echevarría 
Hombre de Palo, 23 
í) .irise S'ascuul Díaz 
Avda ue Barbee zf, 

C O N V O C A T O R I A S Y 
C O N C U R S O S 

• ll Concurso Nacional d*¡ Pintura 
modalidad libre. (Puní ,/nn-u-, 

Asín i.nmu f-s{i.iiio>!.i cl** D' i'-'ims 
;|i[io lien y •" »'• nar.i nitii'i1 .tlioris 

Ulive oe 1981 . imoorh- ¡ifi'iniil i u 
il.'l modalidad V onooirdemn ir* t. 

f.ieii.i.', v diniorua 
Primer premio de pintura "Da 

me! Vázquez Díaz", convoca 
Exorna Dipui. -iun Provincial y ia 
Deleqacion Provine,¡i del M* de Cul
tura oe Huelva Plazo ->nq. 30 
ie OfUiibre de 1981 Importe pre..-' •• 
50'u.OOO ¡cas 
. Premio de poesía "Salvador Ja 
cinto Polo de Medina" Convoca 
f xerna Diputación Provincial rie 
Murcia Plazo presentación 30 de 
octubre do 1981. Importo premio 
160 eryo Ptas. 
• Premio de escultura "Francisco 
Salzillo" Convoca. Exenta Dipute 
cion Provincial de Murcia. Plazo de 
presentación: 30de Ocluirte de 198: 
Imoorte premio: 300.000 ptas 
» VIII Premios "Ciudad de Tole 
do"' 1982. Convoca: Excmo Ayunta 
míenlo de rolado. Plazo proseóte-
ción: 31 de Octubre rie 1981 Se 
establece los siguientes premios-
Premio de Temas Toledanos "San 
Ildefonso" 
Importe ommio- 100.000 Ptas 
Premio de Teatro Breve "Fto/as 
Zorrilla ' 
Impone premio. CO.tiOO Ptas 
Premio rie Poesía "Rodrigo de 
Gota" 
importe premio; 50.000 ptas 
Premio de Narrativa "Félix Ura-
bayen" 

" > , ce 
ó; e,, 

f e 

l i t , . j i . pi.-c-.,,, 50 i/dtj t.i.i . 
Prono, de fotografía "Casiano 
Alt/n.icil' 

0 , f s p e o i a ! "Sixre Hnrnñn 
Parro 
Impon, , Hí <ít\p-us 
• III Concurso Nacional do Fofo 
grafía Temática 
Convea: la Soné ... 
rio /.irar.e . colabora- ue-

Oe Cu'cur.i Playo de .1011.0,101' 7 i 
ue ooe.p.c oe ¡Ofc S>- ..-.t.ibl-- . o 
ios siriiiienies orr-mi'.s, a> i 
peciai áb liOi'i Pee. y . vi' • , 
nifi (tremió 20 ÍKJO Htac -i • < 
Seouodo oremio 10 bis') i c e i ••> 
Uso, 01 Temor iiiermo I i'J-ie 
Iriustriui 
> ||l Encuentro do Polifonía Juve 
nil Convoca 1-nslitui.o ue ... eme, 
tud y promoción Comm.il.o o .,/,, 
presentación i os- nove-e ur,- o. 
1981 
VII Ce r t amen de escul tura "Ja 
cioto Higueras" t-<mvo' ., 
Patronato dei "Museo Jai upa 11' 
Queras". S. del Puerto ijaeru Plazo 
de admisión 1 rie Noviemim- de 
1981. Se establecen los s,ii...-i,e-r 
premios ai 1" O'emex Trofeo y 
125.000 pías, b) 2" premio meoalia v 
60.000 ptas 
• Convocatoria de los premios 
"Lazarillo" 1981 
í.,t).nV()('.il 

instituto Nacional riel L'bro 
Español.Piazo de admisióm i de No 
viembre de 1981. Se eslatítecen ios 
siquienles p.em.os al Píeme, "laza 
niln tiara escritores, ?í>0.000 uta*-
Ai cese i00 000 ptas h) pre-m.e 
' aranlio". para ilustradores 
250.000 otas 

Radio Toledo 

07,00 
08.00 
08.30 
09,rao 
11.00 
12,00 
14.00 
14.30 
14.50 
15.00 
16.00 

18,00 
i 9.00 
19,30 
20,00 
20.30 

21.00 
22.00 

Madrugando 
Matinal SER 
Toledo 8.30 
Jciqando al coco 
¡.os invitarles 
Nuestra tierra 
1 oiedo 14 Horas 
informativo SER 
Ei campo 
Carrozas de íu|o 
Novelas y Gta a las 5 
SER 
Hablemos claro 
Toledo 19 Horas 
Los Superboom 
Informativo de ias ocho 
Mundial 87. tunes y 
viernes de 21.15 a 72 
Deportes Toledo 
Altavoz deportivo 
Informativo, Hora XXV 
y Medianoche 

10,00 
12.00 
14,00 

14.30 

15.00 
16.00 
17.00 
20,00 
21.00 
22,00 

Correo E M 
Eíepes 12 14 
Programa en conexión 
con Radio Torcai iMa 
lana) y Radio Cuidar: 
Rea! realizado en Ma 
riño 
Conciertos de Alema 
nía y Zarzuela 
Las oí puestas 
i os 75 musicales 
íyieueoda Estéreo 
La Hora de Mr, Dubiric 
Testimonios f M 
Burbutas eo la noche 

Radio Tajo F.M. Estéreo 
A las horas en punto 
"Noticias" 

08.00 Carrozas de oro 
08.30 Música de Francia 
09.00 Los 35 musicales 

EXPOSICIONES 
Oleos francisco Marrjeota i.udeña 
Cámara de Comercio. i S Ve en 
te. hasta el oia 81 i adórales 17 a 14 
y 18 a 21 horas 

Acornólas Vaquero Caía oe Abo 
tro provincial. Palacio de Benamnon 
casta el din 31. Laborables- 18 a 21 

Oiuos Nairam E. Hontanón Caía 
Rmal Provincial. A. Provisionales, 
hasta ei día 30. Laborables 18 a 70 

Oleos Eduardo Reato. Galena To¡ 
mo Sta Isabel 14, hasta día 3! 
laborables 17 a 14 y 18 a 21 finias, 
festivos 17 a 14, |. unes r emulo 

A N L I C I O S gratuitos 
P C \ tel.210800 

P A L A E ° S gratuitos 

A N O IOS 

:v I3PJ1 

gratuitos 

l00 
I N t, • » 

• A lumnos Magisterio. Clases 
de.Música. Tfno 22-06-13. Lms 
• Restaurante Asado r A d o l 
fo. Abierto El Comedor todo ei 
día especialidades: mariscos, 
pesacados frescos, al horno, 
cordero, cochinillo y solomi
llos. Pinto 

• Vendo o c a m b i o por casa 
de pueb lo con corral piso ex
terior, dos habitaciones, come
dor,, cocina, aseo y despensa 
Verlo en Carretas 12 4 o 8 ó es
cribir al apartado de correos, 
266. Taiavera. 
• Cuidaría niños medio ri.a 
Interesarlos, C Cuesta ti. 
Sama Ana, 2 Arrabal Tole 
do. Preguntar por Ana. 
• Vendo viña 4,5 Has Término 
de Mora de Toledo. En plena 
producción. Telf. 212121. 
• Compraría Vespa funcionan 
do basta 10.000 ptas. Telf 
380211 de Sonseca. 

• Vendo Bu l taco Trial 75¬
125 centímetros cúbicos por 
30.000 pesetas, interesados 
llamara) telefono223296. 
- Coscan» < • es, ...tu., me , „ ,-

. pos.ble . uirl, inflo n.c» se - , 
nlia. M " fiel' t . ¡11*. - 1 .-,'--> 

mor na Calieim. <:•- Sae ÍO-Om 
¡b i O! EDO 
. Vendo Chrysler 180 gasolina, 
aire acondicionado, radio y de 
más extras, impecable es'ado 
Teléf. 800605. Talavera. 
» Vendo piso en o; Canoa, 14, 
m B, Alameda de Osuna (Ma 
(inri). 80 metros cuadrados, pis 
cioa, parque y garete telf .710898 
• Empresa, necesita personal 
femenino para departamento 
en Taiavera. imprescindible 
buena presencia y preparació 
cultural. Laborables, de 10a 2 y 
de 5 a 7. Sta Esther. Avda 
Gregorio Ruiz, 10, 5" A Tala 
vera. 

• C o m p r o periódicos antiguos 
A ser posible anteriores a 1.9-10 
T 729676 
• Compro discos de 7" mello 
380711 
• Se vende terreno en Guada 
mur 20,000 m? ¡lamen a. f 
277040 

:v:::::r;.!mr;:::;;qm?;,::¡ii:: 
i ! c f í»< - M - i , l f ) f l i : d ' 'Sk J H JN 

.• m -1 j ¡/ --y,- - ( i i i j p 

I .<. u yi, iv , „ . , 11 a f | II . 
• V e n d o Frontera 370 cm. cú 
bicos, MK 11, por 90,000 ptas 
Telf. 2X1056. 
- Vendo. Seat 600 D. interesa 
dos llamar ai 2W7?, de 3,30 a 
5,30 Preguntar por lino. 
• Daría clases de BUP iníere 
sacies llama- al 213077. de 3,30 
ah.30. Preguntar por Tino 
• Busco trabaio Tardes inte 
msados Lámar ai 213072. Oe 
3.30,i5.30 Preguntar por lino 

• Se vende piso lujo, junto a 
Colegio de Enfermeras: cuatro 
habitaciones, salón, comedor, 
cocina, tres cuartos de taño 
y garaje; agua caliente y calefac
ción central. Tfno. 22 08-91. 
• V e n d o chalet eo Nambroca 
(Toledo), 350 metros cuadra 
nos construidos, 12,000 metros 
cuadrados en parcela. Los inte 
resados pueden llamar a! Telf. 
222230, de 4,30 a .9 horas, dé 
lunes a viernes. 
• Diitii's Pub Local climauza 
do excelente música tía ultima) 
exquisitos combinados, y lo 
gue estás buscanso para tus 
tardes y noches en Centro Co 
mercial del. Miradero Local 
125. Abierto de 6 a 2,30 de ia 
madrugada. 
- Doy ciases rie ARABE. Pre 
quinar por Sr ABDULAH T 
2206:3 
• A lmacén de Cerámica Ar

t í s t i c a Cl L i s b o a , 18 telf. 
223112. 
• Ven ta de todo t ipo de ma 
terial f o tog rá f i co . Estudio Ra 
fael. c/Alberche, s/n" - Poligo 
no Industrial Toledo. 
• A c a d e m i a C r e d o s o/. Unión 
s / n ' Toledo. Cursos de 
Graduado escciír {oficial} 
Contabilidad, Cálculo y Taque 
mecanogra f ía . Clases 
particulares de E G .8 . . B U P 
yC.O.U.. telf 211020. 
• Doy ciases de francés dos 
días en semana. Cobro barato 
380211 
• Compraría números atrasa
dos del 1 ai 12 de la revista 
DIRIGIDO POR... T. 221407. 
• Vendo Seat 600 muy econó 
mico. T. 227040. 

• V inos zona Mén t r ida Mar 
cas: El Torreón, Tío Felipe, 
Castillo de Magueda. Las fyluli 

Ano 1, rV° 21, 27Octubre I9&1 

lias y Mosto, Almacén: Plaza 
Generalísimo, 9. Guadamur 
(Toledo! telf. 370000. 
• P a r t i c u l a r vendo R 8 inte 
resados llamar al telf. 220134. 
» P in tu ra industrial y decora
tiva "Serrano Bargueño". 
c/Tendillas. 15. 
• D I S C O S C H E L I X Tataratara 
NADIESABEDONDFESTA 
• Tecno Park . Recoletos, 12 
• C lases de guitarra. Tlfono. 22 
09 56. Preguntar por Javier. 
• M i g u e l - A n g e l papelería-li
brería. San Isidro, 5. Talavera 
de ía Rema. 
• Rad io to l . Todo lo relaciona
do coo la fotografía y el labora
torio. Telf. 222706 
• R e c a u c h u t a d o s "Bomba" 
ofrece sus servicios en Duque 
de Ahumada, s.-nb Toledo. 
• Bar -Kes tauran te " E l P a t i o " 
Especialidad en Solomil lo y 
Merluza. Plata, 2. Telf. 220006. 

la K^ión 
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La I ióo 
Tras resurqir con 8o Derek las películas de Tarzán 

Victoria Vera interpretará 
en Miami ei pape! de 
Jane 
• En noviembre comenzará la sene de TVE "Diálogos 
de matrimonio". 

Es indudable que la cinema
tografía americana sabe crear y 
promocionar ídolos. En esta 
ocasión, a través del Sex-
svmbol Bo Derek, fian realiza
do el mítico personaje de 
Tarzán y su companera Jane. 

Victoria Vera, que se ha con
vertido en una actriz de ámbito 
in te rnac iona l , interviene 
actualmente en el rodaje de 
una coproducción con Esta
dos Unidos. 

"Vamos a rodar una nueva 
versión de Tarzán, titulada E! 
rey de las Amazonas, pero así 
como la película de Bo Derek 
está basada en el erotismo, 
ésta es una comedia en ia que 
Tarzán tiene más de 60 años y 
es un carcamal. 

El rodase se efectúa ec Flore 
da, ya que la gran vegetación 
que existe allí permite rodarlos 
exteriores que representan la 
selva amazónica". 

¿Estás satisfecha de -tu 
trabajo ene! cine?. 

"Esta es ia tercera película 
que hago en inglés, pero 
aunque es un trabajo distinto e 
importante porta dificultad que 
implica ei idioma, todavía no 
ha llegado el tipo de película 
que desearía hacer". 

¿Cuales son las mayores 
ventajas e inconvenientes de te 
profesión?. 

"Me gusta todo en general, 
pero quizás lo más interesante 
'sea ¡a cantidad de lugares y de 
personas diferentes gue a 
'través de él se conocen. Lo 
peor es el intrusismo que existe 
por parte de muchas perso
nas". 

Rompiste modelo dentro del 
teatro escaño! cuando ínter 
pretaste*¿Por qué corres Uti-
ses?* ¿Ha sido esta tu mejor 
actuación en teatro?. 

"A pesar del éxito que 
obtuvo ía obra de Gala, pienso 
que mis me/ores interpretacio-

"Constará de trece capítu
los, de media hora de dura
ción cada uno, y muestra los 
diversos matices de la vida 
cotidiana de un matrimonio 
que, separado por sus respec
tivos traba/os, só/o se 
encuentran a ia hora de la 
cena, tiempo que aprovechan 
para hablar de todo un poco". 

Por otra parte será una de las 
protagonistas de "Las picaras" 
serie basada en obras de 
clásicos españo les , como 
Cervantes, Lope de Veqa, Cal 

O.spuesia a embarcarse r,tn>bo a Esetilc, Lbml, s . 
til- fl lev •.. !>ArriS-e ,. ' 

nes teatrales han sido Ei ade
fesio y, recientemente, Fedra, 
en et teatro.romano de Marida. 
Ahora me es imposible hacer 
teatro, pero quiero presentar 
me en la temporada del 82 en 
Madrid con una gran sorpre 
sa ". 

Victoria Vera alcanzó qran 
popularidad cuando interpretó 
la serie de TVE "Cañas y Ba
rro". En noviembre, a su vuelta 
de Miami, intenvendrá en la se 
ríe "Dia/o/qos de matrimonio", 
lunto a Manolo Summers, din 
pidos por Cayetano Luca de 
Tena. 

derón, que mostrará el pape! 
que ia mujer ha desempeñado 
dentro de la picaresca. 

Victoria Vera es una mu(er 
inteligente y ambiciosa. No 
quiere estar encasillada ni se 
conforma con lo conseguido, 
sino que necesita estar en coo 
tinua evolución. 

"Pienso en todo lo que me 
queda por hacer. Mi carrera 
empieza ahora realmente y es 
en este momento que empiezo 
a valorar mi trabajo" 

Elisa F. GIL 
Foros: Carlos CRUZ 

El anzuelo envenenado 
Ignacio C a m u ñ a s , Presidente de la Comisión Pe Exteriores del Conqreso, en la confe 

rencia celebrada en el Palacio de Benacazón sobre la integración de España en la O I A N : ' ts 
el Gobierno quien gobierna y no la oposición". Naturaca don Iñigo, -con su propio nombre ir 
dica ia oposición oposita. 

Sanidad no sabe nada. Como temíamos morir envenados si nos fumábamos un fortuna 
llamamos a Sanidad. "Oiga ¿es tóxico el filtro del Fortuna?¿corremos peligro los viciosos?" 
"Todo el tabaco es tóxico -nos respondió una voz no fumen nada". La próxima vez 
llamaremos a Información O a ia embajada de Madagascar. 

Antonio Díaz (UCD), en uno de ios plenos más divertidos ¡amas vistos por hombre algo 
no: "Estamos dando vueltas y mordiéndonos la cola como la pescadilla". La fritura de 
concomes: plato típico toledano. Y eso que no tenemos puerto de mar. 

La fotocopiadora del Ayuntamiento, no es una máquina cualquiera. Cada fotocopia te 
cuesta cinco pelotes y claro los investigadores del Archivo Municipal se dejan allí las pelas o 
las pestañas copiando a mano. Pero hete aqui que dos de estos investigadores solicitan a la 
Permanente que los permita hacer fotocopias por ia cara. Item más: la Permanente otorga 
esti uo. Y ahora, distinguido concursante la preponía: "rDe que partido son los dos 
inv.cupidores?" Boto de leu 

TOLEDO AYER 
Toledo posee la Legión de Honor 

m Le fué otorgada en 1313 

Aunque el hecho es boy 
totalmente desconocido, lo 
cierto es que la ciudad de 
Toledo posee, desde 1913, 
la Legión de Honor Fran
cesa. Como es sabido, la 
Legión de Honor es la oías 
alta condecoración conce
dida por el Estado Francés. 
La alta condecoración le fue 
impuesta a Toledo, en ia 
oersona de su entonces Al
calde Don Félix Ledesma, 
por el propio presidente de 
ia República í rancesa Mon 
sieur RaymonP Perneare que 
visitó nuestra ciudad acom 
Dañado del rey Alfonso XIII 
el día 8 de octubre de 1913. 
El día anterior, el diario nEI 
Eco Toledano» puPlicaba a 
todo luio un número ex
traordinario con artículos 
de ia mayoría de las autori
dades y fuerzas vivas de la 
ciudad. He aquí algunos de 
ellos: Constantino Garcés, 
Decano de la Prensa Tole
dana; Domingo Alonso, di
rector de'Heraldo Toledano; 
Rafael Gómez-Menor, Presi
dente de la Cámara de Co
mercio; Félix Ledesma, Al
calde de Toledo; Marqués 
de Veqa Inclán, Comisario 
Regio de Turismo; Antonio 
Garijo Borque, presidente 
del Partido Republicano y 

director del "El Eco Toledo 
no"; Francisco Ruano, 
gobernador civil; más un 
largo etcétera. He aqui co 
mo ei propio periódico, re
cogía, ai día siguiente el so 
lemne momento: 

"L/eaó primero el auto 
ocupado por el marqués de 
la Vega de Inclán y el gober
nador civil Sr. Ruano. En el 
segundo auto venían Mr. 
Pomcaré y don Alfonso. 
Descendió el Presidente, y 
nuestro alcalde se adelantó 
destacándose de la Corpo 
ración. En breves palabras 
dióle la bienvenida y le sato 
dó en nombre de Toledo. 
Estrechó su mano Mr. Pom
caré, y ie entregó las insig
nias de la Legión de Honor, 
con cuya distinción ha que
rido honrar a Toledo en la 
persona de su alcalde. Fue 
un momento solemne, de 
emoción", "Las señoritas 
desde la Tribuna arrojaban 
flores y daban vtvas al Presi
dente y al rey, que eran 
contestados con estusias-
mo. Mr. Pomcaré se mos
traba conmovido, y D. Al
fonso sonreía satisfecho, y 
saludaba con la mano a las 
señoritas que le vitorea
ban". 

A vista de pájaro 
En Ciudad Real se ha producido ia primera víctima del síndrome 

tóxico. Una a n c i a n a de 8/ anos falleció el pasado m a n e s e n Toeabaiba de 
Paiairava. Parece que la difunta había contraído ia e n f u r m c d a d . e n Madrid, 
amidas • !i»l.!h,i ,, su nua y n o s n ie tas a q u e i e d a s i n m h i e n .' 'va c e l e b r e 
i",l( f un e-ae nnevr* l.l'lc» le-icnlo l.is vi' timas en ln.ln el f -.I,,. .1 se elevan 
a \ I \ 

Guadalajara cuenta desde el pasado 20 con un nuevo medio de 
comunicación: "i a Prensa" que tendrá una edición diana Figura como 
director suiunto Pedro Laborascala Veterano oenodlsta que dirigió las ca
ninas rie "Pueblo" cuando se editaba de manera especia! para la provincia. 
Nuestro deseo es que tenqa más larqa V meior v i d a que su inmediato ante-
cesoi "Guadalaiara Queridos compañeros v coieqas. Suerte. 

El paro en nuestra región representa el 13 % del tola! nac iona l . La 
provincia más castigada es Ciudad Real con un 18,9 % y muv cerca íe anda 
Guadalajara con un 18,5 % siendo Cuenca la provincia ,-• meior situación. 

E! p a s a d o día 21 se c e l e b r ó el acto de apertura de) conservatorio 
de Música "Jacinto Guerrero'- de T o l e d o . Su director, Antonio Celada 
agradeció al pueblo toledano la acogida al Conservatorio en este primer 
año de existencia, a ios medios de comunicación locales y a los alumnos 
del centro. A continuación se celebró un concierto de piano a cargo del to
rrijeño José Antonio Barrios. 

El Conseiero de Transportes y Comunicaciones de la dunta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha. Juan Hernando? Moltó. partió 
-•i p a s a r l o m a ?.? a Cataluña para asistir a un c u r s e s o b e " iraosiuutes re 
umeaieJ' p a r t i c i p a r o n I o d o s los c o n s o n é i s requina los de los difeieníes en 
i.-.s a i i i e n n i e i i ns de l í-siado e s p a ñ o l t a o n p n / j i ion u n u e a o a i q n d e la 
í e s n . - r n i i i n t v Mol Í V S n i s i e u o d a ñ o - . rie e a n s p o r C o . 

• El pasado día 15 la Comisión Municipal permanente, aceptó una 
propuesta dei Grupo Ornitológico de Toledo, tendente a colocar laulbnes 
colectivos en el Paseo Central de la Veqa Alta donde poder conservar 
ejemplares de las especies ornitológicas de la reqión, asi como de otras que 
por sus características sean propicias a la observación y contemplación 
tanto del aficionado como deUtúbiico en general. 

LA PROXIMA SEMANA 

• Coloquio sobre delincuencia juvenil. 
• Ayuntamiento de Toledo: "Todos at Pleno" 
• La educación en nuestra provincia 
- Mariano Rumbero: "USO de Toledo se despide de tí" 

P o d r á adquir.r su ejemplar en los quioscos v cuestos de 
voitta tle Guadalaiara. Madrid y foledo 
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